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Molina presentará dicho Plan en la próxima edición de Fitur 2000. M.SOTO
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El Gobierno central se une al Plan 
de Excelencia Turística de Toledo

^1Ayuntamiento de Toledo presentará el Plan de 
Excelencia Turística de la ciudad en la próxima 
edición de la Feria Internacional de Turismo 
(Fitur 2000), que se desarrollará en Madrid desde 
el próximo miércoles hasta el día 30 de enero,

según informaron a este diario fuentes municipa
les. El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, el 
alcalde de Talavera de la Peina, José Francisco 
Rivas y el director general de Turismo, Juan 
Berenguel se reunieron ayer con la Secretaria de

Estado de Turismo, Elena Pisonero, en el Minis
terio de Industria y Turismo, en la que abordaron 
el tema del Plan de Excelencia Turística de la 
ciudad de Toledo y el Plan de Dinamización de 
Talavera de la Reina. (Pág. 3)

Muere 
carbonizada una 
anciana de La 
Iglesuela

(Pág. 4)

EI Centro Sismológico 
de Sonseca registra 
más de 2000 
terremotos al año

(PáS- 18)

Duque, inquieto porque no 
se marcara por primera vez

Luis Sánchez Duque mostró 
ayer cierta preocupación por la 
falta de acierto ofensivo de su 
equipo, manifestada contra 
Osasuna: "Fue el primer partido 
desde que estoy yo aquí que no 
marcamos ningún gol. La porte
ría hay que mantenerla a cero 
porque siempre tienes oportuni
dades de marcar. Te acuerdas de 
los errores defensivos, pero si 
transformamos la ocasión de 
Miguel Angel o la de Esteban 
Torre, el partido hubiese cambia
do. Puedes pensar que es mala 

suerte pero al final no hay ex
cusas", dijo ayer. Por eso, en la 
sesión táctica de la mañana los 
jugadores ensayaron los tiros a 
puerta, además de algunos 
movimientos defensivos.

En la charla del lunes, el 
técnico intentó animara la plan- 
tilla, hacerle ver que puede ha
cer como Leganés, Getafe y 
Atlético de Madrid B. Ayer 
incluso llegó a decir Duque que 
"esta es una plantilla tristona".

(Pág-55)
lii
Popov tiene una leve sobrecarga que no le causará la baja. M.SOTO
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Ayer en la capital
ESTADO DEL CIELO: Despejado 
DIRECCION Y VELOCffiAD

El Tiempo
en la región

TOLEDO CHIP
LIBRERIAS EN INTERNET

DEL VIENTO:Flojos, variables.
MAXIMA: 9"

Se preve para hoy defo poco nuboso o despejado y brumas matinales dipersas con algunas 

nieblas en La Mancha. La temperaturas no sufrirán cambios o irán en ligero descenso, se 

producirán heladas débiles, localmente moderadas, sobre todo en el noreste de la regón y 

los vientos soplarán del este y noreste flojos, moderados en la mitad norte.

Prediedón para el viernes día 2I:

Cielo poco nuboso o despejado, brumas y bancos de niebla matinales, heladas localmente 

moderadas y temperaturas sin cambios.

Máxima da ayer Mínimo de ayer Pf^VISIONES
ALBACETE 6® •2“ DespojadoP

CIUDAD REAL 11,2" -3,8® Despojadog

CUENCA 9" -3" Despejado |

GUADALAJARA • -5®

TOLEDO 10® -2® Despejado

Todos hemos visto la publici
dad de la librería es,bol.com que 
permite la compra de libros a tra
vés de Internet. En mi modesta 
opinión está bien, quizá un poco 
árida la búsqueda, pero mi inten
ción no es hacer una crítica de esta 
librería virtual, sino romper una 
lanza en favor de la librería tradi
cional. Las virtuales están bien si 
se busca algo concreto, pero nun
ca podrán sustituir (al menos eso 
espero) a la librería donde puedes 
ver los libros, comprobar su encua
dernación y, sobre todo, ser ase
sorado por profesionales. Conser
vemos lo que es bueno.

Cambiando de tema, he podi
do probar el OFFICE 2000 y es una 
auténtica maravilla, es decir, es lo

que debería haber sido el OFFICE 
97. Los filtros funcionan bien (si 
guardas en formato OFFICE 95 
lo puedes abrir en este progra
ma, no como pasaba con la ver
sión anterior, que te podías en
contrar sorpresas desagradables) 
así como la versión de Explorer 
que vienen incorporada, la cual 
ha eliminado la mayoría de los bugs 
que aparecían en la primera ver
sión de este navegador Parece que 
Microsoft va encontrando el rubo 
y consiguiendo buenos progra
mas. Otro tanto ha sucedido con 
el Windows 98 SE, con el que, al 
fin, han conseguido un sistema 
operativo que funciona "correc
tamente".

JUSTO SERRANO

BONOLOTO

21 5 
29 8 32 7
37 13 35 12
38 32 42 25
47 49 44 31
RC RCRC RC 
3 «;33® 48 9 (^

14/01/00 17/01/00 18/01/00 19/01/00

PRIMITIVA
W<51'^ 
W^ 

38 30 
45 37
:fl^lSW 

RC RC 

Mm @@ 
1^01/00 15/01/00

rCIlPON DE LA ONCE-.
Miércoles 12 62.889
Jueves 13 03.785
Viernes 14 34.439
Lunes 17 81.830
Martes 18 37.525

99.912

EL COBDO DE 
LA PRIMITIVA 

38 
O

RG 

16/01/00

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

ÉXITO DEL CORO JACINTO GUERRERO

*^«»

*■ r

l
Félix Ramiro

La verdad es que hay muchas personas que se pregunta
rán, qué pinta un coro en una página de tendencias y de moda. 
Pues precisamente, porque es una tendencia y está de moda 
el avisar a una coral para las bodas, para los conciertos de 
Navidad, pero últimamente para muchos otros actos de cier
to nivel social y cultural se está imponiendo avisar a una coral 
y es como mejor se puede quedar.

Recordar que el coro del conservatorio profesional de 
música "Jacinto Guerrero" comenzó hace diez años, han hecho 
giras por Alemania, Francia, Italia, actuando en la famosa 
Basílica del Vaticano, algo impensable para cualquier coro.

El pasado mes de septiembre, realizaron una estupenda 
gira por diversas ciudades de Israel. Lo más reciente ha sido 
una grabación de un CD-ROM, interpretando la misa de 
Francisco Yunca de los archivos de la catedral de Toledo, 
con la orquesta de Radio Televisión Española dirigidos por 
el afamado maestro D. Enrique García Asensio.

Vinos de * .
Castilla-La Mancha f . Bí 
¡DescúMos!

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 lloras) : Dolores Espinosa Silva. Brive, 4 
Juan E. Díaz García. Guadarrama, 22.

(de l0a22): Rocio Lorenzo Villarreal. Tornerías, 14.

Hoy: Rosario Portillo. Plaza EustaquioM, Palomino, 5.

Hfiyi Araceli Pérez Ferrer. Teneniente Infante, 22.

Hüyi Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

Hoy: Vicente Verdugo Palacios. Carretera Villanueva, 44.

HGyiC/Alameda,24.

Añejos aconteceres (comentados hoy)

Del Cine en Toledo
En el año 1914, el Teatro toleda

no de Rojas estaba habilitado tam
bién para dar funciones cinemato
gráficas.

De una crónica publicada enton
ces en las páginas de laprensa local, 
extraemos los siguientes párrafos:

"La empresa de nuestro Coliseo, 
deseando agradar al público que cada 
vez afluye en mayor número a las 
sesiones de cinematógrafo que se 
celebran, ha exhibido durante la 
presente semana y en otras varias 
de verdadera amenidad, las celebra
das películas¿Quo Vadis?y la titu- 
ladaLa alondray el milano, quehan 
llamado grandemente la atención y 
han logrado interesar verdaderamen
te a los espectadores.

La primera es de absoluta fideli
dad con arreglo al carácter de laépoca 
y en ella está magistralmente coin- 
pendiada la admirable obra de Sien 
Kiewicz y la segunda tiene tal fuerza 
emotiva y tal intensidad dramática, 
que no es posible darse cuenta de 
ella sin verla exhibir.

Con películas de verdadera atrac
ción no hace más que complacer al 
público y a la vez demostrar que la 
propia empresa entiende sus intere
ses".

¡Ydigo yo!

Lo anterior, nos da idea de cómo 
gozaban del entonces nuevo invento 
cinematográfico nuestros antepasa
dos. Se había habilitado el Teatro de 
Rojas para dar estas funciones de 
cine, sin mermar por ello las repre
sentaciones teatrales.

La misma pautase mantuvodu- 
rante muchos años, tras la contien
da nacional. Hubo momentos en que, 
desde el punto de vista cinematográ
fico, el Coliseo de Rojas llegó a com
petir con el Cine Moderno, el Cine 
Imperio y más tarde con el Teatro 
Alcázar, cuya empresa consideró 
explotar este local cinematográfi

camente.
En el recinto histórico-artísti- 

co, se podía elegir en tre cuatro sa
las de Cine, para seleccionar la 
película que más nos interesase.

Desgraciadamente, hoy en día, 
año 2000, no tenemos ni una sola, ya 
queel rojas nose dedica asidiíamente 
a la exhibición de películas. SI que
remos ver Cine, tenemos que ir al 
extrarradio, dotado de excelentes 
locales, pero con las consiguientes 
molestias de desplazamiento, jn 
horarios nocturnos. Y para maña
na: "Los toledanos y su agradeci

miento".

J.J.PEÑALOSA

SANTORAL: Fabián, Sebastián, Eulogio, Augu
rio y Fructuoso.___

^'^ansufne/ umo& de^ ^'^astUtoz-^o/ 'UlancÁa/

Es un mensaje de LaTríbunn
EHAJUO «bCreXCtt-fTÍ
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Jueves, 20 de enero de 2000 3Ayer se reunieron en Madrid los 
alcaldes de Toledo y Talavera y el 
director general de Turismo de la 
Junta con la Secretaria de Estado de 
Turismo, Elena Pisonero

g mo
El Ayuntamiento de Toledo presentará en Fitur 2000 dicho Plan de Excelencia

El Mmister» participara ai d Plan 
de Excelenda lurte de Toledo El trasvase de Picadas. M.S.

I.a Diputación de 
Ávüa achaca las

El Ayuntamiento de Toledo presentará el Plan de Excelen
cia Turística de la ciudad en la próxima edición de la 
Feria Internacional de Turismo (Fitur 2000), que se desa
rrollará en Madrid desde el próximo miércoles hasta el día 
30 de enero, según informaron a este diario fuentes muni
cipales.

E. J, V./ Efe

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, el alcalde de 
Talavera de la Reina, José Fran
cisco Rivas y el director general 
de Turismo, Juan Berenguel se 
reunieron ayer con la Secreta
ria de Estado de Turismo, Elena 
Pisonero, en el Ministerio de In
dustria y Turismo, en la que abor
daron el tema del Plan de Exce
lencia Turística de la ciudad de 
Toledo y el Plan de Dinamización 
de Talavera de la Reina.

Según fuentes municipales la 
reunión resultó muy positiva ya 
que el Ministerio se ha unido ai 
proyecto turístico de ambas ciu
dades, por lo que ahora están 
incluidas las tres administracio
nes, el Ayuntamiento, la Junta y 
el Gobierno central.

El Plan de Excelencia Turís
tica de Toledo recoge el enri
quecimiento de la oferta turísti
ca, el aumento en la calidad de 
los destinos y el reparto de la 
oferta y la demanda a lo largo 
del año.

Dicho Plan fue aprobado por 
unanimidad de los tres grupos 
políticos (PP,PSOE e lU-ICAM) 
on la sesión plenaria del pasado 
28 de octubre, para solicitar a la 
Junta de Comunidades una aná
lisis en el que se contemplara la 
situación del sector turístico de 
Iu ciudad, se inventaríe sus ne
cesidades y planifique y deter
mine la financiación de sus so
luciones.

Fue aprobado en Pleno

En dicha sesión se aprobó la 
necesidad de elaborar este Plan 

el que debían estar 
involucradas las tres administra
ciones (local, regional y estatal).

Asimismo se pretende 
i^elanzar el turismo de la capital 
i‘egional y conseguir que los tu
ristas pernocten al menos una 
noche en la ciudad.

^jElun de Excelencia Turís- 
?^^ :^? propuesta por el grupo 

unicipal socialista a través de 
ftrn?®^’°” In que se unieron
■PP e lU-ICAM.

En estg sentido el portavoz 
5Jnnicipal socialista, Juan Pedro 

ernandez Moltó, trató dicho 

tema en una reunión que mantu
vo a principios del pasado mes 
de octubre con la consejera de 
Industria y Trabajo, Araceli 
Muñoz, en la que el Plan fue 
calificado como "clave para que 
la ciudad se promociones tanto 
económica como en el comer
cio y la actividad turística e in
dustrial".

En otras ciudades punteras

Moltó anunció en dicha re
unión que este Plan "que ya tie
ne otras ciudades punteras de 
España", busca eliminar el ex
ceso de señales de tráfico en 
Toledo y la mejora de la infor
mación turística y los servicios 
municipales desde el aumento de 
sus oficinas de consulta al apren
dizaje de idiomas por parte de 
sus funcionarios.

"Todo ello para que el turis
mo se de calidad", dijo Moltó, 
iTiediante un plan que se finan
cie y en que colaboren las tres 
administraciones". Cosa que 
Molina ha conseguido.

El Ayuntamiento recuperará el 
mirador de la Plaza del Conde

La Tribuna

El proyecto de reforma y 
urbanización de la Plaza del 
Conde, en la que se encuentra 
el Palacio de Fuensalida, sede 
del Gobierno regional, aprobado 
por la Comisión Municipal de 
Gobierno en su última sesión, 
tiene como finalidad, entre otros 
objetivos, potenciar su carácter 
de mirador público sobre la zona 
del paseo del Tránsito y del Real 
Monasterio de San Juan de los 
Reyes; así como integrar las 
diferentes vías públicas que con
fluyen en las misma, dando un 
mayor sentido de plaza pública 
a todo el espacio.

Según ha informado el con
sistorio toledana, la propuesta.

MI

Se pretende aumentar la oferta y la calidad turística de la ciudad. M.SOTO

redactada por el arquitecto Mateo 
Botija Echevarría, prevé la plan
tación de una alineación de cas
taños de indias frente a la puer
ta de acceso al Palacio de 
Fuensalida.El presupuesto de 
ejecución de estas obras ha sido 
fijado en 10.810.000 pesetas, 
siendo financiado por el Banco 
Europeo de Inversiones dentro 
del programa de Renovación del 
Centro Histórico de Toledo. La 
propuesta tiene como finalidad 
responder a las propuestas del 
Plan Especial del Casco Histó
rico relativos a la potenciación 
de espacios públicos e incentivar 
el uso residencial del conjunto mo
numental, mediante la ordena
ción de su arbolado y reposición 
del mobiliario urbano.

Uno de los objetivos de este 
proyecto es integrar en la Plaza 
del Conde las zonas residuales 
que actualmente existen en las 
confluencias de las calles San 
Juan de Dios y Alamillos del 
Tránsito, así como la calle Des
calzos, con la nivelación de pa
vimentos y sustitución de las 
rampas existentes por peldaños 
de granito. Asimismo se prevé 
la reposición del pavimento de 
cantos rodados existentes.Otra 
de las actuaciones destacadas en 
la eliminación del muro ciego que 
actualmente existe frente al 
Palacio de Fuensalida, para po
tenciar el carácter de mirador 
público que esta plaza tiene sobre 
una zona de la Judería y los Ci
garrales.

críticas socialistas 
sobre Picadas a la 
cercanía de las 
elecciones

La Tribuna

El presidente de la Diputa
ción de Avila, Sebastián González, 
achacó ayer a la cercanía de las 
elecciones generales las críti
cas vertidas por el PSOE al tras
vase de agua a Toledo desde el 
embalse madrileño de Picadas, 
que se nutre del río Alberche.

El portavoz del PSOE en la 
institución provincial, Pedro José 
Muñoz, denunció el martes la 
"sustracción de caudales del 
Alberche", tras la inauguración 
por parte de la ministra de Me
dio Ambiente, Isabel Tocino, de 
la conducción que abastece a 
Toledo.

Muñoz acusó al PP de "com
plicidad y servilismo" y lamen
tó que ningún dirigente abulense 
del PP haya abierto la boca sobre 
este asunto.

"No entiendo -dijo González- 
1a preocupación del PSOE por
que el agua sobrante se vaya a 
Toledo" y prefirió no entrar en 
el debate sobre el trasvase a otras 
provincias "una vez que el agua 
ha salido de territorio abulense".

Se mantendrá el aparcamiento M.S. 
de coches oficiales.

'22
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Una vecina de 
Olías localiza 
seis posibles 
aerolitos que 
serán analizados

Una vecina de la Urbaniza
ción Las Lomas, ubicada en la 
localidad toledana de Olías del 
Rey ha localizado varios frag
mentos de hielo, como posibles 
aerolitos, de una dimensión de 
7 centímetros de largo por 5 de 
ancho.

Según informó ayer la De
legación del Gobierno en 
Castilla-La Mancha los hechos 
se produjeron antes de ayer so
bre las 22:30 horas de antes de 
ayer y la Guardia Civil se des
plazó al lugar y tras comprobar 
la existencia de seis trozo de 
hielo de estas características 
fueron trasladaos en doble bolsa 
a un congelador para posterior 
mente ser analizados.

Las calles 
Descalzos y Bajada 
del Calvario se 
cortarán al tráfico 
hasta el viernes

La Policía Local de Toledo 
cortará el tráfico hoy y maña
na en las calles de los Descal
zos y bajada del Calvarios, con 
motivo de las obras de repara
ción del pavimento que van a 
efectuar los Servicios Munici
pales.

La apertura ai tráfico de 
sendas calles está prevista para 
la tarde del viernes, según in
formó el Consistorio de la ca
pital regional.

"Los Ulen "actuarán en el Teatro de Rojas el viernes ysábado

Transportan las tragedias de hoy al 
mítico fntnro en nna cápsnla de risa

A.R

Ya no hay plantas, sólo una 
especie de pájaro y todo el Ter
cer Mundo ha muerto bajo el 
Síndrome de Inmunodeficiencia 
Adquirida.

Qué ha pasado. La Compa
ñía "Los Ulen" ha pisado el ace
lerador y el calendario se instala 
en el año 2.030.

También Cuenca y Badajoz 
son naciones independientes y 
un chip permite acceder al ins
tante a la sociedad del conoci
miento.

Todo esto ocurrirá en el Tea
tro de Rojas el viernes y el sába
do, a las ocho y media de la tar
de, de la mano de los tres acto
res que integran la compañía an
daluza "Los Ulen" y en el marco 
de la obra "Jeremías (Corre el 
año 2.030)".

"Utilizamos una fórmula aún 
más infalible que la de la grave
dad", confesó Paco Tous -encar
gado de dar vida al personaje Mos- 
ta-, "y que consiste en que si a 
las tragedias del presente les su
mas el arrollador paso del tiem
po, obtienes indudablemente pura 
comedia".De esta manera y con 
un humor inteligente, que no des- 
precia ninguna parodia, Los Ulen 
toman el testigo de los antiguos 
profetas y arremeten con los 
fariseos que ocupan el espacio 
y el tiempo actuales.

"Los profetas daban caña y 
hostigaban a sus coetáneos pre
diciendo las consecuencias del 
comportamiento irresponsable e 
ilógico de su tiempo", indicó Tous, 
que cuando interpreta ai segui
dor de la secta clandestina "Los

Analizan los problemas del presente desde la óptica del paso del tiempo.

Jeremías, Mosta, le llueven los 
contratos basura, a pesar de que 
una mina antipersona le hizo per
der su brazo derecho y dañó se
riamente su masa gris.

No obstante y gracias a los 
revolucionarios implantes, ya 
generalizados en el año 2030, ha 
recuperado ambas pérdidas e 
incluso ha inventado "la tabla de 
requetemultiplicar".

Herederos del maestro ale
mán del teatro Friedhelm Grübe, 
que trabajó entre otros con "Tri- 
cicle", Los Ulen también están 
formados por Pepe Quero y 
Mayte Sandoval, que dan vida a 
Lombri y Morci.

Lombri es guitarrista acústi
co, domina 15 idiomas y tiene 
como poco cuatro trabajos a la 
vez, mientras que Morci es can
tante y, aunque siempre quiso ser 
azafata de la MIR, detesta "tan

ta técnica ñoña".
Con una puesta en escena e 

iluminación atrevidas, que sitúan 
los gags en espacios etéreos y 
neutros, la historia se desarrolla 
al ritmo de piezas musicales de 
la época, donde todos los estilos 
quedan fusionados, al igual que 
las técnicas empleadas por los 
tres actores, que van desde el 
clown o la Comedia del Arte al 
teatro de máscara.

Después de cinco años de 
espectáculos, que ya han traído 
a este grupo con gran éxito a To
ledo, la clave de Los Ulen "es el 
humor inteligente porque siem
pre ha sido lo más hábil para abor- 
dar problemas sociales y políti
cos y es lo que más agradece el 
espectador, ya que le hace pen
sar en las tragedias cotidianas 
que, contadas sin más, producen 
histeria", resaltó Pau.

El ministro de 
Agricultura 
visitará las 
localidades de la 
Mancha toledana

A.R

El ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Jesús 
Posada, visitará, probablemente 
la próxima semana, la comarca 
de la Mancha toledana donde 
se reunirá con agricultores y ga
naderos de las localidades de Mi
guel Esteban, Villafranca, Ca
muñas y Quintanar.

Según fuentes populares, 
Posada se desplazará hasta las 
localidades manchegas donde 
visitará cooperativas, almazaras 
y las organizaciones agrarias de 
estos municipios.

Dicha visita precederá a la 
que realizará el próximo día 2 
de febrero la esposa del presi
dente del Gobierno, Ana Bote
lla, a la localidad natural de sus 
abuelos, Madridejos.

El PSOE lamentó 
la inauguración 
por separado de 
Picadas

EI Comité Electoral del PSOE 
lamentó ayer la inauguración,por 
separado, de las obras de Pica
das ya que, a su entender, "no 
están concluidas" y a la titular 
de Medio Ambiente, Isabel 
Tocino, "le ha podido su volun
tad electorera". Asimismo, el 
PSOE se quejó de que la cola
boración entre la Junta y el Go
bierno central para esta obra se 
haya roto "en el mismo momen
to en que Aznar ha convocado 
las elecciones".

Una anciana de 88 años muere 
carbonizada en La Iglesuela

VIDA SOCIAL 

¡ANIMO MARISA!

LaJErihiuia

Una vecina de la localidad 
toledana de Iglesuela, cuyas ini
ciales responden a B.G.M., de 
88 años, muere carbonizada en 
su domicilio probablemente de 
forma fortuita al aproximarse de 
manera excesiva a la chimenea 
con lumbre.

Según informaron fuentes de 
la Delegación del Gobierno, el 
cadáver apareció antes de ayer, 
sobre las 19,30. Las mismas fuen
tes indicaron que ai domicilio de 
la víctima se trasladaron Guar

Ctra. N-V. km. 74 - Telfs.: 925 79 00 24/I5 (fí) 
Móvil: 677 57 75 86 - 455I5 MAQUEDA HYLjfíani

dia Civil, Juez de Instrucción y 
Médico Forense, en cuya presen
cia se autorizó el levantamiento 
de cadáver y su traslado ai 
tanatorio de Talavera de la Rei
na para la práctica de la autop
sia.

Por otra parte las mismas 
fuentes informaron que un hom
bre de 90 años, cuyas iniciales 
respondían a C.D.M.P., ha muer
to tras sufrir un accidente de 
tráfico.

El siniestro tuvo lugar antes 
de ayer sobre las 10 de la ma
ñana en las inmediaciones de la

Venta de vehículos 
comerciales 

y "km. 0"

FIAT -HONDA-HYUNDAI

urbanización Valparaiso de la 
capital regional, tras colisionar 
frontolateralmenente un vehícu
lo con matrícula de Toledo con
ducido por una mujer, cuyas ini
ciales responden a M.R.C.J., de 
55 años quien resultó herida leve 
en el siniestro, quien tras saltar
se un "stop" provocó el acciden
te del que resulto grave y poste
riormente fallecer en el Hospital 
Virgen de la Salud.

Otro de los sucesos acaeci
dos antes de ayer tuvo lugar en 
Las Nieves con las aparición de 
un proyectil.

COMPRO 
o 

ALQUILO
Finca aproximadamente de

500 Has. de secano 
Toledo y C. Reai o zona

Montes de Toledo
91 435 46 21

Me dicen que el contenedor 
que dije había abandonado en el 
barrio de Santa María de 
Benquerencia, no lo es tal, sino 
que es una caseta de herramien
tas. Rectifico que es muy sano. 
Mi amigaMarisa Mediavillase en
cuentra ya en casa recuperándo
se de maravilla después de la 
operación que os conté. Su fami
lia está la mar de contenta. ¡Me 
alegro mucho!.Por cierto, se vuel
ve a iniciar, bajo su presidencia, 
el programa "Conoce Toledo" , que 
comenzará en febrero y que incluye 
como novedad una visita a la Casa 
de Victorio Macho y el convento 
de las Concepcionistas. ¡Una gran 
iniciativa, felicidades!. Amigos 
míos me llegan su queja por el 
corte de agua del otro día en el 
Barrio de la Reconquista, y con 
razón. Mis amigas de la Asocia
ción de amas de casa " La Luz" se 
fueron ayer a ver a Madrid "La Bella 
y la Bestia" y les gustó mucho, 
especialmente aPila ry Paquita. 
¡Besos!. Parece ser que el Cole
gio de Psicólogos de Castilla-La 
Mancha, en el que tengo bastan
tes amigos, se separa del colegio 
nacional. ¡Que sea para bién!. Y 
siguiendo con los colegios pro

fesionales, el de los biólogos va 
a abrir sede en nuestra capital. 
¡Muy bien!. Como muy buena la 
noticia de que la Diputación vaa 
invertir doscientos millones en 
mejorar el psiquiátrico. Sobran las 
palabras. Y hay que felicitar a la 
Junta de Comunidades y a nues
tro gran restaurador toledano 
Adolfo IVl uñoz, que va a elaborar 
la comida de presentación deJal 
Jornada Gastronómica de Castilla- 
La Mancha que se va a celebrar 
en el Hotel Ritz de Madrid el próxi
mo día 24. Nuestros ricos guisos 
se merecen esto y más. Y ya se 
han fallado los premios del con
curso escolar La Radio del Siglo 
XXI, organizado por Radio Nacio- 
nal de España, estando entre los 
catorce primeros el toledanoJos® 
Ignacio Rojas. ¡Felicidades!.Al
gunos comerciantes están muy 
enfadados, y también algunos 
usuarios de autobús por los cor
tes debidos al rodaje del Lazaro 
de Tormes. ¡Tendría que haber alg 
más de información!. Hay inten
tos de poner en marcha otra ve 
la Asociación de la Prensa 
Toledo. ¡Qué prospere!. Chao.

EVALISSEB

M.C.D.
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Los aventureros iniciaran su andadura en Madrid tras ser recibidos por los Reyes PASADO Y FUTURO

Veinte jovenes de la región 
participan en la aventura Quetzal

La Tribuna

Un total de veinte jóvenes de 
Castilla-LaMancha participarán 
desde octubre en la "XIV Ruta 
Quetzal", cuyo recorrido imita
rá al realizado a través de 
Suramérica por varios explora
dores españoles en la época del 
emperador Carlos V, dentro de 
los actos conmemorativos del V 
centenario de su nacimiento.

Así lo anunció ayer en Toledo 
el organizador de la expedición, 
Miguel de la Quadra Salcedo, que 
en su edición de este año emu
lará las rutas recorridas en 
Suramérica por los aventureros 
Hernando de Soto y Alvar Nuño 
Cabeza de Vaca y el trayecto 
hecho por Carlos V tras llegar a 
España para ser coronado como 
rey.

En la "XIV Ruta Quetzal", 
patrocinada por la entidad finan
ciera Argentaría y en la que 
colaboran el Ministerio de Asun
tos Exteriores, la UNESCO y la 
Sociedad Estatal para la conme
moración de los Centenarios de 
Carlos V y Felipe 11, la Junta de 
Comunidades aportará 25 millo
nes de pesetas para su celebra
ción.

La ruta "Expediciones 
Carolinas a las tierras de Amé
rica del Norte", con una dura
ción de sesenta días, se iniciará 
en el mes de junio en Madrid, 
donde los participantes serán 
recibidos por los Reyes de Es
paña en el Palacio de la Zarzue
la.

Miguel de la Quadra Salcedo presentó ayer en Toledo la XIV edición. MS.

Después, la expedición se 
dirigirá hacia las montañas de la 
Sierra de Gredos, donde los 150 
jóvenes españoles participantes 
descenderán a pie la senda uti
lizada por Carlos V en su viaje a 
Jarandilla de la Vera (Cáceres).

Desde allí, continuarán su 
viaje hasta el municipio extre
meño de Yuste, en el que visita
rán su monasterio al que llegó 
Carlos V en 1557 acompañado 
del inventor toledano Juanelo 
Turriano, y en donde se impar
tirá un curso de Humanidades con 
la colaboración de la Fundación 
Europea de la localidad.

Posteriormente y ya en To ledo 
visitarán edificios de la época del 
emperador como el Palacio de 
Fuensalida, sede del Palacio Real 
durante algún tiempo, el Alcá
zar y la catedral, en la que ten
drá lugar un concierto con el 
órgano que ésta posee y que fue 
propiedad de Carlos V.

Asimismo, los participantes 
visitarán el Archivo-Museo de 
la Marina, ubicado en el palacio 
del Marqués de Santa Cruz, 
dentro de El Viso del Marqués 
(Ciudad Real).

El recorrido por España cul
minará en Valladolid, donde el

emperador fue coronado rey de 
España a los 17 años, para ini
ciar el trayecto americano de la 
"Ruta Quetzal" por los estados 
norteamericanos de Nuevo 
México y Texas, donde se estu
diará lá cultura de varias tribus 
indias.

En este recorrido, al que se 
sumarán otros 300jóvenes de 43 
países, se visitarán varias ciu
dades como Albuquerque, en la 
que se celebrará un seminario 
sobre la situación del idioma 
español ante las nuevas tecno
logías con la colaboración del 
presidente de la compañía infor
mática Microsoft, Bill Gates.

Para De la Cuadra, "esta 
expedición permitirá unir a los 
jóvenes de diferentes culturas y 
que valoren mejor lo que real
mente significa América del Sur, 
un continente poco valorado y 
conocido por la cultura europea".

Destacó también que este 
encuentro posibilitará a los jó
venes "la recuperación de algu
nos valores que en Iberoamérica 
todavía se mantienen como el 
honor, la tradición familiar, el 
sacrificio y la disciplina, que tan 
poco en boga están actualmen
te en nuestra sociedad debido a 
que estamos en una Europa de
masiado materialista".

Por su parte, la consejera de 
Cultura, Rubí Sanz, resaltó du
rante el acto la importancia de 
esta ruta que "supone ahondar 
en el desarrollo de la conviven
cia y la solidaridad de los pue
blos".

EL EMPERADOR
Montado en un carro de 

cómicos, Carlos regresa a 
Toledo. Su séquito está con
formado por un moderno ej ér- 
cito de técnicos de luz, atrezzo, 
sonoristas, operadores cine
matográficos, ayudantes, 
guionistas, especialistas, ac
tores y múltiples ayudantes. 
Al frente de la cuadrilla, como 
primer capitán, un excepcio
nal hombre de la cultura es
pañola contemporánea ac
tual, el genial e irrepetible Fer
nando Fernán Gómez; tan dis
cutido como indiscutible. 
Toledo recupera en estas 
semanas el esplendor de la 
antigua corte. Mientras un 
caballo pasea plácidamente 
por Arco de Palacio, el con
ductor de una furgoneta se las 
ve y desea para hacer un giro 
en la esquina de Jardines. 
Ajeno a los sudores del ope
rario, Lázaro espera paciente 
ver al Emperador. Su impre
sión la conoceremos en unos 
meses. Mientras tanto, dis
frutemos del rodaje de esta 
cinta y soñemos con la ma
gia del cine, gracias a la cual, 
y en bastante menos de un/jw 
pas, el horrible cableado ha 
desaparecido de algunas fa
chadas. Poruña vez, y sin que 
sirva de precedente, alzo mi 
voz para gritar: ¡Viva el em
perador y la compañía!

JUAN DE PADILLA

Los toledanos cada vez más unidos ai mundo del cine

El rodaje de la película "El Lázaro de Tomes" recorre la calles de 
l3 ciudad de Toledo desde primeras horas de la mañana, pero no 
^stán solos, las espectantes miradas de los toledanos siempre les 
acompañan. Aunque la experiencia ya no les es ajena, sigue siendo 

JjUrnotivo de interés para la mayor parte de los ciudadanos, M. SOTO

Alrededor de 500 extras participan en el rodaje del film de Fernando 
Fernán Gómez. Actores de ía talla de "El Brujo" se pasean por la ciudad 
causando un gran revuelo entre los "fieles" espectadores, que cada 
día, sin perderse ni un detalle, apoyan todos los planos aunque el 
director diga ¡corten!. M.SOTO _________
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El candidato a la Cámara Alta, Jesús Fuentes Lázaro, apuesta por el voto "de todas las izquierdas '' 

”CLM debe tener voz protagonista en el Senado 
para ir hacia un estado fede^ o confederado’'

A.RUIZ

Después de nueve años al 
margen de la política activa, el 
que fuera primer presidente au
tonómico de Castilla-La Mancha 
y prácticamente fundador del 
Partido Socialista en la provin
cia de Toledo, Jesús Fuentes 
Lázaro, regresa al escenario con 
el propósito de "dar la vuelta a la 
tortilla" y lograr que el PSOE 
obtenga los tres senadores que 
los votantes toledanos otorgaron 
en los comicios del 96 al Partido 
Popular.

"Para mí ha sido un honor que 
el partido, después de esta etapa 
de inactividad, me haya designa
do como candidato para la Cá
mara Alta, además de estimularme 
personalmente a emprender el 
reto de ser politicamente prota
gonista del devenir del siglo que 
iniciamos", confesó Fuentes Lá
zaro, que calificó de "saludable" 
que los políticos sepan salir tem
poralmente "del centro del hura
cán" para tomar distancia, hacer 
balance y enfocar con objetivi
dad las perspectivas de futuro.

Federal o confederado

A su juicio, uno de los princi- 
pales desafíos de la próxima le
gislatura "es que ha llegado el mo
mento de enfrentarse al desarrollo 
constructivo de la España de las 
autonomías", abordando las fór
mulas más idóneas en la confi
guración de un estado federal o 
confederado, donde la voz de 
Castilla-La Mancha no esté re
legada a un segundo plano en la 
esfera nacional, solapada por los 
representantes de las "comuni
dades históricas".

A este respecto, salió a relu
cir su experiencia como presiden
te autonómico y la actividad defi
nitoria del Senado como Cáma
ra de representación territorial 
"donde cada comarca pueda 
manifestar con celeridad sus pro
blemas de desarrollo, cultura y 
empleo".

Para ello, continuó, deben ser 
personas de la tierra, es decir, lí
deres locales, los que edifiquen 
a lo largo de cuatro años el papel 
de resolución de problemas de los 
ciudadanos, "en pleno contacto 
con los votantes de las comar
cas a las que representan y de 
las que son nativos".

Paracaídas y acuerdos

"Lo que no es comprensible 
es que, de pronto, aterricen en 
paracaídas personas que tan sólo 
les interesa la provincia por la que 
se sientan en el Parlamento para 
venir a cazar y expresar un senti
do hasta luego que dura cuatro 
años", sostuvo Fuentes Lázaro, 
que criticó la designación como 
senador del PP en la pasada legis
latura de Tomás Burgos Beteta.

Criticó que el PP haya elevado "la contratación flexible a la categoría de norma".
MOISÉS SOTO

Fuentes Lázaro propone la creación de un corredor industrial 
desde la ciudad de Toledo hasta la Comunidad de Madrid para 

impulsar la implantación empresarial en la provincia

En opinión del candidato del 
PSOE, en Castilla-La Mancha 
debe prosperar un acuerdo en
tre las fuerzas de izquierda simi
lar al concretado por los socia
listas catalanes con ERC e IC-V 
para "lograr la mayoría suficien
te en el Senado que permita el 
desarrollo de un modelo especí
fico, solidario y progresista de es
tado".

De la misma forma que en 
momentos claves para la demo
cracia como en el año 77 - recor
dó Fuentes Lázaro-, "los votan
tes toledanos del PCE decidie
ron votar al PSOE para consoli
dar la fuerza de la izquierda, ahora 
los ciudadanos deberíamos rom
per ciertos corsés de los apara
tos de los partidos y apostar con 

el voto por el desarrollo de las ins
tituciones y la consecución de las 
demandas sociales", argumentó.

Por otra parte. Fuentes Lázaro 
consideró positivo retomar la ini
ciativa de que los diputados na
cionales y senadores que salgan 
elegidos, independientemente de 
los resultados del próximo 12 de 
marzo, abran una Oficina Parla
mentaria para que los ciudadanos 
puedan exponerles de forma cer
cana y directa sus preocupacio
nes. No obstante, apostó sobre todo 
por un trato recíproco y que "sean 
los representantes de los ciuda
danos los que acudan al trabajo y 
se desplacen hasta los pueblos 
cuando los toledanos tienen pro
blemas y dificultades".

En este sentido. Fuentes Láza

ro evidenció que la obtención de 
un escaño en las Cortes supone 
ir y regresar a currar, "no un bi
llete al Caribe en plan Curro y, 
de Toledo, si te visto no me 
acuerdo hasta dentro de cuatro 
ejercicios".

Ciudad de Toledo

Respecto a las propuestas de 
futuro para la capital castella
no-manchega, el también ex
concejal de Toledo defendió el 
diseño interinstitucional de una 
política hidráulica que devuel
va la vida al Río Tajo, como 
fuente de recursos energéticos 
y turísticos.

Una estrategia de porvenir, 
subrayó, que debe emerger des

de la Cámara territorial "en fa
vor de abastecimientos de agua 
menos costosos y un desarrollo 
sostenible de los recursos entre 
las provincias limítrofes".

Otro de los proyectos que plan
teará Fuentes Lázaro es la "ne
cesaria creación" de un corredor 
industrial desde la ciudad de 
Toledo hasta la Comunidad de 
Madrid, que ordene el territorio, 
cree infraestructuras y ponga al 
servicio de la implantación em
presarial recursos de calidad. Con 
esta medida, señaló el candidato 
socialista ai Senado, se buscará 
dinamizar el tejido industrial de 
la ciudad y norte de la provincia, 
que ha sufrido una ralentización 
en su crecimiento.

Empleo y juventud

En cuanto ai mensaje dirigido 
a la juventud que centra el pro
grama de Joaquín Almunia, el 
candidato al Senado por Toledo 
resaltó que el Gobierno regional 
acaba de recibir un instrumento 
esencial de transformación de 
la sociedad castellano-manche
ga como es la Educación, "la cual 
debe de servir de palanca para 
incorporar a las nuevas genera
ciones de una región eminente
mente agraria a la sociedad de la 
innovación tecnología hacia la que 
caminamos".

En este sentido, destacó que 
"las oportunidades deben crecer 
en todas las esferas", desde la edu
cativa hasta la empresarial, ya que 
todavía Castilla-La Mancha es 
una tierra de emigrantes, "pero 
actualmente, de personas que se 
marchan en busca de un empleo 
cualificado mientras que recibi
mos inmigrantes para trabajos 
agrarios".

Por otra parte, Fuentes Laza
re, que resaltó que lajuventud’'esta 
esperando un mensaje que la 
ilusione y éste debe provenir de 
la unión de la izquierda", sostu
vo que gran parte de la disminu
ción en el paro registrada en 
España durante la última legislatu
ra se ha basado en empleos pre
carios y contratos temporales, 
fruto de "un modelo de explota
ción liberal que ha tenido en la 
juventud a su principal recurso •

Fuentes Lázaro reconocio que 
el PSOE fue quien legisló la po
sibilidad de "fórmulas de contra
tos menos rígidas, similares a ia 
de otros países europeos, que per 
mitiesen a los jóvenes trabaja 
menos de ocho horas para co^P 
tibilizar la jomada laboral con s 
estudios". El problema, asever» 
es que el PP ha elevado la co 
tratación flexible a la catego 
de norma. ig

Por último y respecto a 
liderazgos del PSOE, ^’J° 
decantarse por Joaquín Almri’ 
José Borrel, José Bono ó P^^^ -g 
Maragall, "smoporloscuatro, 
Jesús Fuentes Lázaro".
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Elprecio de las viviendas incrementará un 3%debido a los controles de calidad

Los constructores han de tener el
'seguro decenal' antes de edificar

R.DE LA PEÑA

El presidente de la Asocia
ción de empresarios de la Cons
trucción y Afines de la provin
cia de Toledo, Ángel Nicolás, in
auguró ayer unas jornadas infor
mativas con el fin de dara cono
cer, entre los empresarios del 
sector, las novedades de la Ley 
de Ordenación de la Edificación 
(LOE)

"Esta ley obliga, entre otras 
muchas cuestiones, a los promo
tores a constituir un seguro de 
responsabilidad adicional para 
garantizar durante un periodo de 
10 años la calidad en la edifica
ción", subrayó Nicolás, y añadió 
que con la entrada en vigor de 
esta nueva ley, el precio de la 
vivienda incrementará un 3% 
debido a los precisos controles 
de calidad que se realizarán antes 
de cimentar. "Si un constructor 
no entraga el seguro decenaljunto 
con las escrituras del edificio, el 
notario no las rubricará".

Bajo eltítulo "La Ley 38/1999 
y el seguro decenal por vicios y 
defectos en la construcción" in
tervinieron responsables como 
el secretario general de la Aso
ciación de Promotores y Cons
tructores de España (APCE), 
Manuel Martí quien señaló que 
"la aprobación de la nueva ley 
esta vez va en serio".

La LOE entrará en vigor el 
próximo 6 de mayo, introduciendo 
cambios importantes en la rela
ción entre los intervinientes y la

Además de Nicolás y de Martí intervinieron en las jornadas Enrique González, Itemac, y Ariza, Mapire. M.SOTO

W

/if

inmobiliaria. Asimismo manifestó 
que la LOE se compone de una 
triple función. En primer lugar 
define los requisitos básicos de 
los edificios, los cuales han de 
cumplirse en orden a la funcio- 
na-lidad. Como segundo punto 
señaló la seguridad, y por último 

destacó la nabitabilidad, extre
madamente impreciso hasta el 
punto de presentar un uso satis
factorio del edificio.

Martí resaltó como tema 
importante el marco legal apli
cable a todos los edificios, los 
cuales tienen la obligación de 

asegurar siempre que el uso prin
cipal del edificio sea para vivir.

La LOE procede de la 12/86, 
la cual definía que el gobierno 
en el plazo de un año tenía que 
remitir un proyecto de ley defi
niendo las competencias de los 
intervinientes.

Fedeto se 
muestra 
satisfecha por la 
congelación de 
los módulos del

LX

La Tederación Empresarial 
Toledana valora muy positiva
mente la decisión del Gobierno 
de congelar para el presente 
ejercicio los módulos por los que 
tributan miles de pequeñas 
empresas de nuestra provincia, 
tal como se contempla en el 
Proyecto de Orden Ministerial 
que aprueba los módulos de 
Estimación Objetiva en el IRPE, 
y del régimen simplificado del 
IVA para el año 2000.

Durante los últimos meses , 
FEDETO; a través de 
CEPYME, ha mantenido con
tactos con los representantes de 
la Administración TRibutaria, que 
han fructificado en la decisión 
de mantener los módulos para 
este año en los mismos térmi
nos que en 1999, y no actuali
zarlos de acuerdo con el IPC, 
lo que, en definitiva, supone una 
rebaja de la fiscalidad para las 
pequeñas y medianas empresas 
de la provincia.

Para FEDETO la medida es 
especialmente importante por
que consolida la tendencia de 
apoyo a la inversión y la crea
ción de empleo en las pymes 
toledanas, a través de la mejo
ra de la política fiscal. Asimis
mo constituye un nuevo reflejo 
de la sensibilidad del Ejecutivo 
hacia el papel de las pequeñas 
y medianas empresas como 
generadoras de riqueza y 
empleo.La congelación de los 
módulos del IRPF para el 2000 
se.une a la reciente aprobación, 
en la Ley de Acompañamiento, 
del mantenimiento de los coefi
cientes reductores del rendimien
to neto.

Peones abre las puertas dd primo* escaparate 
comercial en Internet para empresas de economía

La Tribuna

La Federación Empresarial de 
Castilla-La Mancha de Econo- 
mia Social ha abierto las puertas 
de Babel, un escaparate comer
cial donde los usuarios de Internet 
podrán visualizar los productos 
y servicios de las empresas de 
economía social que han decidi
do sumarse a este proyecto para 
ensayar nuevas fórmulas de venta 
aprovechado las extraordinarias 
posibilidades de comunicación 
que brinda Internet.

Más de 50 sociedades labo
rales y cooperativas de toda la 
región tienen presencia en Ba

el, aunque dicha cifra se incre- 
jneiitará en los próximos meses 
ebido al interés que ha desper
ado un proyecto que amplía enor- 
^ernente las posibilidades comer
iales de las empresas y no en

traña coste alguno para ellas.
El acceso al nuevo centro 

comercial virtual creado por 
Fecmes se realiza a través de la 
dirección www.tiendababcl.com. 
Una vez dentro, el usuario en
contrará un logotipo que define 
la filosofía de Babel y que está 
inspirado en los conceptos de 
multiplicidad, variedady abundan
cia que caracterizan a un centro 
comercial. Un menú que permi
te elegir entre más de doce sec
tores diferentes conduce al visi
tante hasta una relación 
pormenorizada de empresas don
de la búsqueda se realiza a tra
vés de fichas. Cada una de las 
incluye los datos más relevantes 
sobre el producto en cuestión, una 
imagen dé referencia, y la direc
ción d< ifax a través del cual el 
cliente puede solicitar más infor
mación sobre sus características 

o realizar diferentemente sus 
pedidos.

La creación de Babel responde 
a un proyecto desarrollado por 
Fecmes en el marco de la "ini
ciativa Pyme", el programa de 
ayudas cofinanciado por la Unión 
Europea, el Ministerio de Eco
nomía y Hacienda y la Junta para 
estimular el desarrollo de la pymes 
en ámbitos de si trabajo como la 
innovación, la cooperación 
interempresarial, el acceso a la 
información, la mejora de la fi
nanciación o la utilización del di
seño.

Fecmes ha creado un gran 
espacio virtual con el que se pre
tende extender el uso de las nue
vas tecnologías de la comunica
ción entre las empresas de eco
nomía social de la región en un 
campo que moverá cifras de 
negocio millonarias.

Acciones de Orientación 
Profesional para el empleo 
1y Autoempleo

Más de 50 sociedades y cooperativas tienen presencia en Babel. M.SOTO
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Jueves, 20 de enero de 2000 9El ministro de Sanidad recordó que 
de los 2.000 millones que en principio 
se iban a destinar a la mejora del 
Hospital se ha pasado a más de 7.000 W

El Ayuntamiento y la Junta recriminaron durante la inausuración de las obras el retraso del proyecto,

Romay ensalza d "moddico" nivel de 
rendimiento alcanzado por d Hospital
El ministro de Sanidad de
rrochó ayer elogios al rendi
miento del Hospital de Tala- 
vera, durante el acto de in
auguración de las obras. 
Ante las recriminaciones del 
Ayuntamiento y la Junta,por 
el tiempo en que han tardado 
en iniciarse las obras, el mi
nistro concluyó que ’'ha me
recido la pena” por el au
mento de la inversión.

Carinen S. JARA

El ministro de Sanidad. José 
Manuel Romay Beccaría, se 
refirió ayer ai Nuestra Señora 
del Prado como un centro mo
délico, "un orgullo para el 
INSALUD" y "uno de los hos
pitales que mejor funcionan de 
la red sanitaria del INSALUD". 
Estos y otros calificativos elo
giosos hacia el centro hospita
lario de Talavera derrochó ayer 
el ministro tras colocar la sim
bólica primera piedra de las obras 
de reforma y ampliación.

Junto alos cimientos ya abier- 
tos del nuevo edificio que se va 
a construir, Romay consumó el 
acto inaugural, para acudir des
pués a la presentación de la 
maqueta de lo que será el futuro 
hospital, una vez consumadas las 
obras. Un acto que además de 
contar con la presencia de una 
amplia nómina de representan
tes de diversas instituciones, 
congregó también a numerosos 
trabajadores del Virgen del Pra
do.

El ministro felicitó por los 
buenos resultados al personal del 
centro hospitalario, admitiendo 
Que las carencias han rodeado 
su trabajo de difíciles condicio
nes. La lista de espera quirúrgi
ca y la de consultas, ambas muy 
inferiores a la media de los hos
pitales dependientes del 
INSALUD, fueron dos de los 
indicadores que resaltó especial
mente el titular de Sanidad.

Los méritos de la importante 
rerorma que renovará por com
pleto las actuales dependencias 
y triplicará las dimensiones del 
ospital talaverano los repartió 

entre el INSALUD y el propio 
Gobierno,

proyecto ambicioso
Al primero "por el plantea- 

mient^o tan ambicioso" que ha 
evado a planificarun proyecto 

7*n^ ^® invertirán más de
•ow millones, hasta el año 2003. 
ai Uobiemo porque, afirmó, ha

HOSPITAL

En el acto se presentó la maqueta que muestra como quedará el recinto, del hospital tras la ejecución de la reforma. PEÑA

hecho una apuesta clara y firme 
por consolidar y modernizar el 
sistema público de salud.

Antes, Romay Beccaría tuvo 
que escuchar del alcalde en fun
ciones, Victorino González, y de 
la consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, recriminaciones por la 
lentitud con la que se ha desa
rrollado el proceso previo al 
comienzo de las obras, en el que 
se empezó a dar los primeros 
pasos administrativos en 1996. 
"No se ha avanzado todo lo de- 
prisa que debía haberse avan
zado", censuró el representante 
municipal que hizoun llamamien
to expreso para que los trabajos 
físicos discurran dentro de los pla
zos previstos: "Que esta prime
ra piedra venga seguida, con la 
inmediatez que las necesidades 
demandan, de la continuidad de 
las obras", pidió González.

La consejera de Sanidad había 
ido ya un paso más allá, al ma
nifestar cierta frustración por
que ayer se colocara la primera 
piedra de las obras, cuando trans
curridos cuatro años desde el 
encargo de la redacción del pro
yecto se podría haber inaugura
do el edificio reformado: "Espe

ro que entre todos seamos ca
paces de recuperar el tiempo 
perdido", indicó.

”Ha merecido la pena”

Romay Beccaría no esquivó 
estas críticas, pero ofreció una 
lectura muy diferente, para con
cluir que "ha merecido la pena" 

Valentín: "Talavera y Toledo son los 
hospitales en peores condiciones"
El Nuestra Señora del Prado, de Talavera, y el Virgen de la 

Salud, de Toledo, son los dos hospitales que presentan unas 
peores condiciones estructurales de toda Castilla-La Mancha, 
aseguró ayer la consejera de Sanidad, Matilde Valentín, en 
declaraciones a los medios de comunicación. La responsable 
autonómica replicó así al triunfalismo del ministro y atribuyó en 
exclusiva al personal los indicadores asistenciales que registra 
del centro hospitalario de Talavera. "La excelencia del Hospital 
se va a materializar definitivamente dentro de cinco años 
cuando la obra de reforma y ampliación esté terminada", matizó 
Valentín que se sumó a la expresión utilizada por el alcalde en 
funciones, calificando el acto de ayer de "primera piedra 
virtual". "Llega el momento no de poner primeras piedras, si no 
de ofrecer realidades", señaló la consejera.

el retraso. "Es verdad que se 
pudiera haber ido más deprisa", 
admitió, pero para ello la inver
sión se habría quedado reduci
da a los 2.000 millones que en 
principio se había previsto des
tinar a la mejora del centro hos
pitalario. Para el ministro, el 
hecho de que, finalmente, la in
versión se haya multiplicado y 

los nuevos proyectos que se han 
diseñado para ello justifican la de
mora.

El presidente ejecutivo del 
INSALUD, Alberto Núñez Feijoo, 
tuvo también palabras elogiosas para 
los indicadores de eficiencia que 
presenta el Hospital talaverano y 
para la tarea del personal que pres
ta servicio en el centro. Se refirió a 
las inversiones previstas en la re
gión, para concluir que "los caste
llano-manchegos van a tener una 
sanidad pública como se merecen, 
una sanidad pública del siglo XXI".

La cantidad destinada este año 
para obras en los hospitales de la 
región se aproxima a los 5.500 mi
llones de pesetas, según los datos 
ofrecidos por el ministro de Sanidad, 
que cuantificó en 15.000 millones la 
inversión realizada porel INSALUD 
en Castilla-La Mancha desde 1997, 
lo que supone un crecimiento del 45 
por ciento con respecto al cuatrienio 
anterior, precisó.

Esta inversión se reparte entre 
la construcción de diez nuevos cen
tros de salud, la reforma o amplia
ción de otros siete, la continuación 
de las obras del nuevo hospital de 
Ciudad Real y la reforma de otros 
ochos centros hospitalarios.
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El Gobierno resional y LILCAM iniciarán el día 25 la redacción del convenio de colaboración

La Junta propone la incorporación del 
caprino y el ovino al laboratorio lácteo

Raquel .JIMENEZ

El futuro laboratorio 
interprofesional lácteo en 
Talavera se dirigirá a todo el sector 
lácteo y no solamente al vacuno 
de leche. Esta es la última pro
puesta de la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente que 
ayer trasladó LILCAM (Asocia
ción "Laboratorio Interprofesional 
Lácteo de Castilla-La Mancha") 
en la reunión que mantuvo en 
Toledo con representantes del 
sector industrial y quesero de la 
región.

Al encuentro asistió el direc
tor general de Producción Agra
ria de la Junta,Javier García quien 
informó a los presentes de esta 
iniciativa que apuesta por la in
corporación del caprino y el ovi
no al proyecto con lo que 
aglutinaría a todo el sector.

El presidente de LILCAM, 
Manuel Juárez ha manifestado, 
en dec laraciones realizadas a este 
periódico que "el sector industrial 
ha acogido favorablemente esta 
propuesta y en principio hemos 
estado de acuerdo con que se dé 
el servicio a todo el sector" . Ello, 
evitaría que las industrias lácteas 

de los sectores caprino y ovino 
continúen enviando aanalizar sus 
muestras de leche fuera de la 
región ya que Castilla-La Man
cha carece de un laboratorio 
especializado que preste este 
servicio.

Satisfacción

Juárez ha expresado su satis
facción por la reunión manteni
da ayer debido a que "parece que 
se acerca ya el final para que en 
breve comiencen a ponerse en 
funcionamiento el laboratorio 
lácteo en Talavera, algo que lle
vamos persiguiendo desde hace 
tres años" . La obra está totalmente 
terminada a falta de unos deta
lles de equipamiento en un edifi
cio de la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente situado 
en el barrio de Las Moreras.

En la reunión de ayer salió el 
compromiso de formar una co
misión de trabajo, integrado por 
la Junta y el sector lácteo repre
sentado en LILCAM que a par
tir del día 25 comenzará la re
dacción del convenio de colabo
ración para la gestión del labo
ratorio interprofesional lácteo. El laboratorio lácteo no sólo estará dirigido al vacuno de leche sino que se amplía al caprino y ovino. PEÑA

El Ayuntamiento aspira a reducir a la mitad 
el plazo de concesión de licencias de apertura

La Tribuna

El Ayuntamiento de Talave
ra se propone rebajar a la mitad 
el periodo de espera para la con
cesión de licencias de apertura, 
una vez que asuma plenamente 
las competencias en materia de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas. El primer 
teniente de alcalde y concejal de 
Urbanismo, Victorino González, 
adelantó ayer esta pretensión, 
después de que el Consejo de 
Gobierno aprobara el pasado 
martes el proyecto de decreto 
para la cesión de estas compe
tencias, que el Ayuntamiento de 
Talavera lleva años reclamando.

La asunción de las competen
cias en esta materia ahorrará a 

las empresas el trámite que aho
ra han de pasar ante la Comisión 
Provincial de Licencia, encargada 
de dar el visto bueno a las licen
cias de apertura cuando se trata 
de actividades consideradas mo
lestas, insalubres, nocivas y pe
ligrosas apartado en el que, como 
puntualizó González, se incluyen 
prácticamente todas.

González agregó que "ahora 
tenemos que demostrar que te
nemos la capacidad suficiente 
para hacerlo con más agilidad y 
para hacer esperar a la gente 
menos tiempo". Una vez aprobado 
por el Gobierno regional el tras
paso de competencias en mate
rias molestas, insalubres, nocivas 
y peligrosas a los municipios de 
Talavera, Toledo, Bolaños de

Calatravay Manzanares y cuando 
se publique oficialmente, los ayun-b 
tamientos pueden solicitar hacer-E 
se cargo de esta parcela.F

En opinión de Victorino I 
González, " inicialmente debería-9 
mos bajar hasta la mitad" del li 
período medio de espera, que para B 
los empresarios de Talavera de1 
se sitúa entre tres y cuatro me
ses, aunque en numerosos casos 
el tiempo es aún mayor.

Según el concejal, algunas em
presas que abrieron la pasada pri
mavera tienen ahora, y no antes, i 
los informes por actividades cla
sificadas, un ámbito que abarca' 
muchos sectores empresariales। 
desde hosteleras hasta relacio- 
nadas con vertidos, ruidos y con
taminación.
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concesión de licencias de apertura no pasará por Saneamiento.

SI ESTÁS HARTO ENVIAMOS UN CUPON COMO ÉSTE.
DE VER 
IMÁGENES 

¡COMO ÉSTA.

En el tercer mundo muere un nino cada tres segundos.
Si estás harto de ver cómo se repite esta tragedia^ hi puedes cambiar su futuro 

Apadrina un nuw. 80 ptas a Jdía bastan para me^ar su entumo.

Si estás harto, actúa.
Desde 1981

Sembrando Futuro

□ sr DESEO RECIBIR MAS INFORMACION SIN COMPROMISO-

Nombre ....................................-.....-...... -.................................

Direttión ...........................-................-.........................-......—•

Lwolidod _____ ___________ Pronnúo ----------- ---- ----------------
C.P ........................................W................—---- -----------------
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CONVOCATORIAS

La Asociación Cultural 
"Ricardo Brasal" del IES 
"Azarquiel" ha convocado 
la tercera edición del Con
curso de Poesía en las dos 
modalidades para alumnos 
de Secundaria, y poestas 
castellano-manchegos. Los 
trabajos podrán presentar
se,porquin-tuplicado y me
canografiados, antes del 
próximo 31 de marzo, en el 
propio centro que se en
cuentra en el Paseo de San 
Eugcnio,21.

Los premios, qufe se en
tregarán durante la Sema
na Cultural del instituto, 
serán de 20.000 y 10.000 
pesetas en la primera mo
dalidad dirigida a los alum
nos, y de 25.000 y 15.000 
pesetas en la segunda.

- La Asociación Car- 
petania ha convocado el II 
Concurso de Pintura, cuyo 
tema y técnica será libre. 
Las pinturas, dos por parti
cipante, se podrán entregar 
en el Registro General de 
Servicios Centrales de la 
Consejería de Sanidad hasta 
el 24 de febrero.

EXPOSICIONES

CajaRural
- Oleos, dibujos y foto

grafías de Rubén Pecorari. 
Hasta el 29 de enero.

Museo de los Concilios
-"NavidadOculta,Losni- 

ños Jesús de las Clausuras to
ledanas", Hasta el2 de febre
ro.

Biblioteca Regional
- Exposición del I Premio 

de Fotografía "Inmigración y 
diversidad cultural", organi
zada por UGT. Hasta el 26 
de enero.

LA BUENA MESA

CONEJO AJOPEREJIL

DIFICULTAD: No hay
TIEMPO: 15 minutos
INGREDIENTES (2 personas); 1 conejo mediano de 
campo; 4 dientes de ajos de las Pedroñeras; 1/4 litro de 
aceite de oliva virgen; 6 ramitas de perej il de era; 1/4 de 
litro de vino blanco de un añó; sal al gusto.

Elaboración
Se limpia bien el conejo y se lava en el grifo de agua para eliminaría 

sangre. Se trocea en 10 o 12 trozos y se pone a calentar bien el aceite 
en una sartén.

Se fríe el conejo hasta dejarlo tostadito, después se retira la mayor 
parte del aceite en un recipiente y dejándose como cuatro o cinco cu
charadas en la sartén. Añadimos el ajo y el perejil picaditos, quitando 
los tallos de este último y procurando no tostar mucho el ajo. Añadimos 
el vino blanco y un poco de sal. A los cinco minutos a fuego lento, 
añadimos el conejo y cuando ya esté ligada la salsa, estará listo el plato.

Vino recomendado: Tinto Crianza Arboles de Castillejo D.O. Man
cha.

Receta cedida por Restaurante Adolfo
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TOLEOO EBOCESANO 
■00 Salud 2000^^^^^^^^^^^^h

13:00 Tiempo para ti
14:00 Dibujos animados
15:00 Las recetas de JI Castilla
15:30 Toledo al día
16:00 Documental
16:30 Película:
. "El hincha"
18:30 Dibujos animados
19:00 Corazón de diamante
19:45 La ruta de la seda
20:45 CLM al día
21:00 Toledo al día
22:00 Todo motor
22.30 La pizarra de Zocodover
24:00 Toledo al día (repl.)
01:00 Programación variada

11:45 Todos con Pepe
13:45 Teleboutigue
14:00 La buena mesa
14:30 Canal 4 Noticias
15:00 El Banquillo (repl)
16:30 El sendero del destino
17:30 Nuestro mundo
18:00 Canal 4 Noticias
18:30 Tarot
19:00 Clipeando
20:00 El banquillo
21:00 Canal 4 Noticias
22:00 Respuestas
23:30 Canal 4 Noticias

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor con la
Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que eres!
08:30 Rosario de Fierra Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
H:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Fierra de la esperanza
14:00 Misa desde el Monasterio
de Nuestra Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas 
católicas
15:30 Un llamado a la misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la miseri
cordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 Imagen de Dios
18:30 Gerbert
19.00 Las fuentes de la JÚ

19:30 Vaticano y Roma cristiana
20:00 Misiones y misioneros
20:30 Ayunda a ¡a Iglesia necesi
tada
21:00 En clave de amor
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MULTICINESM^CRISTINA
SALA 1: "EL SEXTO SENTIDO".

P: 17:30,20;10y22:50
SALA21"DEEP BLUE SEA",P: 17 y 20

"CAPRICHOS DEL DESTINO". P: 23

SALAJi "ANA YEL REY".
SALA 4: "SECUESTRANDO A LA SEÑORITA TINGLE".

P: 17, 20 y 23.
MULTICINESMAYORAL
SALAA: "SOBREVIVIRE".
SALAB: "UNMARIDO IDEAL".

P:17,19:55y22:50
SALA C: "ASTERIXYOBELIX". P:17y 19:55

"EL SOLTERO". P:22:5Q
SALA D: "TARZAN".P:17 y 19:55

"LA MUJER MASFEA DEL MUNDO".?: 22:50

X,^LAlZESAJÍEJL^mElZ^
MUTTICLNESCALDERON

SALA!CANA YEL REY".?:]!,20 y 22:45.
SALA 2: "TODOSOBREMIMADRE". P:17Y20

"LA LENGUA DE LAS MARIPOSAS". P:22:45

SALA 3: "ANA YEL REY".P:i7, 20y 22:45
MULTICINESCINEBORA
SALA 1: "TARZAN". P:17,19,21 y 23
SALA 2: "SEGUNDA PIEL".P:ll,20^22:45

SALA 3: "DEEP BLUE SEA ".P: 17,20 y 22:45
SALA 4: "BOiVFINGEREL PICARO".P:Í7y20

"EL FIN DE LOS DIAS". P:22:45

SALASi "ASTERLCYOBELLCCONTRA CESAR "P: 17,20 y 22:45.

SALáál"S0BREVIVIRE-.P:MA9,2\ y 23

EFECTO FRONTERA
GIL PRESUNTO INOCENTE

D. Jesús GIL asi como varios diri
gentes del club, han sido llamados por 
la justicia con el objeto de esclarecer las 
cuentas del Atlético de Madrid. Todo 
apunta que el esclarecimiento de los he
chos será muy complejo y la acusación 
deberá justificar con documentos cla
ros la culpabilidad de D. Jesús GIL y 
la de los administradores del club.

Todo se centra en una presunta 
apropiación indebida de 9.000 millo
nes de pesetas imputada al Sr. GIL. Hasta 
la presente, nada ha sido determinante. 
La familia GIL, se defiende con argu
mentos de peso y conscientes de la carga 
que tienen a sus espaldas, se justifican 
ante los medios de comunicación des
viando el asunto y denunciando una 
maniobra política gestada desde el pro
pio Presidente del Gobierno con el ob
jeto de paralizar su carrera política en 
Ceuta y Melilla. Estos chismes cansan 
y los aficionados del club, solo desean 
ver a su equipo en primera con su pre
sidente al frente sin más paliativos. 
Sinceramente esto debe preocupar en 
el seno de los grandes equipos, cual
quiera puede ser intervenido, quedarse 
en una situación de angustia, sin garan
tías y sin dinero. Referente al dinero 
negro que se maneja en los clubes, nadie 
puede valorar las cantidades que se fugan 
a otros países y dejamos de percibir, 
Lo curioso de todo esto es que nos han 
impuesto como único culpable a "JE
SÚS GIL". Se ha elegido a este señor 
como prototipo de la trampa, conside
ro desafortunado cargar tanta sospe
cha en una persona que sabe y entiende 
los problemas que entraña arriesgar su 
dinero particular en un club de fútbol. 
Actualmente en nuestro país circula el 
dinero negro alegremente y la sociedad 
contribuye a esta práctica con total y 
absoluta normalidad. ¿Quien paga el IVA 
al fontanero? Todos estamos dentro de 
una dinámica que nos obliga sin más. El 
problema del Sr. GIL, es su lengua, su 
forma de ser y su prepotencia. Su ho
nestidad ha sido puesta en evidencia 
injustamente. Sin embargo, ha sabido 

arriesgar, apostar, ganar en todo lo que 
se ha propuesto. Sigue siendo ei alcalde 
más volado, la persona más conocida y 
más popular fuera de España, pero por 
desgracia su imagen ha sido demasiado 
deteriorada por motivos que no cabe 
exponer. Desde luego la apuesta es alta 
y ver a GIL en la cárcel con una condena 
en firme será difícil. Esta situación propia 
a la puesta en escena de la sacralización 
de un presunto inocente con poder dejará 
detrás de ella un mártir. Ún inocente 
con más de 30.000 seguidores, es una 
"bomba", nadie está valorando las con
secuencias negativas que este asunto 
puede tener si la justicia exime de cul
pas al Sr. GIL. Queda un largo proceso 
abierto y muchas cosas por ver. La fis
calización del club, supone un paso 
demasiado arriesgado, alguien se verá 
salpicado. Los aficionados del deporte 
nos quedamos mudos al ver como se 
manejan tantos millones y como se tra
fica con las personas para el enriqueci
miento de unos pocos. La práctica obli
ga, y la red impone fichajes de dudosa 
eficacia. Estos ejemplos que tomaran 
luz con el caso GIL nos servirán de mues
tra para entender que en nuestro país, 
es más rentable un extranjero que cual
quier jugador de nuestras canteras.

Los entendidos de fútbol ignoran 
que detrás de una SAD subyacen inte
reses de otra índole, incluso que la parte 
técnica y el saber hacer de un buen ju
gador nada tiene que ver con el once 
inicial. Los jugadores nos vienen im-r 
puestos y los contratos mandan. Eso 
explica la fuerte masi ficación de extran
jeros en los banquillos de primera. El 
señor GIL ha visto su destino atado por 
los carroñeros que viven de este depor
te y ensucian el césped de nuestros 
campos imponiendo tuerce botas. Sr. 
Gil usted tiene ahora la ocasión de ha
blar, pero hablar por hablar no le ser
virá de nada, si usted tiene que hablar, 
hable, sus seguidores lo agradecerán.

JOSÉ LUIS SÁNCHEZ
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Museo de la ciudad

Ya hubo a lo largo del tiempo varios intentos 
de hacer un “Museo Municipal”, a modo 
como lo tiene el Ayuntamiento de Madrid y 
otros Ayuntamientos españoles.
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Museo de la ciudad
EPICARIS

Hace pocos días, en estas mismas líneas, Enrique 
Lorente, concejal socialista del Ayuntamiento de Toledo 
volvía a insistir en la necesidad de contar con un “Museo 
de la Ciudad de Toledo”. Una demanda reiterada desde 
distintos ámbitos últimamente y que, legislatura tras 
legislatura, se retrasa en su ejecución.

Toledo es quizá la única ciudad española, “Patri
monio de la Humanidad”, “Conjunto Histórico-Artís
tico”, que recibe más de un millón de visitantes al año 
con el ánimo de recorrer sus calles, visitar sus mu
seos y admirarse del centenar largo de monumentos 
que posee.

Tiene la ciudad más de una decena de Museos, 
públicos y privados, monográficos y genéricos, gran
des y pequeños. Y sin embargo hay un hueco que 
difícilmente llena cada uno de ellos: dar una visión 
global de lo que es la ciudad: su intrincada topografía • 
urbana, la densa historia que atesora sus murallas, la 
completa historia de arte que su patrimonio inmueble 
y mueble nos muestra.

Ya hubo a lo largo del tiempo varios intentos de 
hacer un “Museo Municipal”, a modo como lo tiene 
el Ayuntamiento de Madrid y otros Ayuntamientos 
españoles. Se trata de mostrar colecciones munici
pales de arte. Pero ese es otro concepto distinto, un 
museo más que añadir a la larga lista que ofrece la 
ciudad.

Sabemos que ya hubo ciudadanos que propusie
ron a los primeros alcaldes democráticos de nuestro 
Ayuntamiento la instalación de un “Museo de la Ciu
dad”, verdadero vestíbulo físico de bienvenida y aten
ción a los múltiples turistas -culturales- que nos vi
sitan. Se propuso entonces el edificio de Gerardo Lobo, 
entonces estación de autobuses, que conectara la 
terminal del transporte turístico (férreo y a motor), 
en la huerta de san Pablo, con ascensores en el Miradero 
y escaleras mecánicas hasta Santa Fe -lo que nos da 
idea, por otra parte, de la errática solución que han 
dado al tema de los “remontes mecánicos a la ciu- 
dad”-

Dicho Museo debería orientar al turista y quitar la

imagen tan socorrida del “turista despistado”, aquel 
que se pierde, que no sabe a que Museo o zona de la 
ciudad visitar en función del tiempo disponible o inte
reses concretos. Al mismo tiempo le facilitaría infor
mación sobre infraestructura hostelera, hotelera y de 
recursos turísticos.

Al mismo tiempo el Museo presentaría una com
pleta historia de la ciudad. Su evolución a lo largo del 
tiempo. Los distintos estilos artísticos que atesora y 
dónde están las muestras más representativas.

Un “Gabinete pedagógico” podría prestar atención 
a los grupos de escolares que actualmente recorren en 
manadas (borreguiles?) la ciudad. Con material didáctico 
adecuado a la edad y a los estudios de cada grupo - 
pensemos en los grupos de jubilados y otros colectivos 
sociales-, y ofertar otros materiales divulgativos posi
bles. Una cantina económica podría evitar la triste escena 
de la toma del bocadillo en nuestras calles.

Por último podría dar al turista algo tan necesario 
como servicios higiénicos, consignas (la oferta actual 
es ridícula), servicio de policía turística -algo tan ala
bado en todo el mundo y que da una imagen de eficacia 
y seriedad en la gestión turística.

¿Quién es el encargado de poner el cascabel al gato?. 
Creemos que la creación del “Real Patronato de la 
ciudad” es el mecanismo idóneo, pues aúna el esfuer
zo de aquellas instituciones que de una u otra forma 
están implicadas en este proyecto, especialmente el 
Ayuntamiento y la Junta de Comunidades.

El Ayuntamiento por canalizar de una vez la atención 
al visitante y apoyar el interés de los distintos sectores 
implicados en el sector -hostelero, comercial y cultural-

La Junta de Comunidades, porque tiene competen
cias en los ámbitos económicos y culturales que ata
ñen a la iniciativa, especialmente las Consejerías de 
Industria y Comercio, la de Cultura y la de Educación. 
Sería ridículo que se estén creando “Parques Arqueo
lógicos” en toda la región, y uno de los conjuntos pa
trimoniales más importantes de nuestro país, que más 
visitas recaban, no contase con una atención global 
más elaborada.
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El Sol sale a las 07,34 y se 
pone a las 17,18 (H. S.).

La Luna sale a las 16,42 y se 
pone a las 06,45 (H. S.).

1339.- Real Carta de Alfon
so XI a la Ciudad de Toledo.

1421.-El Rey Juan II conce
de en Talavera de la Reina mer
cedes a Don Alvaro de Luna.

1502.- Regidores de Talavera 
van a Brujel a la Fiesta de San 
Sebastián.

1566.- Nace en La Guardia 
Don Sebastián García de la Huer
ta.

1642.- Felipe IV concede el 
título de villa a Calzada de
Oropesa.

1814.- El marqués de Aguilar, 
por tierras toledanas.

1898.- Manifestación de ve
cinos en Talavera reclamando la 
reparación del puente viejo- __
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Suplemento sernoMldedicado al mundo dnegético en la región Castellano-Manchega

Las monterías de Cerro Verde
(Valle de Alcudia)¡

Ramón TERRIZA

Corren los años, pasan los siglos y 
acabando con el vigésimo, y el segundo 
milenio de nuestra era, a bien tuvimos 
de gozar en los montes del Valle de 
Alcudia, en Cerro Verde, de las últimas 
cacerías que son montadas con el único 
objetivo, de algunos de los motivos, que 
dignifícael hombre; mantenervivala ver
dadera amistad con aquellas personas, 
que comparten un mismo sueño; empe- 
narse en perder la identidad cazando, 
en nuestros bosques de La Mancha.

La caza, acto social desde tiempos 
prehistóricos, tuvo entre otras, la más 
privilegiada actuación del hombre en sus 
culturas.

El hombre contra el hombre, por do
minar las tierras, por defender sus dere
chos, y al proteger sus gentes, tuvo y sigue 
teniendo por desgracia, malos finales y 
peores consecuencias.

Pero ¡cual enormes ventajas decuan- 
does!:¡el hombre y el hombre !,sin; contra 
nadie, salvo las especies a cazar.

Entonces y no en otra ocasión, siem
pre fueron los motivos de amistad y con
cordia enü'e pueblos y hermanos, los que 
aunó a nuestra rara y prolifera especie, 
a gozar de los frutos venatorios que la 
madre naturaleza puso sobre nuestro 
planeta.

Jovenes monteros en Cerro verde En la fiesta de Cerro Verde estuvieron los futuros monteros.

Si por algo defiendo y defenderé siem
pre la caza, es por los grandes momen
tos de encuentro entre los amigos caza
dores, que cada día se ven en el monte. 
Y mucho más debo resaltar de entre las 
gentes de lacaza, a aquellos hombres que 
privilegiados en esta sociedad, compar
ten sus bienes cinegéticos con sus ami
gos, en lugar de enriquecer sus arcas, con 
un producto que nunca les fue vendido, 
como son las especies libres de nuestros 
bosques, hecho que acontece en muchos 
parajes de España y el que fue vivido en 
la finca de Cerro Verde, del noble; por

persona que no por título, aún cuando lo 
poseyera, de Manuel de Nogales.

El concepto de cazar en amistad, como 
bien se hiciera antaño, no suponía ni su
pone hoy, el conseguir gran número de 
especies y grandes trofeos, aun cuando 
esto último si es competitivo y valorable 
entre los cazadores.

Sin embargo la cantidad de reses 
abatidas en éstas fincas, donde solo se 
caza por amistad y sin lucro alguno, no 
es determinante el éxito o fracaso cine
gético, simplemente se valora como una 
excelente jomada o una buena jomada

donde faltaron reses, pero donde la di
versión siempre estuvo servida, la comi
da a gusto de todos y los hombres y 
mujeres, distensos de agrios días de tra
bajo en esta dura y triste realidad que es 
la vida propia, se abandonan al ocio por 
unas horas.

Con estas simples reglas de éstas ac
tuaciones cinegéticas, se mantendrán siem
pre vivas las expectativas venatorias, 
donde seguirán vivos los conceptos bá
sicos que deben imperar en los días de 
caza: cazar mucho o cazar poco, no es la 
moción...

ala derecha, mujer de Manuel de nogales, atendió con simpatía a sus ainis«adp“ü.

Recuerde esta señal
VIGILADO

EMPRESA 
DE 

SEGURIDAO

CIUSEGUR
® 926 31 13 53
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EI gran macareno que iba con la piara. Luisiyo en medio, con los tres jabalíes abatidos.
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Ramón TERRIZA

Las suertes de la caza, tienen tantas 
historias acaecidas, que un año entero 
contándolas, quizáno fueran suficientes 
días para agotar tantos relatos, los que la 
atención no robara.

Cuentan y no son cuentos, que el día 
nueve de enero, en las sierras de 
Fontanarejo, un puñado de cazadores, 
pertenecientes a la sociedad de cazado
res de esa localidad, decidieron subir al 
paraje de Los Barranquillos, con el áni
mo de pasar un buen día de caza con 
algunos perros.

El jabalí era la pieza elegida como 
especie a cazar, y decidieron todos que
dar a cierta hora en cierto lugar para 
comenzar la cacería.

En el sitio elegido para la junta, los 
primeros en llegar fueron algunos de los 
cazadores, después llegarían los monteros 
con las rehalas y cubierta la mancha, daría 
comienzo la montería.

Lo que ninguno de los presentes es
peraba a esa hora en la junta, es que los 
jabalíes que se suponía debían estar los 
primeros en la mancha, llegaran los pe
núltimos, pues estando las armadas casi 
cerradas, de las sierras de enfrente, y a 
participar de la cacería, una buena piara

En las sierras de Fontanarejo se dieron cita: monteros, perros y cochinos.

- Página 8
^n^o^eo de perdices en
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de estos ejemplares pasaron delante de 
los asombrados cazadores los que vie
ron como estos j aballes y ya avanzada 1a 
mañana, se adentraron a la zona a batir, 
organizando el correspondiente espec
táculo al llegar antes que las rehalas.

Los cazadores más avispados consi

guieron abatir alguno, nueve en total, y 
entre ellos al gran macareno de la cama- 
da, y sobre todos los cazadores, el que 
más suerte tuvo, Luisiyo, que consiguió 
tres buenos puercos salvajes, en el lugar 
de la sierra, donde quedaron en juntar
se; cazadores,jabalíes y rehalas.

C/Juan II, n"7 - Ciudad Real

TIf.926 215301Fax 926 215145 

pucireal@infase.es

Reportajes y fotos 
Ciudad Real; 

Ramón Terriza 
José Antonio Morales 

José M’ Terriza 
Luis Fernández Burgos 

Cuenca: 
La Tribuna 

Guadalajara; 
La Tribuna 

Toledo: 
Juan Antonio Mendoza

RACIONES DE CAZA
ENCUENTROS DE CAZADORES
REUNIONES DE SOCIEDADES

Gran Capitán, 42 - Telf.: 43 24 06 PUERTOLLANO

Monteros en La Atalaya
de Calzada de Calatrava

R/L

Siguen siendo expectantes las mon
tería de La Atalaya de Calzada de 
Calatrava. El pasado día dieciséis, se 
volvió a convocar a los monteros que 
cazan en estos parajes del sur de La 
Mancha, consiguiéndose de nuevoel buen 
resultado de veintiún jabalíes y dos ve
nados sendos de buena calidad.

En esta ocasión además del buen 
macareno que se volvió a cobrar, desta
camos la incorporación a la larga familia 
de monteros de España, a Manuel Rein 
Ortíz de Urbina, el cual pasó por la vi
ciaría cinegética con un espectacular 
venado, que al igual que los monteros 
asistentes a estas monterías de La Ata
laya, quedará en su archivo cinegético 
como de los buenos días el mejor, y el 
que siempre recordará.

Un nuevo montero pasó por la "vicaria •

Una vez más felicitar a ésta organiza
ción de estas últimas sierras manchegas, 
antes de penetrar en Andalucía, por la 
buena gestión cinegética, que a buen 
seguro, un gran esfuerzo les debe estar 
costando, pues de esta sierra sabemos, 
que durante años estuvo sin caza.
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OFERTAS DE CAZA

FECHA FINCA PUESTOSZESPECIE ORGANIZA ILE

MES DE ENERO 2000

22 La Lloma 12-14 /V, G,M. L.M.R. Est.Cineg. 639 105 180

22 El Coto J,M P.Cinegéticas 91 803 23 75

22 Alta Alta 35 Ibercaza A.Bueno 608 621 786

23 Alta Alta 35 Ibercaza A.Bueno 608 621 786

23 Peralosas 40/ J P.Cinegéticas 91 803 23 75

23 Piedras Blancas J,v Peña El jabalí 926 421 746

28 contratada 20 / V Ibercaza A.Bueno 608 621 786

29 Charquitos 45 Ibercaza A.Bueno 608 621 786

29 Rebolares 18 / J P.Cinegéticas 91 803 23 75

29 Cercada 43 / M.J. Cinegé.Azures 608 622 093

29 Zahurdillas 35 / J Sayla Sedad.Coop. 926 470 333

30 Corruco 30 / V, J Cinegé.Azores 608 622 093

30 La Peña 18/J P.Cinegéticas 91 803 23 75

30 Suerte Alta 60 / J Ibercaza A.Bueno 608 621 786

30 EI Morrón 60-65 /J, V Trece Puntas 629 216 014

30 Solana Bichos 35/ J Sayla Sedad.Coop. 926 470 333

PARA ANUNOAR SUS CACERUS ORGANIZADAS,
LLAMAR A LOS TELEFONOS: 926 2133.01 4)2 4)3

FAX 9262131.45

PROGRAMACION CANAL CAMPERO

El programa VIDA CAMPERA va todos los días entre el programa de 2 horas y el de 1 hora 

Horas estimadas: 8:55 - 12:55 - 15:55 - 19:25 - 22:25 - 02:25 - 05:55
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Gran montería en la 
finca El Rosario de 
Valdemanco del
Esteras

R.T.

El pasado día quince de enero, se celebró en la finca El Rosario, del término de 
Valdemanco del Esteras, de la localidad ciudadrealeña, una montería donde se cobra
ron 51jabalíes y 62 venados con posibilidad de medalla tres de los últimos.

Las dieciséis rehalas asistentes coincidieron en que ésta fue una gran montería, y 
nosotros desde la fría mesa del despacho, mientras escribimos la crónica de este evento, 
nos sumamos al comentario, que J. Terriza, nos trae como participante del mismo, el 
cual comentado el éxito de la cacería con Carlos el guarda y responsable de la cacería, 
nos comentaba algunos secretilios del porque consiguió concentrar tantos jabalíes en 
la mancha, y que felicitamos desde estas líneas de caza, para animarlo a seguir luchan
do por la caza.

Como anécdota la rehala de Terriza, cobró dos jabatillos, y estos vivos fueron 
entregados como regalo ai Marqués de Corbera dueño de la finca, por lo que se pudo 
comprobar que los perros de las rehalas, no matan sus presas cuando se trata de pequeños 
e inocentes rayones.

Carlos, consiguió concentrar gran número de reses en la mancha que se monteó.

CALENDARIO CINEGETICO
Teléfonos: 926.712741| Juan Rojas - Donato Hidalgo

AGRUPACION DEHESA DE CASTILSERAS

Fecha FINCA PROVINCIA ESPECIES______________________
ENERO
29 ALMADEN CIUDADREAL J

COTO SIERRA DE
SEVILLEJA

Sevilleja de la Jara
TOLEDO

Teléfonos: 616 938 509[

Francisco del Olmo

Fecha FINCA PROVINCIA ESPECIES

FEBRERO
5 S.SEVILLEJA TOLEDO V-J

12 S-SEVILLEJA TOLEDO V-J
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El último ''collao
R. T.

Salimos desde la llanura de Ciudad 
Real con dirección a Extremadura, y lar
gas las leguas lleváronnos por los cami
nos de conquistadores, y los que bus
cando costas de grandes mares, tierras 
nuevas para sus reinos encontraron, y sus 
almas empeñaron.

Duros andares por sierras que sepa
raban reinos de las Españas,foij aron valor 
y tenacidad a hombres de nobles casta. 
Ardua empresa, les llevó el descubrir 
nuevas tierras, andar sobre mares des
conocidos y con la esperanza en el cielo 
puesta, glorias recibieron en los nuevos 
mundos, «do moradas destos quedaron 
llenas».

Pasamos Castilnegro en Puebla, donde 
Rodrigo, Maestre de Calatrava, puso su 
nombre por apellido, y a poco más de 
cinco leguas, en las tierras del Duque, 
Herrera de nombre, población al ampa
ro de su castillo y final de La Mancha, 
duras las sierras cierran frontera de Castilla, 
dondeel «últimocollado manchego» para 
cazamos espera.

Las blancas cuerdas por la nieve en 
Guadalupe, guardan la pureza de sus dio
ses, los que encerrados en sus muros con 
sus monjes, oran en rojos amaneceres y 
cobrizos atardeceres, allí, donde ias sie
rras dueñas de su cobijo, milenios de culto

y de cantares sagrados, resuenan los 
roquedales y las altivas cárcavas de 
cuarcitas, se levan celestiales.

Ataviados para cazar y 
engalardonados sus corceles, partió al 
pintar el día, ballesteros con las jau
rías, lanceros de a caballo y andando 
la mayoría, cual buenas hazañas co
rrerán, todos con valentía, que en 
oyéndose en el monte el cuerno con 
armonía, caballeros y donceles, 
monteros de gran valía, batallaran al 
oso y aljabalí, aún a riesgo de su vida.

Después de largo caminar por las sie
rras nevadas de La Calera, próxima esta 
a Guadalupe, llegamos al último de los 
collados de las grandes sierras, las que 
en su hondar de sus valles los pasos se 
hacen más ligeros camino de Portugal. 
Con la gran nevada que días antes había 
caído en el paraje de Hoya del Mortero, 
nos complicó algo la subida a su altiva 
cuerda, las piedras tapadas por la alfombra 
blanca, eran todas una trampa, donde 
sortear la pisada. La soleada solana, sal
picada de algunos copos, abrigaba la es
peranza de algunos encames cochineros, 
los que animaron el frío templado de la 
mañana, con la suelta de las rehalas. Las 
ladras por la bajera de la sierra fueron 
ganando altura poco a poco, por la lenta 
subida a la cuerda de los cochinos.

Jadeantes los perros rompieron por 
fin en los collados y en el último donde Aquí estuvimos: "en el último collao de La Mancha", donde la nieve cubrió las umbrías.

i¿i

Santiago hijo, con un buen cochino. Algunos de los amigos de la familia Torrejón.

estábamos, el gran cochino seguro y 
ofensivo controlando nueve perros, a no 
menos de cincuenta metros de él, y bus
cando la hoya de la umbría, dejo en el 
último de los «collaos», su alma, el troféo 
para el montero y el agarre para los pe
rros, los que saciaron su venganza por 
tan temible macareno, de navajas pues
to y de pelo negro.

Acabada la montería y con otra larga 
hora de bajada, y la umbría, todavía de 
flores en las ramas llena, de la nieve he
lada, bajamos a las dependencias del 
cortijo, donde la familia Torrejón, due
ños de la hacienda, recompensaron la 
asistencia de sus amigos a ésta tan dura 
jornada de caza, con exquisitos manja
res de la tierra que distingue las culturas 
de La Mancha con Extremadura, las que 
ambas tienen riquezas gastronómicas y

noblezas en sus gentes.
Mi agradecimiento a esta familia 

Torrejón: Paquita, Josechu, Lourdes, Ana, 
María y María de 5 años, Santiago y al 
patriarca Santiago Torrejón, los que en 
su des vivir por atender a sus amigos hi
cieron de este día uno especial para re
cordar en las géstas de caza. Como ol
vidarme no quiero de las guisanderas deste 
reino, inmortalizar sus nombres es mi em
peño, y de Aurora la que guisó, Juanita, 
Herminia, Nati y Teresa, deilas recor
daremos, el buen comer y que salimos 
con la panza llenos.

Diez jabalíes y dos venados cobra
dos en La Calera, alguno que otro un 
buen resfriado y la gran suerte de todos, 
el estar con esta familia: en el último 
«collao» de Extremadura, allí donde se 
pierde La Mancha entre las sierras.

* IHSÍHIEMS M MONTES
RULIZAMOS

- Planes técnicos de caza - Estudios de Impacto Ambiental
- Proyectos Granjas Cinegéticas - Mediciones y Planos de Fincas con 6.RS.
- Forestaciones. Mejoras Selvícolas - Solicitud ayudas ante la Administración

926 228736/252070 - Móviles: 608 517545 - 6Í
a bajo.3 - 13003 CIUDAD R

inclemencias del tiempo, no impiden locuras cinegéticas.

M.C.D.2022
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Impertérritos monteros
JAREÑO

Contra un gélido viento que sopló 
durante toda la montería celebrada en La 
Peralosa, del puerto de Porzuna, los 35 
monteros que cubrían la mancha, aguan
taron estoicamente hasta el sonar de las 
caracolas, pendientes de las múltiples 
carreras y ladras, de las ocho rehalas que 
batieron soberbiamente la mancha, so
bresaliendo sobremanera, las dos de José 
Moreno Albalate, alias «Pelargón».

La mejor armada esta vez no resultó 
ser la cuerda, ya que aireó buena parte 
de la batida, sino la Traviesa de las 
Trevedillas en la que tan solo un puesto 
se quedó en blanco.

Hay que destacar la serenidad de al
gunos monteros como la demostrada por 
Gabi Rufián que mientras se resguarda
ba del frío ventarrón al cobijo de una 
lumbre, sentado y casi sin pestañear, paró 
en seco de un certero disparo a unacochina 
que se cruzó en alocada huida.

Jorge Pérez García- Ruescas, bajola 
atenta mirada de su padre dio buena 
cuenta, entrando a cuchillo, de un nava
jero que tuvo en jaque a una rehala.

Por fin los perros pararon al cochino 
y el joven «cachorro» de montero de 12 
años lo remató.

No faltó la discusión por un navajero, 
por supuesto de buena boca, que había 
empanzado, de un tiro entrejaras, Juanjo 
Fernández. Seguro de su disparo,Juanjo 
trató de encontrar el rastro sin éxito.

El cochino mas abaj o fue cogido por 
los perros a cien metros del lance, y el 
podenquero lo hizo saber al organizador, 
quien tuvo que mediar ante un montero 
que, aún reconociendo que no había ti
rado al macareno, reclamaba su propie
dad al «habérselo encontrado», ¡cual 
descaro !,( esta claro que la improvisa
ción sobre las sagradas leyes de la mon
tería, no tiene fronteras para algunos).

Al final se reconduj o la discusión por 
las vías de la lógica y se asignó la propie
dad el trofeo, a quien corresponde en los 
casos de desavenencias monteras.

Como ven, resultó una montería muy 
entretenida con veintidós cochinos co
brados, destacando la buena organiza
ción de Producciones Cinegéticas, he
cho a los que no tiene mal acostumbrado 
Chema con el que gusta pasar buenas 
jornadas de caza. Jorge Perez remató un cochino a cuchillo.

La Peralosa todos los años ofrece una buena montería de jabalíes.

fandes niacarenos se están abatiendo en esta temporada.

RESTAURANTE 
TRATTORIA

C/ Mata, 17 - Telf.: 926 23 29 73 - CIUDAD REAL

? PASTAS - ASADOS
PESCADOS - CARNES A LA BRASA

¿iVfllENU DIARIO A LA CARTA: 1.500 Ptas
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LoTc Sintes organizó la montería de la finca La Solana. Algunas monteras también gozaron de la especies abatidas. Juanjo Fernández tambien asistió al evento.

Un sueño hecho realidad en Abenójar
Ramón TERRIZA

En homenaje al que fue amigo de 
muchos y gran médico de España, Mi
guel Fernández Ardavin, y el que hoy en 
la armada de lacuerdade los Cielos, seguro 
que está, quiero desgastar mi pluma, 
describiendo el gran momento que se vivió, 
el pasado día catorce de enero, en los 
parajes donde relajaba su espíritu, y el 
que destacando como gran luchador, y 
amante de sus tierras, Miguel, agotaba 
los minutos, con Eulalio, antes de partir 
a la capital española.

Bien seguro hemos de estar, que en
tre estas sierras de Abenójar, atrapado 
aún su alma, estará presente con noso- 
tros para apoyar a mejorar su obra: «unos 
parajes llenos de vida, al igual que los reinos 
del paraíso».

Recogido por su hijo Juan, el reto de 
conseguir un gran coto, donde las espe
cies brillen por su belleza y valor cinegé
tico, con la montería celebrada el pasa

SAYLA 
SDAD.COOP.

CALENDARIO 
CBNEGETICO

Trabajos y Explotaciones 
Agrícolas. Forestales y Cinegéticas. 

do día catorce de enero, a cargo de 
«WiÍexco»,Loíc Sintes, gerente de ésta 
y amigo de la familiaFemández Ardavín, 
se consiguió.

Conducido el evento cinegético por 
esa organización de caza a un buen re
sultado, pudimos ver esta jornada, las 
buenas especies de venado que tienen 
estos parajes de las sierras del río 
Tirteafuera, donde el Estrecho de 
Tablacaldera mantiene vivas en sus so
lanas, restos de las antiguas civilizacio
nes con sus cuevas. Y hoy el fruto de va
rios años de esperanza por conseguir 
buenas reses a partir de una pura casta 
de ciervos, quedamos asombrados de 
como con tesón y años de tranquilidad, 
los ciervos, consiguen alcanzar excelen
tes trofeos venatorios, con los que Mi
guel siempre soñó y que debió verlos desde 
su puesto allá... Y que pudimos disfru
tar, los privilegiados de asistir a ésta 
montería en la finca de La Solana, junto 
aMichos.

Teléfonos: 926 470 333 - 670 222 678 Cuarenta y cinco venados cobrados y de buena calidad.

Fecha FINCA PROVINCIA PUESTOS ESPECIES

ENERO 
29 Zahurdillas Ciudad Real
30 Solana Bichos Ciudad Real

35
35

J-V 
J-V

C/uGÍ^c/ ^G3/ /7^/^ c¿^^¿í/:
^^ Kestaurante £^^ J\Í09*/^

Cupo 2 venados, jabalíes libre
Todas las manchas son reserva de 3 años
Prohibido tirar a venados con menos de 10 puntas 
precio acción completa de los 2 días 300.000,- Pts. 
precio día 29 180.000,- Pts.
precio día 30 150.000,- Pts.

Cantedar senciíta, íntima, famifíat 
Cacina cam/fcra, camisa típica ntanc^^^^

Pol. Ind. Ctra. Carrión - CIUDAD REAL
Reservas: 92S 3.2 I I 8^
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La hija de Vicente Poquetm con un venado. Antonia Morilla cobró un buen cochino. Algunos cobraron varios venados y de buena calidad.

ú:

Sayla triunfa en la caza mayor
R.T.

Por el reportaje gráfico, podremos ver 
los buenos trofeos conseguidos en las 
monterías celebradas el pasado día quince 
y dieciséis de enero, en las manchas de: 
“Piedra Amarilla”, y Balandras de la fin
ca “La Garganta y Los Ojuelos”,, donde 
a pesar de la falta de cazadores a los que 
la nieve caída en Madrid, les obligó a 
quedarse en casajunto a la candela, los 
venidos de otros lares, disfrutaron de los 
excelentes venados y jabalíes, habidos 
en la finca. Las reses cobradas, y escol
tadas por un magnífico “macareno” so
brado de medalla de plata, y ya veremos 
cuando se homologue si no alcanza el máxi
mo galardón, puso una nota dominante 
de buenos trofeos, los que destacan en 
esta fmca de los Montes de Fuencaliente, 
próximos a Sierra Morena.

El pasado día 15 debutó la Sdad. 
Coop. Ltda. Sayla de Fuencaliente como 
orgánica de caza mayor, y lo hizo con 
bastante fortuna. En uno de los cotos 
mejores y con más futuro de nuestra 
provincia, “La Garganíay Los Ojuelos”.

Se cazó “Piedra Amarilla” el sábado 
y «Balandras» el domingo, con nueve 
rehalas y 17y22 puestos respectivamente. 
Al ser reducido en número de cazado
res, se recortaron las manchas a batir, en

unas 150 hectáreas, aproximadamente.
Las mañanas frescas y en la mitad de 

las manchas, al ser parte de umbría apa
recieron los restos de la nieve, que cayó 
en la noche anterior.

Comenzó el sábado la montería tran
quila y sin tiros, animándose ya mediada 
la misma, para terminar abatiendo entre 
las 17 puestos, 20 venados y 11 cochi
nos, lOó 12 de los primeros, magníficos 
ejemplares de montería y 4 ó 5 navajeros 
de los segundos, donde destacó el co
chino cobrado por la montera andaluza 
de Chiclana (Cádiz), Antonia Morilla 
Fúnez.

Lajomada de caza transcurrió con nor
malidad, entre lances buenos venatorios 
acaecidos, destacare! ocurrido con un 
venados seguido de algunos perros, los 
que juntos se despeñaron por la peña 
amarilla, que da nombre ala fmca, pere
ciendo en la caída el propio ciervo y tres 
perros, los que quedaron bajo el mismo 
venado, otros dos perros heridos, regre
saron junto al perrero, el cual hecho en 
falta los otros tres que perdieron su vida 
con la presa perseguida y despeñada.

Felicitar a las rehalas, las que una vez 
más sonlanotadomin anteen las monterías 
de éstas agrestes sierras de Sierra 
Madrona en Fuencaliente, donde tantos 
y tantos lances venatorios hubo y espero

Buenos trofeos cobrados en la "Garganta y Ojuelos".

1^^^^^'^^^

habremos de seguirteniendo muchos años 
y en tiempos venideros.

El domingo algo más floja la monte
ría, ofreció también buenos trofeos, lo 
que hace que estos bosques del sur de 
La Mancha, en tiempos malos como los 
que pasamos esta temporada, siguen 
ofreciendo excelentes trofeos venatorios,

a pesar de las sequías pasadas.
Con motivo de reponer la falta de reses 

cobradas el pasado fin de semana, por la 
falta de los puestos que se ausentaron, el 
próximo fin de semana del veintinueve y 
treinta de enero, se permitirá abatir re
ses junto con los jabalíes previstos en prin
cipio.

FINCA RAÑA DE VALDEAZORES 
MONTERÍAS 99/00
En los Montes de
Toledo, ténnino de
Los Navalucillos, a 
dos horas de Madrid,
se organiza una
montería de jabalíes para el comienzo de siglo, que, esperamos, 
sea al menos tan buena como las dos anteriores celebradas en noviembre y 
diciembre. Hemos solicitado permiso para también poder cobrar ciervas 

Monterías a celebrar el 5, 6, 19 y 20 de febrero
Informa: Srta. SILVIA - Telf.: 91 310 OI 84

MANUEL
LEON
MORA

HERBICIIAS

ITO

DE FINCASY

JAHJWB

Telf-Fax: 926 7/ 10 35
Ramón y Cajal, 24 

ALMADEN (C. Real)

|y|HALLASinÁLKAS
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La jornada de caza terminó con un buen tapiz de perdices, a pesar de algunas maldades. Amaneció un día espléndido que acabó mejor.

Un ojeo de perdiz en Aldeancabo 
de Escalona (Toledo)

Juan Antonio MENDOZA

Tumbada en las faldas de las 
estribaciones de la Sierra de Gredos, con 
sus casas de piedra y teja árabe y sus 
empinadas y estrechas callejuelas, se en
cuentra la pequeña población de 
Aldeancabo. A sólo unos pocos kilóme
tros de Escalona y de las orillas del 
Alberche, el término de Aldeancabo se 
vierte desde la serranía que abriga sus 
casas de los cierzos norteños. Pastos 
vaqueros y alguna siembra de cereal, sal
picados aquí y allá con algún golpe de 
monte que se va cerrando cuando el te
rreno asciende y algún frondoso arroyo 
con espinos y zarzales, componen el 
paisaje del coto.Tiene arrendado el mis
mo, y lo explota como intensivo, la com
pañía «Cacerías y Servicios de Caza».

Félix de Juan, su gerente, organizó para 
el día ocho de Enero un ojeo de perdices 
respondiendo a la demanda que le ha
bían hecho Jesús Martín-Sanz y su gru
po.

Con ocho puestos se había hecho pro

Las cacerías unen a los amigos y llenan las barrigas.

I

pósito de abatir trescientas perdices entre 
los ojeos que fueran necesarios, los que 
sólo fueron cinco: tres de mañana y dos 
de tarde.

La armonía del grupo de cazadores 

puso el tono relajado necesario para el 
disfrute de la jornada. La sana compe
tencia entre los puestos y las continuas 
bromas distendieron un ambiente ya de 
por sí muy poco tenso.Entre tanta chan

za se distinguió por su puntería Carmelo 
Martín-Sanz que abatió cincuenta y cin
co pájaros, muchos de ellos en el último 
de los ojeos en el que se cobraron seten
ta patirrojas.

Los perros de Jesús Vázquez se en
cargaron con diligencia de los cobros 
difíciles, y la cacería habría sido perfec
ta, de no intervenir con mala fé y ven
ganza el propietario de parte del terreno 
donde se desarrolló la jomada de caza. 
Este señor, fue sorprendido al cazar ile
galmente por la guardería en este coto, 
por lo que en respuesta a la acción legal 
de los guardas, prendió fuego a una pan
talla de vegetación natural, alterando con 
ello la buena armonía del día de caza.

El tapiz fue formado por trescientas 
dieciséis perdices en total, detrás de las 
cuales el grupo posó para la cámara. Aun 
a riesgo de pisar el terreno a las páginas 
de sociedad, sólo resta felicitar a Jesús 
Martín-Sanz y a su esposa por lo que esta 
por venir y que ella porta en su seno, pues 
a buen seguro pasará a engrosar las filas 
de los buenos cazadores en un próximo 
futuro. ¡En la sangre lo lleva!.

aAT

C/Camarín, 5 - 1% 

Teis.: 926 22 1065 -23 18 07

CIUDAD REAL

Sen//aos Agrarios 
/ Forestafes

Cealr# MéiHco estrello Sofío. S. L

C/Trinidad, 18
Telf.: 926 46 44 38

Almodóvar del Campo (C. Real)

* Planes Técnicos de cazo
* Trabajos topográficos
* Proi^ectos Agrícolas y Forestales
* Gestión de fincas
* Tramitación de subvenciones
* Naves y viviendas rurales
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Centro Sanitario de Reconocimiento:
C/ G-traVaidepeñas, 9 - Telf.: 926 22 55 80
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Firma invitada

La tentación federalista

ANTONIO 
GUERRA

L
os socialistas no se ponen de acuerdo en 
este sinvivir que les ha entrado con tal 
de recuperar el poder. Ahora se descuel
ga Pascual Maragall con la idea de encabezar 

una fórmula federalista dirigida por el PSOE 
con socios nacionalistas y regionalistas. Se en
tiende que estos socios serían de todo color y 
condición ideológica, en un totum revolutum 
que produce preocupación y pena en un Parti
do Socialista que está dispuesto a hacer hasta 
el ridículo con tal de arañar votos al adversa
rio.

El PSOE ha padecido en los últimos vein
ticinco años de vida española la tentación fe
deralista de cara a la galería. Siendo como es 
el federalismo uno de los fundamentos del 
PSOE, el felipismo lo borró de sus estatutos y 
de sus principios porque no convenía a las es
trategias electoralistas, lo mismo que hizo con 
otros contenidos ideológicos que figuraban en 
su Programa Máximo y con todo el bagaje utó
pico que fue siempre el punto de partida de 
Besteiro, Indalecio Prieto, etc. Ahora, cuando 
se acercan las elecciones, vuelve la tentación 
federalista y se produce la mayor de las incon
gruencias de un Partido Socialista que ha per
dido el norte y su serenidad para ejercer la opo
sición — que también es poder— como la buena

política reclama. Resulta que mientras el PSOE 
ha ejercido una oposición feroz contra el PP, 
criticando su «neoliberalismo salvaje y despia
dado», el señor Almunia presenta más de lo 
mismo al ofrecer a los empresarios «más mer
cado y más competencia». Qué vergüenza y qué 
falta de personalidad en un PSOE que debiera 
presumir de solera histórica en la defensa de un 
modelo de sociedad del que ya nadie se acuerda 
en la calle Ferraz. ¿Creen, de verdad, los socia
listas que así se pueden ganar unas elecciones?. 
Salta a la vista que mientras Pascual Maragall 
defiende un predominio de la política sobre la 
economía para deshacer el pactismo PP-CiU, 
Joaquín Almunia ofrece desde Madrid el paraí
so del mercantilismo con los ojos puestos en la 
Bolsa y en otras «stock options» a la socialista. 
Es triste, en estas horas de tribulaciones electo
rales que viven los socialistas, cómo las mise
rias de la condición humana — en una obsesión 
enfermiza por el poder— se trasladan a los 
principios de una ideología y de un partido que 
antes se vanagloriaba de cien años de honradez 
y hoy ya debe callar, vergonzosamente, este 
eslógan. Así no se ganan las elecciones, sólo se 
ensucia, aún más de lo que lo ha hecho hasta 
ahora el felipismo, unas siglas de un partido con 
más de cien años de existencia.

JOSE MARIA 
AZNAR, presidente 
del Gobierno: «Almu
nia es el candidato de 
la confusión y de 
Esquerra Republicana 
de Cataluña»

XABIER
ARZALLUZ, presidente del PNV: «No 
vamos a ir a comerle el maíz en la mano 
a Aznar como las gallinas»

JACK STRAW, ministro de Inte
rior británico: «Mi decisión no va a ser 
una cuestión de horas»

Salarios e inflación
LUIS MOLINERO
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L
a evolución de los precios en los últimos me 
ses, que ha llevado al Indice de Precios al 
Consumo (IPC) de 1999 hasta el 2,9 por ciento 
(2,8 por ciento en términos armonizados con la 

UE), muy por encima de las previsiones del Go
bierno, ha abierto un inevitable frente de polémi
ca. Los sindicatos, alarmados por la inflación, han 
adelantado que van a reclamar en los nuevos con
venios colectivos del 2000 incrementos salaria
les del 3 por ciento.

Al Ejecutivo y a la patronal CEOE, las inten
ciones expresadas por los sindicatos, les causa una 
gran alarma. Tal y como ha asegurado el socialis
ta Almunia —bien asesorado en este punto—, la 
fase más intensa de la bonanza económica ha pa
sado y lo peor que puede suceder, para el gobier
no —guardián de la estabilidad macroeconómica— 
y para la patronal —defensora de los intereses de

sus asociados— es que se rompa la tendencia de 
moderación que ha caracterizado a los sindicatos 
en los últimos años. Cada parte es coherente con 
los intereses que defiende. Pero las reivindicacio
nes de las centrales en esta ocasión, y dados los 
estrepitosos fallos registrados en el control de pre
cios, parecen más que justificadas. En defensa de 
sus demandas muestran incrementos de beneficios 
empresariales por encima del 20 por ciento en el 
último año y ganancias de hasta el 70 por ciento 
(datos de UGT) en los últimos cuatro. Apuntalan 
sus demandas con otro hecho: el salario medio en 
España es de los más bajos de Europa y sólo supe
ra ai que registran países como Grecia y Portugal. 
Se trata, una vez más, de discutir cómo se reparte 
el pastel de la bonanza. Los sindicatos parecen haber 
asumido que ha llegado el momento de rechazar 
las migajas.

HELMUT KOHL, ex canciller ale
mán: «Durante más de cuatro décadas 
he desempeñado importantes cargos y 
también he cometido errores que he re
conocido públicamente»

CESAR NOMBELA, presidente del 
Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas: «No se descarta nada so
bre el origen de los aerolitos»

MARIANO RAJOY, ministro de 
Educación y Cultura: «La adquisición 
de 'La Condesa de Chinchóno es la más 
importante de esta Legislatura»

PIO CABANILLAS, director ge
neral de RTVE: «El origen de los pro
blemas de la Casa está en que falta la 
idea de si se quiere tener o no una 
radiotelevisión pública»

NACHO DUATO, director de la 
Compañía Nacionai de Danza: «Hay que 
disculparse con Bach por usar su mú
sica»

DIEGO ARMANDO
MARADONA, fuíbolistaretirado: «Yo 
también soy un rebelde»

PILAR 
CERNUDA

Helmut Kohl
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S
e ha ido. Con su honor en entredicho, el 
dolor en la cara, y su trayectoria brusca 
mente rota. Estaba fuera de la política 
desde hacía dos años, pero continuaba siendo 

el referente obligado de la Alemania moder
na, la Alemania del futuro y, sobre todo y por 
encima de todo, la Alemania unida. Esto últi
mo nadie lo discute, fue gracias a él, que apos
tó fuertemente por la unificación; otros polí
ticos, incluso de su propio partido, miraban con 
recelo a los millones de ciudadanos de la an
tigua República Democrática Alemana, cuya 
integración sería muy difícil, desde todos los 
puntos de vista, después de haber vivido du
rante cuarenta años bajo un régimen dictato
rial comunista y en el que se producían fuertes 
represalias contra los disidentes. Helmut Kohl 
ha caído por encubrir la financiación ilegal de 
su partido y no querer explicar la procedencia 
de unos donativos que sumaban algo menos 
de 200 millones. Sus adversarios y sus com
pañeros han tirado a matar contra el viejo di-

rigente político alemán, homenajeado y 
agasajado hace apenas tres meses, y envia
do hoy a los infiernos por caer, también él, 
en la tentación de dejarse comprar con fon
dos legal, política y éticamente incorrectos. 
En España sabemos algo de financiación 
ilegal. Y en Francia, y en Italia, y en el Reino 
Unido, y no digamos en países no democrá
ticos o que viven en la permanente corrup
ción. Además, todos somos conscientes de 
que la financiación ilegal que ha trascendi
do a la luz pública no es más que la punta 
del iceberg; las irregularidades se han dado 
en infinidad de casos, pero solo han podido 
demostrarse en una docena de ellos. En 
España provocaron ríos de tinta los casos 
Naseiro y Filesa; del primero de salvó el PP 
por los pelos, por una cuestión de procedi
miento. En el segundo, el PSOE cargó las 
culpas en los hombres que manejaban los 
dineros, no en los responsables políticos, cuya 
implicación nunca se pudo probar ante los

tribunales. Kohl ha admitido que efectivamen
te aceptó dinero ilegal pero se ha negado a 
revelar quién se lo entregó. Y con esa actitud 
ha roto su biografía y su vinculación con la 
CDU, donde militó cincuenta años, tuvo car
gos de responsabilidad cuarenta de ellos y 
ejerció como canciller alemán durante más 
de veinte. En su historia política solo hay lugar 
para el elogio, por su capacidad de negocia
ción, su coraje, su visión de futuro, su forma 
de llevar las riendas de un país en momentos 
en los que todavía se sufría un cierto aisla
miento internacional y la situación económi
ca interna iba más mal que bien. Pero el di
nero ha echado por tierra su imagen y la de 
sus sucesores en la CDU, que tampoco tie
nen las manos muy limpias. Lo ocurrido con 
el ex canciller puede parecer injusto, pero en 
política no caben las medias tintas: hay que 
estar rigurosamente dentro de la ley. Y cuan
do más poder se tenga, más obligado está un 
político a cumplir la ley.
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i José María Barreda destacó en 

Albacete que la educación será la 
prioridad del programa electoral 
socialista

El dirisente del PSOE cita la baja valoración en las encuestas de Tocino y Mariscal de Gante

Barreda: el PP regional lleva a los 
peores ministros porque es débil
El secretario general del PSOE en Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, afirmó ayer en Albacete que la «debi
lidad estructural» que el PP tiene en esta región permite que 
desde la calle Génova les coloquen a los ministros peor 
valorados para encabezar las listas al Congreso.

Efe - Albacete

Barreda se refirió así a la 
encuesta publicada ayer por un 
diario nacional, según la cual la 
ministra de Justicia, Margarita 
Mariscal De Gante y la de Me
dio Ambiente, Isabel Tocino, son 
los miembros del Gobierno peor 
valorados, y son precisamente las 
cabezas de lista al Congreso por 
las provincias de Albacete y 
Toledo, respectivamente.

El secretario general de los 
socialistas castellano-manchegos 
dijo que se da la circunstancia de 
que ambas han sido impuestas 
para Castilla-La Mancha desde 
la calle Génova y cuando finali
cen sus periodos volverán a sus 
lugares de origen para olvidarse 
de esta región.

En cambio, agregó, los socia
listas «conocemos nuestra rea
lidad y elegimos a nuestros pro
pios candidatos de acuerdo a las 
necesidades de Castilla-La Man
cha».

El también vicepresidente del 
Gobierno regional se desplazó

Molina dice que Aznar venderá
la región a Pujol si le necesita

Efe - Toledo

EI presidente de ICAM-NI, 
José Molina, hizo ayerun llama
miento a los ciudadanos de la Co
munidad para que, en las elec
ciones generales, «desautoricen» 
al PP por haber dado la espalda 
a la región y aseguró que si José 
María Aznar vuelve a necesitar 
a Pujol «volverá a vender el pe
llejo de Castilla-La Mancha».

En rueda de prensa, Molina 
destacó que el PP ha llevado a 
cabo una política muy negativa 
para Castilla-La Mancha, porque 
su presidente ha estado gobernan
do «con la chequera en el bolsi
llo» para asegurarse la mayoría 
parlamentaria «vendiendo lo que 
hiciera falta».

El dirigente de ICAM-NI cri
ticó el «preocupante» discurso 
«de rancio españolismo» lanza- 

hasta Albacete para reunirse con 
el alcalde de la ciudad y el dele
gado de la Junta en la provincia, 
a quienes informó de las priori
dades del programa electoral de 
los progresistas, a la vez que soli
citó información de las necesi
dades de los albaceteños.

Programa electoral

En cuanto al programa elec
toral habló de la educación como 
la baza del futuro y la mejor po
lítica de empleo, «esta es la,seqa 
de identidad de los socialistas y^, 
la mejor fórmula para lograr la 
igualdad de todos los ciudada
nos».

Sobre las prioridades para 
Albacete, el secretario general de 
los socialistas habló de la Ciu
dad del Transporte, el uso civil 
de la Base Aérea de Los Llanos, 
el desarrollo del Parque Tecnoló
gico, el Palacio de Exposiciones 
y la Agencia Regional de la Ener
gía.

Resaltó José María Barreda 
el acierto del Ayuntamiento de 

do en los últimos días por Az
nar, quien «pretende que nos olvi
demos que ha estado gobernan
do (...) frente a proyectos naciona
listas disgregadores» en lugar de 
atender acriterios de solidaridad.

La "disgregación

Según Molina, la verdadera 
disgregación se ha producido ai 
permitir que regiones como Cas
tilla-La Mancha tengan una fi
nanciación sanitaria distinta a la 
de Cataluña «o cuando se com
pra una alcaldía en León o cuan
do se pone en marcha un mode
lo de inversión pública que pri
ma los intereses electorales como 
demostró el secretario de Aguas, 
Benigno Blanco».

El 12 de marzo los ciudada
nos de Castilla-La Mancha de-

Harreda durante su rueda de prensa en Albacete.

la capital para realizar estos pro
yectos y para defenderlos en las 
instituciones donde sea preciso.

Sobre otros asuntos, se refi
rió al proyecto para poner en 
marcha una televisión regional 

ben transmitir al PP «un mensa
je claro: no conseguirán nada en 
esta región si siguen dándole la 
espalda», dijo Molina quien ade
más criticó la presencia de «cu
neros» en las listas «populares» 
de la región, porque «es una bar
baridad que personas que no han 
movido un dedo por la región es
tén ahora aquí como candidatos».

La presencia de estos candi
datos «cuneros» demuestra ade
más, según Molina, que el PP de 
Castilla-La Mancha no tiene rele
vancia alguna en el panorama na
cional, lo que es muy perjudicial 
para la Comunidad Autónoma.

El responsable de ICAM-NI 
defendió la candidatura «PS0E- 
Progresistas» como la única ca
paz de derrotar y frenar a la dere
cha, ya que el único camino para 
hacerlo es la unidad, y recordó 
las generales de 1996 en Casti- 

y dijo que «es incomprensible que 
por alguna extraña razón en Casti
lla-La Mancha no haya televis ión 
regional y en otras comunidades 
tengan hasta dos».

Por último y en relación con

an

efe

Los dirigentes de ICAM reiteraron su oferte de alianza a IU.

CAM

CAM
CAM

CAM GUI

CAMCAM

lía-La Mancha, donde los votos 
de progreso -PSOE e IU- suma
ron más que los conseguidos por 
el PP, que sin embargo venció 
en escaños tanto al Congreso co
mo al Senado.

Por eso, ICAM-NI, dentro de 
«PSOE-Progresistas» realizará 
en la próxima campaña un lla
mamiento expreso a la necesidad 

el AVE indicó que el trazado defi
nitivo debe pasar por Cuenca y 
Albacete, pero agregó que en in
fraestructura ferroviaria es nece
sario crear una red regional que 
articule esta comunidad.

de sumar desde la pluralidad d 
la izquierda.

En este sentido, el secretar! 
de Relaciones Políticas ®/”V 
tucionales de Nueva Izquieta 
Juan José González, se pronun 
ció respecto a IU y dijo QB%- 
invitación para que la coalici 
se sume al proyecto 
«está permanentemente abiert

M.C.D.2022
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El ministro asesuró que es decisión del Gobierno impulsar estas transferencias

Romay: el traspaso de la sanidad 
no es una asignatura pendiente

Efe - Talavera

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, negó 
ayer que el traspaso de compe
tencias sanitarias a las comuni
dades sea «una asignatura pen
diente» del Gobierno del PP y 
recordó que «fue este Gobierno 
el que asumió el compromiso de 
hacer esa transferencia en la 
próxima legislatura».

En declaraciones a los perio
distas tras el acto simbólico de 
colocación de la primera piedra 
de la obra de reforma y amplia
ción del hospital «Nuestra Se
ñora del Prado» de Talavera de 
la Reina, que costará más de 
7.000 millones de pesetas, Ro
may Beccaría dijo que el traspa
so de competencias «no estaba 
previsto en el pacto autonómi
co que se firmó y que se ha esta
do ejecutando estos años».

«Ha sido este Gobierno el que

ha asumido el compromiso de 
hacer esa transferencia en la 
próxima legislatura y se va a ha
cer», dijo el ministro, quien aña
dió que «mientras, aprovecha
mos el tiempo para equilibrar la 
situación entre las distintas co
munidades autónomas, y uno de 
los datos que puedo dar es que 
eso nos lleva a mejorar la situa
ción en Castilla-La Mancha».

La réplica de Valentín

La consejera de Sanidad de 
esta región, Matilde Valentín, 
pidió en su intervención que el 
Gobierno que salga de las próxi
mas elecciones generales «reto
me en serio» las transferencias 
sanitarias «interrumpidas desde 
1994»,para que, dijo, «podamos 
gestionar directamente unas 
competencias que tanta repercu
sión tienen en la vida de todos 
nosotros». Romay durante el acto celebrado ayer en Talavera. EFE

La presidenta del Senado de Croacia 
conoció las instituciones de la región

Efe - Toledo

La presidenta del Senado de 
la República de Croacia, Katica 
Ivanisevic, realizó ayer una vi
sita institucional aToledo, donde 
fue recibida por el consejero de 
Administraciones Públicas, Jus
to Zambrana, y por el presiden
te de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Antonio Marco.

En los dos encuentros man- 
tenidoscon sendos responsables 
regionales, la representante 
croata se interesó por el funcio
namiento de estas instituciones, 
así como por la relación existente 
entre los Parlamentos autonómi
cos españoles y el nacional.

Según declaró a Efe el presi
dente de la Cámara castellano- 
manchega, Antonio Marco, Kati- 
ca Ivanisevic mostró especial 
atención a estos asuntos, movi- 
dapor los cambios que la Repú
blica de Croacia piensa introdu
cir en su sistema parlamentario.

Diferentes conceptos

ciudad como Toledo, de la que 
destacó su valor histórico y su 
belleza, y de conocer sus prin
cipales instituciones, «en las que 
se promueven -dijo- los intere
ses locales y así se contribuye 
al bienestar de la región».

Tras su almuerzo con el pre
sidente de las Cortes castellano- 
manchegas, Ivanisevic empren
derá viaje a Madrid, donde la 
mañana de ayer visitó la Cáma
ra Alta.

En el Parlamento castellano- 
manchego, además de Marco, 
cumplimentaron a la responsa
ble croata el director de Rela
ciones con las Cortes, José Mo
lina, y diputados de los dos gru
pos con representación parla
mentaria, PSOE y PP. Ivanisevic firma el libro de honor de las Cortes. EFE

Marco asiste en Santiago a la conferencia anual de 
los presidentes de las Cámaras autonómicas

Sobre las actuales diferencias 
entre el Senado de Croacia y de 
Lspaña, Marco indicó que, se
gún le había explicado Ivani
sevic, «la croata es una cámara 
de representación de los territo- 
J’^ds, a diferencia de España 

onde parte de los senadores son 
e representación autonómica y 

el resto se eligen en ias eleccio
nes generales».

Por su parte, la presidenta del 
enado croata declaró que se 
entia «feliz» por estar en una

El presidente de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Antonio Marco, asiste hoy y mañana 
a una serie de reuniones de trabajo que los 
Presidentes de los distintos Parlamentos 
Autonómicos de todo el país vienen celebrando 
anualmente.

La conferencia, que tendrá lugar este año en 
el Parlamento de Galicia, se centrará hoy en 
los siguientes aspectos: «Las relaciones de los 
Parlamentos con los respectivos Ejecutivos 
Autonómicos», «La organización 
administrativa de la Administración 
Parlamentaria» y «La proyección pública de 
los Parlamentos Autonómicos». Los asistentes

a la Conferencia serán recibidos hoy por el 
Presidente de la Diputación de A Coruna, Luis 
Torres Colomer y por el alcalde de A Coruña, 
Francisco Vázquez. Posteriormente los 
Presidentes de Parlamentos Autonómicos 
asistirán a los actos de inauguración oficial de 
Santiago de Compostela como «Ciudad 
Europea de la Cultura».

Mañana las reuniones se centrarán en : «Las 
incompatibilidades de los Diputados 
Autonómicos» y «La Autonomía Presupuestaria 
de los Parlamentos». Por último, los asistentes a 
esta Conferencia serán recibidos pro el 
presidente de la Xunta de Galicia, Manuel Fraga.

José Bono.

Bono considera 
que la propuesta 
de pactos de 
Maragall es 
difícil

Efe - Madrid

EI presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó ayer 
que la propuesta efectuada ayer 
por el líder socialista catalán, 
Pasqual Maragall, para llegar a 
un gran pacto con fuerzas na
cionalistas tras las elecciones 
de marzo «tiene dificultades 
considerables y podría resultar 
hasta contraproducente».

En declaraciones a la Cope 
recogidas por Efe, Bono subra
yó, no obstante, que «a la Mon
cloa se llega con millones de 
compañeros de viaje y por tan
to cuantos más haya, mejor».

«Nunca es malo que el que 
quiera llegar a presidente del 
Gobierno concite el máximo ni
vel de apoyos de grupos, de par
tidos y, lo que es más impor
tante, de ciudadanos», dijo el 
presidente castellano-manche
go para quien la propuesta de 
Maragall no es viable en estos 
momentos.

Bono apeló a la fórmula fe
deralista para que PP y CIU «no 
se vuelvan a dar votos, no se re
partan dividendos con el terri
torio de España o de Cataluña 
porque ni Aznar es España ni 
Pujol es Cataluña».

En su opinión la fórmula para 
evitar la «retroalimentación» 
entre esos dos partidos es la fe
deralista, que «por eso», dijo, 
«no les gusta a estos dos perso
najes», y que es sinónimo de 
«igualdad, libertad y descentra
lización».

Bono reiteró que el título oc
tavo de la Constitución, referi
do a las comunidades autóno
mas, no menciona el federa
lismo como tal pero muestra un 
«horizonte federal».

EI presidente regional se refi
rió también a la candidatura de 
la ministra de Justicia, Marga
rita Mariscal de Gante, al Con
greso por Albacete y señaló que 
«esto de sembrar ministros 
como el que siembra hongos no 
es bueno, y además es desmere
cedor».

«Los diputados, o conocen 
el territorio en que están o fi
nalmente a quien representan es 
a quien les pone en las listas y 
no aquien les vota», dijo Bono, 
quien se mostró «muy contra
rio» a los «cuneros» -políticos 
que se presentan por circuns
cripciones en las que no han 
nacido ni residen-.
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Al final del trienio, las 
universidades habrán alcanzado el 
equilibrio presupuestario, Al 
acuerdo se ha llegado con el 
apoyo de todas las comunidades

El acuerdo fue firmado por el MEC y CC00, FETE-UGT, CSI-CSlFy CIG

MEC y sindicatos acaban con 
la precariedad del profesorado
Los cerca de 20.000 profesores universitarios en situación 
precaria que hay en España mejorarán su situación labo~ 
ral y económica tras el acuerdo firmado ayer por el Gobier^ 
no y los sindicatos, que prevé un plan de promoción para 
los próximos tres años.

Efe» Madrid

Ei acuerdo fue firmado por 
el secretario de Estado de Edu
cación, Universidades, Investi
gación y Desarrollo, Jorge 
Fernández, y los secretarios 
generales de CCOO, Femando 
Lezcano; FETE-UGT, Rafael 
Jerez; CSI-CSIF, Juan Diego 
Pedrera, y CIG, Braulio Ama
ro.

Según el secretario de Esta
do, este acuerdo, que será apro
bado el próximo viernes en Con
sejo de Ministros, supone «un 
éxito de la comunidad educati
va» y permitirá acabar con «la 
inestabilidad y falta de promo
ción de parte del profesorado».

El acuerdo prevé una inver
sión para los tres próximos años 
de 28.700 millones de pesetas, 
aportados por el Gobierno y por 
las comunidades autónomas.

En concreto, el Gobierno 
dedicará 7.000 millones de pe
setas cada año en el 2000, 2001

Arroyo será investido hoy doctor Honoris 
Causa por la Universidad de Chiapas

La Tribuna

En San Cristóbal de las Ca
sas, México, y a propuesta de 
su Facultad de Derecho, el Rec
tor de la Universidad de Castilla- 
La Mancha será investido Doc
tor «Honoris Causa» por la Uni
versidad del Estado de Chiapas.

La Universidad Pública de 
Chiapas es una universidad im
plicada en el desarrollo regional 
del suroeste mexicano, que cuen
ta con dieciséis mil estudiantes 
y está organizada en varios 
campus, los principales en Tuxtla 
y en San Cristóbal de las Casas. 
Esta ciudad, sede de la Facultad 
de Derecho, fue fundada por la 
Familia Mazariegos, oriunda de 
Ciudad Real, razón por la cual 
su nombre originario fue Villa 
Real, luego Ciudad Real y con 
la independencia mexicana pasó 
a llamarse San Cristóbal de las 
Casas.

y 2002, y las comunidades se 
harán cargo del resto, de forma 
escalonada.

Al final del trienio, «las uni
versidades habrán alcanzado el 
equilibrio presupuestario», dijo 
Fernández, quien añadió que al 
acuerdo se ha llegado con el 
apoyo de todas las comunidades 
autónomas y universidades.

Todos los representantes sin
dicales coincidieron también en 
señalar su apoyo unánime al 
acuerdo, que suprimirá la limi
tación a tres años del periodo de 
contratación de los profesores 
asociados a tiempo completo y 
mejorará sus retribuciones.

En opinión de Fernando 
Lezcano, de CCOO, se trata de 
«uno de los pocos acuerdos que 
vienen acompañados de partidas 
presupuestarias precisas, lo que 
le da seguridad sobre su aplica
ción».

Rafael Jerez, de FETE-UGT, 
dijo que «es un buen acuerdo», 
aunque, como el resto de las

La Diputación provincial pu
blicó en 1995 una hermosa no
vela del profesor chiapenca 
Herberto Morales que narra la 
historiade ¡afundación de nuestro 
Ciudad Real por Alfonso el Sa
bio y su evolución posterior has
ta el descubrimiento de Améri
ca y la participación de sus pai
sanos en la conquista y coloni
zación de México. El actual Ciu
dad Real de México vive en 
estos años una gran tensión en
tre el desarrollo y subdesarrol lo, 
entre tradición indígena y moder
nidad, que la configuran como 
una sociedad especialmente re
querida de cooperación entre las 
Universidades.

Luis Arroyo es catedrático de 
Derecho Penal y Rector de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha. Nació en Valladolid en 
1951, en cuya Universidad ini
ció los estudios de Derecho en 
octubre de 1968. Licenciado en

Al final del trienio, las universidades alcanzarán el equilibrio presupuestario.

centrales sindicales, «estarán 
vigilantes para que se cumpla 
estrictamente para lo que ha sido 
concebido y que no haya desvia
ciones».

Por parte de CSI-CSIF, Juan 
Diego Pedrera subrayó que «es 
un acuerdo positivo que afecta 
no sólo a los profesores si no a

EI rector, Luis Arroyo, reconocido por la Universidad de Chiapas.

junio de 1974 con la calificación 
de sobresaliente y premio fin de 
carrera de la Facultad. En 1980 
Doctor en Derecho por la Uni
versidad Complutense con la

la Universidad en su conjunto, ya 
que a la larga supondrá una 
mejora de la calidad de la ense
ñanza y de la investigación».

Por último, Braulio Amaro, de 
CIG, señaló que el acuerdo 
«refuerza el papel de calidad de 
la enseñanza pública» y «debe 
servir de modelo para otros».

calificación de sobresaliente cum 
laude. Es aAutor de varios libros 
y de una veintena de trabajos pu
blicados en revistas científicas 
españolas y extranjeras.

Soriano y Caballero. RUEDA

Más de 350 
profesores de la 
UCLM cobrarán 
20.000 pesetas 
más en el 2000

S,D.MAYANS

Los profesores titulares de 
Escuelas Universitarias en la 
UCLM -aproximadamente un 
50% del total de los docentes- 
verán incrementado su sueldo 
en 20.000 pesetas este año des
pués de que ayer se firmara el 
acuerdo sobre ei Plan de Pro
moción y Estabilidad del Pro
fesorado Universitario, según 
declaró el responsable de Uni
versidad en la provincia de CSI- 
CSIF, Manuel Caballero. Esta 
inyección de 30.000 millones de 
pesetas que recibirá la univer
sidad española en un período de 
tres años mejorará considera
blemente, según indicó Caba
llero, la situación del profeso
rado universitario que, de esta 
manera, verá reforzada su es
tabilidad y su poder adquisitivo, 
entre otras cosas.

En este sentido, ia delegada 
de CSIF en la Junta de Perso
nal Docente, María Luisa So
riano, explicó que los aproxima
damente 178 docentes asocia
dos a tiempo completo que tra
bajan en la Universidad regio
nal estabilizarán su plaza, resaltó 
las mejoras retributivas para los 
titulares de Escuelas Universi
tarias y el reconocimiento de los 
sexenios para los profesores de 
Enseñanza no Universitaria. 
Además, destacó la ampliacion 
del límite de los complementos 
retributivos docentes e investi
gadores y la mejora en la pro
moción del profesorado que 
afecta, especialmente, a los 
maestros de taller.

Finalmente, Soriano, como 
directora de ITA, recordo e 
compromiso de laConsejeriade 
Educación a estudiar la posibi
lidad de incorporar un segundo 
ciclo y apuntó que, como es e 
caso de Magisterio, ITA no esta 
obligada a promover un cam
bio en la legislación vigente 
"aunque lo que tenemos qu 
cambiares la mentalidad de es 
Rectorado".
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Aznar, señaló ayer que será el 
responsable de campaña del PP, Mariano 
Rajoy, quien decidirá si se acepta un 
debate cara a cara con Joaquín Almunia MK

El presidente rechaza participar en discusiones broncas y crisDodas y en

Aznar dice que será Rajoy quien 
decida si debate con Almunia

Sip-Madrid

José María Aznar advirtió ayer 
que “no cuenten” con él ni para 
“debates broncos o crispados” ni 
para “políticas frentistas o con
tra” alguien e indicó, en referen
cia al PSOE, que para “exponer 
ideas” en la campaña electoral 
“hay que tenerías”. En una con
ferencia de prensa junto al pri
mer ministro belga, Guy Ver- 
hofstadt, Aznar recordó, ai ser 
preguntado por un posible deba
te con el candidato socialista Jo
aquín Almunia, que “está acos
tumbrado a debatir” puesto que 
durante esta legislatura ha acudi
do “muchas veces” al Congreso 
de los Diputados para ello.

El jefe del Gobierno aconsejó 
al PSOE que la Europa de hoy 
precisa de proyectos “integrado
res” y, consecuentemente, tam
bién de “programas” y gobiernos 
en línea con ello. Respecto al de
bate con Almunia, aseguró que 
el director de la campaña electo
ral del PP, Mariano Rajoy, será 
quien decida sobre ello, aunque 
indicó que las iniciativas de este 
tipo “son complicadas”.

“Hay que poner de acuerdo a 
mucha gente, hay que hacer mu
chos temas, pero, teniendo en 
cuenta que soy el jefe de Gobier
no que más debates ha hecho en 
nuestra historia democrática, es
toy muy acostumbrado a deba
tir”, advirtió José María Aznar. 
Los debates de este tipo, según 
Aznar, “afectan a medios, parti- 
t^os, a muchos candidatos, siem
pre hay alguien que quiere o que 
se queda molesto pero, afortuna
damente, no lo tengo que deci
dir”. ''Una de las pocas ventajas 
que tiene uno en este cargo que 
ocupa es que no dirige la cam
paña electoral y, por tanto, la 
pregunta es para el que dirige la 
campaña electoral, que es el que 
tomará las decisiones”, insistió.

El^ jefe del Gobierno apro
vechó las preguntas de los perio-, 
Jstas sobre las posibles alianzas 
del PSOE para desear que “la 
campaña sea lo más serena y 
limpia posible” y pedir que “se 
^’^pongan los programas y los 
proyectos, las ideas y las iniciati-

. Pero, precisó, “para expo-
'proyectos, programas e ini

ciativas hay que tenerlos”, 
demás, adelantó que “no cuen- 

cn con él “para ningún tipo de 
empaña electoral que caiga en 
coates broncos o crispados, ni 
mpoco para hacer operaciones 

poéticos frentistas o frentes con- 
^d alguien. “Que cuenten con-

n
José María Aznar, ayer durante una rueda de prensa. ’ ÁNGEL DÍAZ/EFE

migo para las posiciones dialo
gantes, de presentación de nues
tras propuestas políticas y, sobre 
todo, de propuestas integrado-

ras” conformes a la Europa de 
hoy, matizó José María Aznar.

Por su parte, el ministro de 
Educación y director de cam

paña del PP, Mariano Rajoy, su
brayó que no ha recibido ningu
na f^tición por parte de ningún 
partido político para celebrar un 
debate en el que participe el can
didato popular. Así, hizo hinca
pié en que pese a que tiene más 
de 20 peticiones de medios de 
comunicación, éste es un asunto 
que deben discutir todas las for
maciones políticas para encon
trar la fórmula “más razonable”.

Debate entre todos

“Este tipo de asuntos se de
ben hablar entre todos. Aquí no 
vamos a hacer lo que unos quie
ran”, señaló. Por eso, emplazó a 
todos los partidos interesados en 
celebrar jin debate que se dirijan 
a él para ver cómo puede articu
larse dicho debate, aunque no se 
inclinó, a priori, por ninguna 
opción, ya que, insistió, es algo 
en el que todas las formaciones 
políticas deben ponerse de 
acuerdo. Otros miembros del PP, 
como el ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, o José María Mi
chavila, secretario de Relacio
nes con las Cortes, se han mos
trado favorables al debate.

Por otro lado, Pérez Rubalca
ba indicó que el PSOE ya recibi
do dos ofertas de televisiones 
para emitir un “cara a cara” y 
que ha respondido afirmativa
mente tanto a Tele 5 como a Ca
nal Plus. No obstante, también 
dejó claro que podrían producir
se otros en los que participasen 
más intervinientes.

Frutos pide al PSOE que no engatuse
El candidato de Izquierda Unida a las elecciones 
generales, Francisco Frutos, dijo ayer que “las 
fuerzas de izquierda deben ponerse de acuerdo 
en cuestiones elementales muy concretas, para 
gobernar desde la izquierda en este país”. Fru
tos, que hizo estas declaraciones durante la pre
sentación de la precampaña electoral de su parti
do, aseguró que “nosotros enviaremos una carta 
al PSOE con propuestas de nuestro programa, 
para alcanzar un posible acuerdo”. Para el can
didato de IU este acercamiento “es necesario 
porque cuando la izquierda quiere gobernar des
de la izquierda, tiene que tirar de los partidos de 
centro hacia la izquierda y no caminar de la 
izquierda hacia el centro”. Frutos, que se refirió 
en este sentido al posible pacto entre PSOE y 
CiU, dijo que “que o estoy muy equivocado o 
CiU no es de izquierdas” y agregó que “no se 
puede engatusar a la gente con juegos malaba
res”. Según Francisco Frutos, el programa de IU 
para la próxima legislatura, que será aprobado el

próximo domingo, “no es irrealizable” aunque 
aseguró que “esto depende del apoyo político y 
electoral que tengamos”. Preguntado por la pro
puesta Joaquín Almunia, de realizar un debate 
entre el candidato del PSOE y el del PP, José 
María Aznar, excluyendo al de IU, Frutos res
pondió que “el duende del pensamiento ha he
cho desaparecer a uno, pero nosotros seguimos 
proponiendo el debate a tres”. Respecto a las 
declaraciones del secretario general del PP, Ja
vier Arenas, quien afirmó que, al proponer un 
debate a dos, Joaquín Almunia “intenta excluir a 
IU del mapa político”, Frutos aseguro que “es 
una falsedad como un castillo” que IU tenga que 
depender del PP y añadió que “Aznar todavía no 
ha contestado a la carta enviada por Anguita ha
ce dos meses proponiendo el debate a tres”. Por 
su parte, el secretario de organización de IU, 
Ginés Fernández, presentó el diseño de la pre
campaña electoral, que tendrá como lema la fra
se “eres necesari@”.

PSOE

Borrell será número 
dos por Barcelona

El ex candidato del PSOE a 
la Presidencia del Gobierno 
José Borrell cree que final
mente optará a un escaño en 
el Congreso en las próximas 
elecciones generales, como 
número dos de la lista por 
Barcelona, porque espera que 
sus aportaciones al programa 
electoral del PSC serán acep
tadas, según declaró poco an
tes de asistir a una conferen
cia del secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia.

os 
Hará una sola 
encuesta preelectoral
EI Centro de Investigaciones 
Sociológicas (CIS) realizará, 
de cara a los comicios gene
rales del 12 de marzo, un úni
co sondeo preelectoral -en la 
campaña del 96 hubo dos, 
aunque sólo uno de ellos se 
divulgó-, y lo dará a conocer, 
previsiblemente, el viernes 3 
de marzo, unos días antes de 
que se cierre el plazo legal 
para la publicación de sonde
os, según el secretario de Re
laciones con las Cortes, José 
María Michavila.

SENADO

ERC afirma que el 
pacto corre peligro
El secretario general de ERC, 
Josep Lluís Carod-Rovira, 
advirtió ayer que la candida
tura conjunta al Senado con 
PSC e IC-V “está en peligro” 
debido a las “injerencias” del 
PSOE y que es muy difícil 
que hoy se pueda ratificar el 
acuerdo definitivo para crear 
la Entesa Catalana i de 
Progrés. Carod puso como 
condición para firmar el 
acuerdo que en las listas de 
Barcelona haya como míni
mo un independiente.

PNV

Apoya el catalanismo 
de Pasqual Maragall

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti 
valoró ayer “los planteamien
tos catalanistas avanzados” 
del dirigente del PSC Pasqual 
Maragall, pero le pidió que 
“concrete más” su propuesta 
federalista. En declaraciones 
a Efe, Anasagasti destacó que 
“se produce un gran contraste 
entre lo que puede ser el PSC 
catalán y el PSE”, ya que, a 
su juicio, “Maragall está más 
pegado a la tierra”.
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El testiso protegido desveló que realizaba contrabando de tabaco con el acusado

‘Txofo’ asegura que Dorado le 
dijo que asesinó a Lasa y Zabala

Sip-Madrid

Ei testigo protegido Pedro Luis 
Migueliz, Txofo, ratificó ayer en 
el juicio del caso Lasa-Zabala 
que el guardia civil Enrique Do
rado Villalobos le confesó que él 
y Felipe Bayo participaron en el 
secuestro, tortura y asesinato de 
los presuntos etarras José Anto
nio Lasa y José Ignacio Zabala.

Pedro Luis Miguéliz se limitó 
a asegurar que todo lo que sabía 
del caso se lo había contado el ex 
sargento Dorado, con quien rea
lizaba actividades de contraban
do, y afirmó que desde que de
claró ante el juez en 1995 ha re
cibido amenazas de muerte, la 
última hace un mes para que 
cambiara su declaración en el 
juicio. El testigo protegido, que 
declaró detrás de un biombo pa
ra preservar su imagen, aseguró 
que Dorado le había contado que 
interrogaron a Lasa y Zabala en 
el Palacio de la Cumbre de San 
Sebastián con consentimiento 
del entonces gobernador civil Ju
len Elgorriaga y, aunque no im
plicó de forma directa al general 
Enrique Rodríguez Galindo, dijo 
que Dorado Villalobos le ase
guró que trabajaba a sus órdenes.

El juicio se reanudó ayer, tras 
varios días sin sesiones, con la 
lectura por parte del secretario 
del tribunal de un acuerdo de la 
sala de Gobierno-de la Audiencia 
Nacional del pasado día 17 en el 
que se expresa el “dolor” del tri
bunal por el fallecimiento del co
misario Jesús García y se pide al 
director general de la Policía que 
transmita su pesar a los familia
res. Pedro Miguéliz, que fue 
condenado por contrabando, re
lató en la vista que conoció a 
Dorado en tomo a 1979 por su 
cuñado y que entonces inició una 
relación “comercial y de amis-

ETARRAS

Prisión para los 
expulsados de México

El juez de la Audiencia Nacio
nal Manuel García Castellón 
acordó ayer la prisión incondi
cional por diversos delitos de 
terrorismo para los dos últi
mos presuntos etarras expul
sados por México Mikel 
Arrieta Llopis y José Ángel 
Ochoa de Eribe Landa, infor
maron fuentes jurídicas. Con 
el ingreso en prisión de Arrie
ta y Ochoa, ya se encuentran 
encarcelados los cuatro pre
suntos etarras que fueron ex
pulsados por México. Los dos 
supuestos terroristas que de
clararon ayer en la Audiencia 
Nacional negaron ante el juez 
su pertenencia a ETA así co
mo los hechos que se les im-

El magistrado Siro García llega a la Audiencia Nacional. ÁNGEL DÍAZ/EFE

tad” con él, ya que participaba, 
junto a otros guardias civiles, en 
sus negocios ilícitos de contra
bando. En concreto. Dorado vi
gilaba las zonas donde se descar
gaba tabaco y evitaba que las 
operaciones fueran descubiertas 
por la Guardia Civil.

Según el testigo, Dorado le 
dijo que a Lasa y Zabala “los se

PSE/PP

Jarrai amenaza 
a cargos públicos

El portavoz del PSE-EE en el 
Ayuntamiento de Bilbao, Di
mas Sañudo, recibió de nuevo, 
amenazas mediante la coloca
ción de carteles en las cer
canías de su domicilio, con la 
“novedad” de que en esta oca
sión están firmados por la or
ganización juvenil radical Ja
rrai. Este hecho fue ayer de
nunciado por el propio Sañu
do. Por otra parte, el portavoz 
del PP en el Ayuntamiento de 
Bilbao, Antonio Basagoiti, de
nunció también ayer las ame
nazas dirigidas contra el edil 
Adrián Castro, que recibió 
ayer en su domicilio una carta 
anónima en la que se le califi
ca de “asesino”. 

cuestraron en Francia, los traje
ron a España y los tuvieron en el 
Palacio de la Cumbre, y que lue
go los interrogaron, los traslada
ron a Busot y allí los mataron y 
enterraron”. Tras comentar que 
Bayo se ensañó con ellos, pre
cisó que fue Dorado “quien les 
pegó el tiro con un arma de fue
go” y que posteriormente los en
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Cartel amenazante.

terraron en cal y que “todas estas 
cosas” se las contó el ex guardia 
civil en varias conversaciones 
“regadas con alcohol y cocaína”, 
aunque en un principio él no le 
dio credibilidad, “por su cruel
dad”, hasta que aparecieron los 
cadáveres y se les identificaron 
como Lasa y Zabala.

Beneplácito de Elgorriaga

Añadió que los interrogato
rios se realizaron con el “be
neplácito”’ y “consentimiento” 
de Julen Elgorriaga” en el Pala
cio de la Cumbre de San Sebas
tián y que allí se encontraban 
además de Dorado y Bayo, otros 
dos guardias civiles, Hermida y 
Sandoval, a quienes él conocía y 
que realizaban tareas de vigilan
cia. Pedro Miguéliz, que a veces 
hablaba entre dientes alegando 
que estaba “medicamentado”, 
opinó que sería “lógico que les 
torturaran para sacar informa
ción” y añadió que los dos pre
suntos etarras fueron trasladados 
a la provincia de Alicante en dos 
vehículos que pararon por el ca
mino en varias ocasiones porque 
los jóvenes “chillaban”.

A preguntas del fiscal, Jesús 
Santos, sobre si Dorado actuaba 
bajo las órdenes de Rodríguez 
Galindo, el testigo protegido 
contestó que “es lógico que ac
tuase bajo sus órdenes”. Migué
liz dijo que tras conocer la iden
tidad de los cadáveres decidió 
acudir a la Policía, y posterior
mente a la Justicia, para contar lo 
que le había transmitido en su 
día Dorado tras salir de la cárcel 
al ser condenado por un delito de 
cohecho junto a Dorado. Tam
bién le influyeron unas declara
ciones en un medio de comuni
cación de un mando de la Guar
dia Civil.

CONSTTEUCIÓN

Trillo está en contra 
del federalismo

EI presidente del Congreso de 
los Diputados, Federico Trillo, 
afirmó ayer que “se están ha
ciendo algunos planteamien
tos que disparan, no sobre la 
posibilidad de reformar la 
Constitución, que es algo que 
se debe admitir, sino contra su 
núcleo duro”, como, a su jui
cio, son los planteamientos fe
deralistas “en la medida en 
que puedan cuestionar la uni
dad de la soberanía del pueblo 
español”. Trillo se refirió tam
bién a las propuestas de los 
nacionalistas vascos y dijo 
que, en caso de celebrarse un 
referéndum sobre el futuro del 
País Vasco, éste debería votar
lo todo el pueblo español.

Oreja afirma que 
ETA disimulará 
su debilidad con 
acciones sonoras

Sip-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer 
que la banda terrorista ETA 
se encuentra “en crisis” y que 
“quiere disimular su falta de 
fortaleza con la huida hacia 
delante, con actuaciones so
noras que provoquen una sa
cudida a la sociedad españo
la”. Mayor Oreja, en declara
ciones a TVE, señaló, no obs
tante, que las Fuerzas y Cuer
pos de Seguridad del Estado 
“están trabajando muy bien”, 
por lo que “van a seguir te
niendo resultados”.

Además, aseguró que “a 
ETA le está saliendo todo 
mal”, si bien ello no debe dar 
lugar a “lanzar las campañas 
al vuelo” porque la banda te
rrorista “no tiene límite”. 
“Ahora, ETA es una organi
zación en una clara huida ha
cia delante y por eso tenemos 
que extremar nuestra inquie
tud, nuestra preocupación y 
nuestro trabajo”, dijo.

El Gobierno 
vasco cree que 
es posible un 
pacto por la paz

Sip-Madrid/Vitorja

EI Gobierno vasco considera 
que si el Ejecutivo central y 
autonómico han llegado a un 
acuerdo en materia fiscal, 
también puede haber un pac
to sobre pacificación en el 
País Vasco a través del diálo
go y la participación de todos 
los partidos. En esta línea 
contextualizó Ibarretxe el 
acuerdo fiscal rubricado entre 
las instituciones vascas y el 
Gobierno central, ya que diá
logo es “la única manera de 
resolver las cosas”.

ACUERDO

PP y UPN 
concurrirán juntos

El secretario general del PE 
Javier Arenas, y el presidente 
de UPN y presidente de Nava
rra, Miguel Sanz, firmaron 
ayer el acuerdo electoral que 
permitirá concurrir juntas a 
ambas fuerzas políticas par^ 
los próximos comicios del 
de marzo. Ambos destacaron 
la buena relación y colabora
ción existentes entre ampo 
partidos, que les permitirá, 
con toda probabilidad, sor 
primera fuerza política en í*!' 
varra tras las elecciones, y 
añadieron que los dos P^’, 
defienden el mismo mo 
constitucional y el régimen 
ral. Sanz dijo que “compani 
mos un proyecto común •
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El juez rebaja a 
125 millones de 
pesetas la fianza 
para Jesús Gil

Efe-Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Manuel García Cas
tellón fijó ayer en 125 millo
nes de pesetas la fianza para el 
ex presidente del Atlético de 
Madrid Jesús Gil para evitar ir 
a la cárcel, y en 50 millones, 
cada uno, la de su hijo Miguel 
Ángel y la del ex vicepresi
dente del club, Enrique Cere
zo. El magistrado dictó un au
to en el que acuerda esta me
dida cautelar que explica es 
“la única que puede resultar 
disuasoria para que los impu
tados desistan de realizar ne
gocios jurídicos carentes de la 
necesaria transparencia y para 
que queden garantizados los 
derechos de terceros”.

Además acuerda la compa
recencia mensual de los acu
sados “en el juzgado de su do
micilio” y señala siete días de 
plazo para el pago de estas 
fianzas, que son inferiores a 
las solicitadas por el fiscal 
que fueron de 200 millones 
para Gil y de 100 millones pa
ra los otros dos imputados.

El juez considera que exis
te “un relativo, pero posible”, 
riesgo de destrucción de prue
bas y que ha quedado reduci
do tras la designación de un 
administrador judicial. “Per
siste el referido riesgo y no 
solamente en cuanto a la posi
ble destrucción de pruebas si
no a la posibilidad de oculta
ción de las existentes y/o a la 
elaboración y confección de 
pruebas ficticias, peligro que 
debe prevenirse mediante la 
medida cautelar que se acuer
da”, indica en el auto.

Conductas delictivas

Añade que “existe un ries
go de reincidencia en las con
ductas delictivas anteriores, 
riesgo que ha quedado igual
mente matizado mediante la 
administración judicial, pero 
que no puede ser descartado”.

Recuerda que los imputa
dos reconocieron que “una 
buena parte” de su gestión “se 
desarrollaba de manera opaca, 
carecía de reflejo contable y 
permitía la existencia de flu
jos económicos muy impor
tantes que escapaban al con
trol de los socios minoritarios, 
de la Liga de Fútbol Profesio
nal y de los organismos públi
cos. Añade que empleaban 
londos del Club que transita

ban sistemáticamente por 
cuentas de titularidades ajenas 
^ la entidad y con disposición 
no contabilizada de ingresos 
cu efectivos”. El magistrado 
no cree que los imputados 
vayan a intentar sustraerse a 
a acción de la justicia si per
manecen en libertad”. Para 
cuantificarías, el juez explica 
que ha tenido en cuenta que 
arh^^^^^®® *'^^ tenido una 
actuación distinta en cuanto a 
h ?^®bsidad de dominio del 
echo ’ por su responsabilidad 
por el lucro obtenido.

Santiago no tendrá en cuenta el desenlace del ‘caso Pinochet’

Chile quiere seguir adelante 
con su demanda contra España

Efe-Santiago de Chile

El ministro chileno de Relacio
nes Exteriores, Juan Gabriel 
Valdés, afirmó ayer que sea cual 
sea el desenlace del caso Pino
chet, Chile debe seguir adelante 
con su anunciada demanda con
tra el Estado español en la Corte 
Internacional de La Haya. “Se 
trata de que no se repitan hechos 
de esta naturaleza”, afirmó 
Valdés al comentar la posible li
beración del ex gobernante mili
tar por razones de salud, después 
de 15 meses de detención en 
Londres a requerimiento de la 
justicia española.

El Gobierno chileno, que ha 
defendido la libertad de Augusto 
Pinochet argumentando la sobe
ranía jurisdiccional de sus pro
pios tribunales (un chileno no 
puede ser juzgado en el extranje
ro por delitos cometidos en Chi
le contra compatriotas), anunció 
hace varios meses que deman
daría a España ante la Corte de 
La Haya para que sea ese tribu
nal el que resuelva la controver
sia. La posibilidad de que Pino
chet sea liberado depende del 
ministro británico del Interior, 
Jack Straw, que analiza las últi
mas alegaciones presentadas por 
las partes en el juicio de extradi
ción del ex dictador, tras haber 
anunciado la semana pasada que 
rechazaría su envío a España de
bido a su estado de salud.

La decisión de Straw podría 
conocerse en un plazo de tres a 
cuatro días, lo que coincide con 
los preparativos que se han orga
nizado para traer de vuelta a Chi
le al senador vitalicio, de 84 
años. “Lo más natural es que 
(Straw) se tome un par de días 
para resolver”, dijo el abogado 
Femando Barros, asesor y porta
voz de Pinochet, que ve “muy re
mota” la posibilidad de que Am
nistía Internacional o Human 
Rights Watch entorpezcan el re
greso del general dentro del jui
cio de extradición o prosperen 
las peticiones en el mismo senti
do presentadas por Suiza, Bélgi
ca y Francia.

El recurso judicial todavía es posible
EI Ministerio del Interior Británico comunicó en 
una carta al Reino de España, Amnistía Interna
cional y los abogados defensores del ex dictador 
chileno Augusto Pinochet que España puede in
terponer un recurso judicial contra la decisión del 
ministro del Interior británico, Jack Straw, en caso 
de que deniegue la extradición del ex dictador a 
España y le conceda la libertad.
Según anunció ayer el abogado Joan Garcés, en 
representación de las acusaciones particulares y 
populares personadas en el caso, será la fiscalía 
británica, en representación de España, la encar
gada de recurrir la decisión de Straw ante el Tri
bunal Supremo de Inglaterra y Gales. Garcés ex
plicó que el plazo para anunciar el recurso es 
de 24 horas, pero dijo desconocer si en ese perio
do de tiempo el dictador podrá o no tomar un 
avión de regreso a su país.

La misiva del Ministerio del Interior dice que 
“cualquier recurso legal contra una decisión de no 
extraditar a España corresponde interponerlo al 
Reino de España”. A juicio de Garcés, significa 
que el Ministerio del Interior británico ha concre
tado que el marco que corresponde a la decisión 
es el denominado cuasi-judicial, “en el que caben 
recursos a las decisiones”, y no el marco político, 
“que es discrecional y ante el que España no 
podría recurrir”. Ayer, según el abogado, 
la Audiencia Nacional cursó instrucciones al 
Crown Prosecutor Service para reiterar que el 
Juzgado de Instrucción número 5 de la Audiencia 
no renuncia a que se agoten todos los trámites ne
cesarios para hacer efectiva la extradición de Au
gusto Pinochet a España. “Esto significa que en 
caso de que no se conceda la extradición, España 
interpondrá el correspondiente recurso judicial”.

•OI

Varias personas se encerraron en La Almudena para pedir un juicio justo. EFE

Sobre Baltasar Garzón, que 
fue quien pidió la extradición de 
Pinochet tras gestionar su deten
ción y procesarle por genocidio, 
terrorismo y torturas. Barros de
claró a radio Agricultura de San
tiago que “ha disparado su últi
ma bala”, y que en caso de que 
Straw se pronuncie a favor de la 
libertad del general, “no tendrá 
ninguna posibilidad de recurrir o 
iniciar nuevas acciones”.

Recurso ante La Haya

Valdés planteó la necesidad 
de mantener el recurso ante La 
Haya, que el equipo jurídico de 
la cancillería chilena prepara

desde noviembre, porque “es in
dispensable” para que no se repi
tan situaciones como de la Pino
chet. “No puede seguir en la si
tuación de que tribunales nacio
nales pueden solicitar o impartir 
órdenes de detención a granel, 
sin que exista un Tribunal Penal 
Internacional o tratados que sí lo 
autoricen”, declaró Valdés.

El ministro puntualizó que 
tanto el actual Gobierno como el 
que presidirá Ricardo Lagos, de
ben continuar los esfuerzos para 
que el TPI se convierta en una 
realidad. “La única solución para 
juzgar los crímenes contra la Hu
manidad es que exista un tribu
nal internacional reconocido”.

CONGRESO

Trillo quiere repetir 
como presidente
El presidente del Congreso de 
los Diputados, Federico Tri
llo, afirmó ayer que le “hon
raría” repetir en su cargo en la 
próxima legislatura, “aunque 
eso lo decidirá la voluntad de 
los españoles” y aseguró que 
le “honra y emociona” ser la 
tercera autoridad del Estado, 
en su calidad de presidente de 
las Cortes Generales. Federi
co Trillo también negó “lo 
que se ha dicho y escrito de 
los sobresueldos de los parla
mentarios porque “en reali
dad no había nada”.

ARRESTO

De la Rosa no ha 
tenido trato de favor

El abogado del financiero ca
talán Javier de la Rosa, Fran
cesc Jofresa, señaló ayer que 
el financiero no ha gozado de 
ningún tipo de trato de favor, 
y aseguró que la última vez 
que tuvo que prestar declara
ción durmió en el furgón po
licial de Barcelona a Madrid 
y también ai regreso. Jofresa, 
en declaraciones a Onda Ce
ro, afirmó que las medidas 
que se han adoptado para vi
gilar al financiero, que se en
cuentra en arresto domicilia
rio, son las que “ha tenido a 
bien articular la policía”.

JUNTA ELECTORAL

Poco éxito del 
recurso del PSOE
El secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, 
José María Michavila, au
guró ayer “escaso éxito” al 
recurso que el PSOE ha pre
sentado ante la Junta Electo
ral Central contra las cam
pañas institucionales de di
versos ministerios, y afirmó 
que entra en la dinámica del 
partido socialista de entender 
que la oposición consiste no 
en dar propuestas alternativas 
sino en recurrir a los tribuna
les. Michavila acusó al PSOE 
de batir todos los récords de 
recursos al TC.

MARISCAL DE GANTE

Prefiere el trabajo 
a la imagen
La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, 
afirmó ayer que en los cuatro 
años de esta legislatura le ha 
preocupado más “trabajar pa
ra que la administración de 
justicia tenga los medios per
sonales y materiales necesa
rios” que el hecho de que la 
valoración de su imagen “sea 
de las más bajas” entre las de 
los ministros. “A nadie le 
gusta no ser de los más altos 
y a todos nos gustaría que di
jeran que somos los mejores 
en lo nuestro”, añadió.
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El ex primer ministro de Italia Bettino 
Craxi falleció ayer en Túnez a los 65 
años de edad víctima de un ataque 
cardíaco. El ex dirigente se encontraba 
exiliado por varios casos de corrupción

El ex dirisente socialista murió en Túnez víctima de un infarto a los 65 años

El ex primer ministro italiano 
Bettino Craxi fallece en el exilio

Efe-Roma

Bettino Craxi murió en su villa 
tunecina de Hammamet a los 65 
años, víctima de un ataque car
diaco, según informaron ayer en 
Roma fuentes familiares. Craxi 
se encontraba en Túnez fugitivo 
de la Justicia italiana, tras ser 
condenado por diversos casos de 
corrupción investigados por la 
Fiscalía de Milán dentro de los 
escándalos conocidos como Tan- 
gentópoli y que suponían el co
bro de diversas comisiones ile
gales para la financiación de los 
partidos políticos.

En el momento de su muerte, 
sólo se encontraba junto al polí
tico socialista su hija Estefanía, 
que se apresuró a señalar que 
“mi padre no ha muerto, lo han 
asesinado”, en referencia a los 
procesos judiciales abiertos en 
Italia. Al ex primer ministro ita
liano, aquejado de problemas 
cardiacos provocados por una 
diabetes, le fue extirpado recien
temente en la capital tunecina un 
riñón a causa de un tumor.

Esta intervención quirúrgica 
estuvo precedida por una viva 
polémica, tras la revocación de 
algunas órdenes judiciales sobre 
su posible regreso a Italia para 
ser operado por los médicos del 
Hospital San Rafael de Milán 
que le atendían habitualmente.

La repatriación del cadáver 
de Bettino Craxi era ayer una 
incógnita, aunque su hija Este
fanía se apresuró a señalar desde 
Túnez que su padre se quedará 
en el país en el que vivía desde 
hace casi seis años, “pues esta 
era ahora su patria”.

Bettino Craxi nació en Milán 
el 24 de febrero del año 1934. P 
presidió el Gobierno de mayor 
duración hasta la actualidad de la 
historia republicana de Italia, lo 
que le dio una proyección nacio
nal e internacional mucho mayor 
de la que correspondía a la cuota 
electoral de su partido, que de
tentaba sólo el 14'3 por ciento de 
los votos.

Meteórico camino

biografía
Bettino Craxi

* Benedetto Craxi, conocido como Bettino Craxi, quien falleció ayer en la ciudad tunecina de Hammamet a los 65 
años de edad, pasó de ser el máximo gestor de la politna de su país desde su condición de primer ministro, a refu
giarse en Túnez para escapar a la justicia de Italia. Nacido en Milán, el 24 de febrero de 1934, hijo de padre siciliano 
y madre lombarda, Craxi se diplomó en Publicidad y ejerció como periodista durante algunos anos. A los 18 años 
pasó a dirigir la Feceractón Milanesa de las Juventudes Socialistas, desde la que decidtó dedicarse a la camera políti
ca, por lo que no llegó a terminar sus estudios universitarios. A k)s 23 años era ya miembro del Comité Central dtí 
Partido Socialista Italiano (PSI), y en 1956 ocupó su primer cargo en la administractón, como consejero municipal 
del Ayuntamiento de Milán. El 19 de marzo de 1966, fue elegido diputado por Milán, cargo que revalidó ininte.Tumpi- 
damente hasta 1994, cuando no se presentó a la reelección. El 16 de ju
lio de 1976 be elegido secretario general del PSI en sustitución 
de ñancesco de Martino e áitentó que su formación política 
neutralizara la hegemonía de la Democracia Cristiana al 
trente del Gobierno y romper el equilibrio entre democris 
tianos y comunistas, las principales formaciones de la 
vida política iaiiana desde el fin de la II Guerra Mun
dial. Durante algo más de tres años, Craxi encabezó el 
Gobierno más estable de Italia en r^si cuatm décadas 
de vida republicana, lo que le 
dio una proyección nacio
nal e internacional mucho 
mayor de la que corres
pondía a la cuota electoral 
de su partido. La buena estre
lla poiítica de Craxi comenzó a 
declinar cuando el 10 de febrero de 
1992, el dirigente socialista Mario Chiesi 
be detenido cuando ingresaba una comisión 
llegal y en abril, el PSI sufrió un retroceso 
en las elecciones generales. Ante los su
marios por corrupción abiertos contra 
él, Craxi se negó a presen
tar su dimisur 
aunque 
puso su 
cargo a 
disposi
ción de 
partido.

Socialista (PSI), en julio de 
1976, hasta su dimisión, en fe
brero de 1993, acosado por los 
fiscales del movimiento Manos 
Limpias. En medio, su llegada a 
Palazzo Chigi, sede de la presi
dencia del Gobierno italiano, 
que por primera vez pisaba un

socialista, y donde marcó un ré
cord que permanece imbatido, 
1.058 días ininterrumpidos de 
un mismo gabinete.

Esta inusual estabilidad gu
bernamental le reportó a Craxi 
una proyección internacional 
mucho mayor de la que le co-

Craxi recorrió en menos de 
diez años un meteórico camino 
que le llevó del cielo del Gobier
no más estable de la historia re
publicana italiana al infierno de 
los procesos anticorrupción de 
TangentopoU. Craxi fue protago
nista principal de 16 años claves 
en la historia moderna de Italia, 
los que van desde su elección co
mo secretario general del Partido

Profundo pesar en Roma
El Papa Juan Pablo II “piensa y ora” por Bettino Craxi, ex pre
sidente del Consejo italiano fallecido ayer en el exilio volun
tario de Túnez, anunció el portavoz del Vaticano, Joaquín Na
varro Valls. Personalides como el primer ministro, Massimo 
D'Alema, o el presidente de la Comisión Europea, Romano 
Prodi, expresaron también su pésame. “Puedo decir que el 
Santo Padre y sus más próximos colaboradores piensan, in
cluso con la oración, en quien, en tanto que presidente del 
Consejo de ministros, contribuyó a las buenas relaciones entre 
el Estado y la Iglesia en Italia”, declaró Navarro Valls. Por su 
parte, D'Alema, expresó su “profundo pesar” por la muerte del 
ex líder socialista, reconociendo su “fuerte personalidad polí
tica”. “Era un hombre con el que tuve muchos enfrentamien
tos políticos, a veces ásperos, pero siempre le reconocí su 
fuerte personalidad política, respetando los sufrimientos de 
sus vicisitudes humanas”, declaró el ex comunista D'Alema. 
En esta línea, el ex primer ministro italiano Romano Prodi en
vió su pésame a la familia del fallecido Bettino Craxi, según 
informó su portavoz.

rrespondía a la cuota electoral 
de su partido, inferior al 15 por 
ciento de los votos. Defensor del 
checo Alexander Dubcek en la 
crisis de Praga de 1968, simpati
zante de la política kennediana y 
crítico del general Augusto Pi
nochet tras el golpe chileno de 
Estado de 1973, Craxi fue actor 
de primera fila durante algunos 
de los años cruciales de la Italia 
de la segunda mitad del siglo 
XX. Bajo su liderazgo, el PSI 
intentó neutralizar la hegemonía 
de la Democracia Cristiana al 
frente del Gobierno y romper el 
equilibrio basado en la fuerza de 
los dos partidos principales de la 
Italia de la postguerra: la Demo
cracia Cristiana (DC) y los co
munistas del PCI.

Con el partido comunista 
mas importante de la Europa oc
cidental en sus máximos históri
cos, Craxi impulsó al PSI con 
una ideología renovada en el 
histórico Congreso de 1978, en 
el que abandonó la línea marxis
ta que le había marcado ideoló
gicamente durante 30 años.

En julio de 1978, Bettino 
Craxi consiguió que un socialis
ta, Sandro Pertini, fuera elegido 
presidente de le república, en las 
elecciones de 1981 llevó al PSI 
a convertirse en la tercera fuerza 
política italiana, y el 4 de agosto 
de 1984, tras un acuerdo con la 
DC, él mismo llegó a la presi
dencia del Gobierno.

Tras formar su segundo gabi
nete el 1 de agosto de 1986, en 
marzo del año siguiente pre
sentó su dimisión y se refugió en 
la secretaría general del partido, 
desde donde vio como se abría 
para él el túnel del tiempo que le 
llevó a dimitir en 1993, acucia
do por los sumarios que se le 
abrieron acusado de financiar 
ilegalmente a su partido.

Craxi, “el más derechista de 
los izquierdistas italianos”, co
mo se le definió en diversas oca
siones, había bajado a los infier
nos de los escándalos de las co
misiones ilegales para convertir
se en el principal arquetipo de 
una época conocida en todo el 
mundo como TangentopoU.

A la configuración de este ar
quetipo contribuyó sobremanera 
su decisión de exiliarse en su vi
lla tunecina de Hammamet, don
de fue viendo como caían sobre 
él los procesos y las condenas. 
Hasta su muerte sobre Bettino 
Craxi pesaban dos condenas de
finitivas a 5 años y seis meses y 
a cuatro años y seis mes por co
brar comisiones ilegales.

Los indicios 
apuntan que 
la CDU alemana 
podría tener más 
cuentas secretas

Efe-Berlín

Las últimas revelaciones so
bre el caso de financiación ilí
cita de la Unión Cristiano- 
demócrata (CDU) remiten a 
la existencia de cuentas secre
tas del partido en Suiza y 
Liechtenstein y hacen temer 
el surgimiento de casos de 
blanqueo de dinero. El goteo 
de nuevas informaciones so
bre la financiación ilícita de 
la CDU se aceleró ante la pri
mera sesión efectiva de la co
misión parlamentaria investi
gadora, convocada mañana, y 
sin apenas dar tiempo al par
tido para reaccionar a la reti
rada de Helmut Kohl como 
presidente honorario.

En los libros de contabili
dad de la CDU del periodo 
entre 1989 y 1993 se han de
tectado entre ocho y diez mi
llones de marcos (unos cuatro 
y cinco millones de dólares) 
de los que no consta la proce
dencia, según reveló ayer la 
segunda cadena de la televi
sión pública (ZDF).

Asimismo, el jefe de la 
CDU de Hesse y primer mi
nistro de dicho Estado, Ro
land Koch, reconoció tam
bién ayer que anualmente se 
transfirieron a esa delegación 
miles de marcos, procedentes 
de cuentas secretas en Suiza.

Hasta ahora, la CDU de 
Hesse había admitido la exis
tencia de una cuenta en ese 
país, desde la que desde me
diados de los 80 se transfirie
ron hacia Alemania más de 
14 millones de marcos. La 
responsabilidad del caso ha 
sido asumida por el ex-niinis- 
tro de Interior alemán y ex-je- 
fe del partido en Hesse, Man
fred Kanther, quien asegura 
que los únicos que conocían 
este proceder eran el antiguo 
tesorero de la CDU en ese Es
tado, Casimiro de Wittgens- 
tein, y el asesor fiscal del par
tido, Horst Weyrauch.

Revelar la identidad

Mientras, el ex canciller 
Helmut Kohl reiteró ayer en 
su primera intervención tr^ 
renunciar a la presidencia de 
honor de la CDU que no re
velará la identidad de las per
sonas que contribuyeron a la 
financiación de su trabajo y 
aseguró que no es sobornable- 
“Nunca he renunciado al ho
nor y por esa razón tampoco 
renunciaré a la palabra ^®.¡J° 
nor dada”, dijo el ex candi 
ante los miembros de 1^.^ _ 
mara de Comercio de Ham 
burgo, reunidos con mon 
del 335 aniversario de la fun
dación de dicha agrupación-
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Jefes guerrilleros chechenos nesocian en Moscú su apoyo al Ejército federal

Los rebeldes consideran ‘Iitópicos” 
los planes rusos de tornar Grozny

Taguir SALÁYEV- 
Nazrán (Rusia)

El mando militar checheno ase
guró ayer que la verdadera bata
lla de Grozny “aún no ha comen
zado” y calificó de “utópicos” 
los planes del generalato ruso de 
capturar la capital de Chechenia 
en cuestión de días. “Los comba
tes empezarán en Grozny sólo 
después de que las tropas rusas 
se adentren en las calles de la 
ciudad y avancen hacia el cen
tro”, señaló ayer el comandante 
del mando operativo checheno, 
Mumadi Saidáyev. Estas decla
raciones se produjeron justo en 
el momento en el que los comba
tes se han intensificado y en ple
nas reuniones de varios jefes 
guerrilleros chechenos con los 
mandos militares rusos que ne
gocian en Moscú su apoyo arma
do al Ejercito federal.

El jefe militar rebelde declaró 
que la estrategia chechena “no 
contempla la contención a cual
quier precio del Ejército ruso en 
los suburbios de Grozny”. Por el 
contrario, explicó, “estamos in
teresados en la aparición de blin
dados en nuestras calles, pues 
serán presa fácil de los destaca
mentos que hemos preparado pa
ra esa contingencia”.

Saidáyev recalcó que son 
“utópicos” los planes del alto 
mando ruso de capturar Grozny 
en un plazo de tres días. “Sería 
ingenuo afirmar que el Ejército 
más numeroso del mundo y ex
celentemente pertrechado jamás 
tomará la ciudad. Sí lo hará, pe
ro pagará por ello un precio 
enorme”, añadió. El jefe militar 
checheno aseguró que, después 
de que el mando separatista or
dene a los guerrilleros abandonar 
Grozny, se producirá un recrude
cimiento de las acciones bélicas

CROACIA_____________

Racan será nombrado 
primer ministro

El opositor Ivica Racan, cuyo 
gnipo, el Partido Socialdemó
crata (SDP) fue el más votado 
®n las elecciones del pasado 
cia 3 en Croacia, será nombra
do primer ministro a finales de 
este mes. El presidente en fun
ciones croata, Vlatko Pavletic, 
yunció ayer que designará a 
^acan el próximo día 27 de 
^Cí’o y que el nuevo Parla
mento croata será constituido

2 de febrero. La oposición 
tuvo la mayoría en las re- 

menies elecciones parlamentá
is, tras una década en el po- 
®f de la nacionalista Unión 

dN Croata (HDZ), 
'^djm^”^° Franjo

B ejército ruso continuó ay» su ofensiva sobre el centro de 
Grozni apoyada por Intensos bombardeos desde el aire. 
Según fuentes rusas, en las últimas horas han muerto un 
centenar cíe rebeldes mientras que el alto mando chechén 
cifró en 300 las baas rusas

Wlibta^íni^ Patatíd
Plaza Miantía 

(Consideraba la
presencial

^^ ÍJuerta' ctel centro.
^'^ Irtensos combates)

3. Los rebeldes, que suelen 
esconderse en las 

aicantaryias, 
reaparecen y 

atacan por 
(os fianens

>.'"'^. ‘Partam^a

i

Ofensiva rusa sobre Grozni

[aviones Sü-24 y Su-25, 
y helicópteros Mi-24) 

bombardea 1^ posiciones 
de la ^errála, que remonde 

con antiaéreos

en todo el territorio de Cheche
nia. Indicó que el cerco que las 
tropas federales han implantado 
en tomo a Grozny no es ningún 
obstáculo para la guerrilla, pues 
ésta, destacó, entra y sale de la 
ciudad cuando lo necesita.

El responsable de la defensa 
de Grozny, Aslambek Ismailov, 
señaló que los combates en la ca
pital chechena ganan en intensi
dad con cada hora que pasa. “Los

AUSTRIA

Pacto entre populares 
y socialdemócratas

Los partidos socialdemócrata 
(SPOE) y popular (OEVP) 
austriacos aprobaron ayer la 
reedición de la actual coalición 
de Gobierno, tras arduas nego
ciaciones y tres meses y medio 
después de los comicios gene
rales. En sendas reuniones ce
lebradas los dirigentes del 
SPOE y el OEVP dieron luz 
verde al paquete acordado por 
los negociadores de ambos 
grupos que tradicionalmente 
gobiernan, alternativa o con
juntamente, en la república al
pina desde la II Guerra Mun
dial. EI acuerdo excluye del 
poder al polémico y populista 
Joerg Haider y su Partido Li
beral Austriaco (FPOE).

2> Las 
a\*an2acyiias 

rusas, 
acomfsuiadas 

por blindados, j 
entran en la zona

lin^Jlada'

BOfrmíídeüs 
• y combates

Ocupado por 
tropas nasas ''^fígj^J^^t^^^

principales choques armados tie
nen lugar junto a la fábrica con
servera y en la localidad de Mi- 
churin”, expuso Ismailov.

Mientras, ayer se supo que In
terpol busca actualmente por de
litos de terrorismo a 80 personas, 
entre los que se encuentran los 
jefes de guerra Shamil Basáyev, 
su hermano Chirvani Basáyev y 
el jordano o saudí Jatab, según 
indicó el jefe de la oficina central

ARGELIA

Asesinado el cabecilla 
del GLA para Argel

El presunto cabecilla del Gru
po Islámico Armado (GIA) pa
ra la capital del país, Abdel
krim Mebtuche, fue asesinado 
en un ajuste de cuentas tras ha
ber sido condenado a muerte 
por esta banda, según infoma- 
ba ayer la prensa local. La 
muerte de Mebtuche, alias El 
Pico, no ha sido todavía con
firmada en fuentes oficiales, y 
según la prensa argelina se 
produjo durante el pasado mes 
de ayuno del Ramadán, aun
que no se tuvieron noticias de 
la misma hasta ahora. Otro ca
becilla del GIA, Nadir Megata, 
que operaba en la región de 
Annaba, al este del país, fue 
abatido el martes pasado.

de Interpol en Rusia, el general 
Vladimir Gordienko. Estas per
sonas son buscadas por haber or
ganizado la rebelión en Da
guestán del pasado agosto, y la 
ola de atentados que causó 293 
muertos en Rusia entre el 31 de 
agosto y el 16 de septiembre, 
precisó Gordienko. Basáyev se 
enfrenta también a la acusación 
de haber organizado el secuestro 
de Budennovsk en junio de 1995.

ULSTER

Londres apoya la 
reforma de la Policía

El Gobierno británico anunció 
ayer en la Cámara de los Co
munes su apoyo a la reforma 
de la Policía norirlandesa, que 
cambiará de nombre, reducirá 
su tamaño y aumentará el nú
mero de agentes de la comuni
dad católica. El ministro britá
nico para Irlanda del Norte, 
Peter Mandelson, respaldó los 
cambios presentados por el lla
mado informe Patten, con el 
que se pretende adaptar estas 
fuerzas a los tiempos que vive 
la provincia. El aspecto más 
controvertido es la supresión 
del nombre Royal UIster 
Constabulary (RUC), que será 
reemplazado por el de Servicio 
de Policía de Irlanda del Norte.

Arafat viaja 
a EEUU para 
pedir ayuda 
a Clinton en 
el proceso de paz

Efe-Gaza

El presidente de la Autoridad 
Nacional palestina (ANP), 
Yasir Arafat, viajó ayer a Es
tados Unidos para reunirse 
hoy con su colega Bill Clin
ton, al que pedirá su interven
ción para “acelerar” el proce
so de paz con Israel. Así lo 
informó ayer el portavoz del 
histórico líder, Nabil Abu Ru- 
deine, en declaraciones a la 
prensa palestina. Antes de 
llegar a Washington, Arafat 
hizo una escala en El Cairo 
para una consulta con el pre
sidente egipcio, Hosni Muba
rak.

El primer ministro de Isra
el, Ehud Barak y Yasir Arafat 
celebraron una conferencia el 
pasado lunes, durante cuatro 
horas, en la zona de Tel Aviv, 
pero se ignora qué resolvie
ron para superar el estanca
miento en que se hallan esas 
negociaciones debido a la 
existencia de divergencias de 
fondo entre las dos partes.

Las diferencias persisten 
en asuntos cruciales de cuan
to deben negociar las partes 
con vista al tratado final de 
paz, sobre la soberanía en Je
rusalén y el futuro de alrede
dor de tres millones de refu
giados palestinos, la mayoría 
en países árabes vecinos, y el 
de más de 150 asentamientos 
judíos en Cisjordania y Gaza, 
donde Arafat se propone esta
blecer este año un Estado in
dependiente.

Miles de 
indígenas piden 
en Ecuador 
la dimisión de 
Jamil Mahuad

F.A.-Ouito

Miles de indígenas ecuatoria
nos han intensificado sus pro
testas en todo el país, en lo 
que consideran una “lucha de 
resistencia” que afirman 
mantendrán hasta que dimita 
el presidente Jamil Mahuad. 
La Confederación de Nacio
nalidades Indígenas (Conaie), 
a la que apoyan las centrales 
sindicales y otras organiza
ciones, exige también la diso
lución del Congreso, la rees
tructuración de la Corte de 
Justicia y que se anule el pro
ceso de dolarización de la 
economía aplicado por 
Mahuad, Más de 5.000 indí
genas lograron llegar a Quito 
tras evadir los fuertes contro
les militares establecidos por 
el Gobierno en las carreteras 
de acceso a la ciudad para 
evitar su entrada. Hasta aho
ra, la dolarización anunciada 
el pasado día 9 sólo ha gene
rado desconcierto sobre su 
aplicación.
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Aznar indicó que el Gobierno trabaja y sigue 
atentamente el control a las importaciones de 
tomates marroquíes pero no hay nada 
cerrado, aunque sí hay iniciativas

Por su parte, el ministro de Agricultura dijo que no habrá cambio de peces por tomates

lar advirtió que no está
Un sindicato 
denuncia las malas 
condiciones en la 
recogida de la 
aceituna en Jaén

cerrada la ni^ociación del tomate
El presidente del Gobierno, José María Aznar, advirtió ayer 
de que «no hay nada cerrado» en las negociaciones con 
Marruecos para los controles a las importaciones de toma
tes marroquíes en la Unión Europea. Por su parte, el 
ministro de Agricultura y Pesca, Jesús Posada, aseguró en 
Valdepeñas que «no habrá cambio de tomates o frutas y 
hortalizas por peces en la negociación con Marruecos, eso 
debe quedar claro porque son negociaciones distintas».

Efeagro

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, advirtió ayer 
deque «no hay nada cerrado» en 
las negociaciones con Marrue
cos para los controles a las im
portaciones de tomates marro
quíes en la Unión Europea. En 
la conferencia de prensa que 
ofreció en el Palacio de la 
Moncloajunto al primer minis
tro belga, Guy Verhofstadt, 
Aznar fue preguntado por el anun
cio de organizaciones hortofrutí- 
colas de que se movilizarán si la 
UE llega a un acuerdo que per
mita la entrada de tomates ma
rroquíes a cambio de la pesca.

«El Gobierno trabaja y sigue 
atentamente esas cuestiones pero 
no hay nada cerrado, aunque sí 
hay iniciativas», dijo Aznar, 
quien aprovechó para destacar 
dos acuerdos que sí han sido al
canzados con la UE, sobre el con
cierto económico del País Vas
co y la Zona Especial Canaria.

El jefe del Ejecutivo dijo que 
se trata de ejemplos «de colabo
ración institucional» y de cómo 
el «mantenimiento del espíritu y 
la normativa constitucional per
mite defender en Europa la vi

ÁSAJA pide a Amar que logre el apoyo 
de la UE para la defensa del tomate

El comité ejecutivo de la Asociación Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA), reunido ayer en Madrid, decidió exigir al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, que asuma la defensa del tomate español 
como una «cuestión de Estado». ASAJA pidió, en un comunicado, que 
Aznar consiga el máximo apoyo de la Unión Europea (UE) para revocar la 
«incomprensible» decisión del comisario de Agricultura y Pesca, Franz 
Fischler, de suprimir los certificados de importación para los tomates de 
Marruecos, «medida que afecta exclusivamente a España».

Informó de que el Comité de Gestión de Frutas y Hortalizas analizará 
esta decisión hoy, en Bruselas y que «sólo con mayoría cualificada en 
contra», existe posibilidad de que sea debatida por los ministros de 
Agricultura de los Quince en su reunión del lunes. Esta organización 
agraria recordó que fue Fischler quien decidió aplicar las licencias de 
importación tras visitar Rabat, a finales de diciembre de 1999, y 
comprobar el «sistemático incumplimiento de Marruecos en sus 
contingentes de exportación de tomate con la UE». Consideró «paradójico 
que, en menos de 15 días, el propio comisario dé marcha atrás y suprima 
estos certificados después de recibir a los representantes del Gobierno 
marroquí en Bruselas», hecho que esta organización interpreta como «dar 
concesiones a Rabat antes de comenzar las negociaciones pesqueras».

Zarrías: si el peijuicio 
fuera para Vad^lid, 

otro gallo cantaría
El consejero de la Presidencia, Gaspar 

Zarrías, dijo ayer en Almería sobre el perjuicio 
que supondrá para esta provincia la 
liberalización de la exportación de tomate 
marroquí a la UE que «si los tomates, en vez 
de producirse en Andalucía se produjeran en 
Valladolid, otro gallo nos cantaría». Zarrías 
dijo que todos los acuerdos agrarios discutidos 
en los últimos años con la UE que afectaban a 
Andalucía «han terminado de forma 
bochornosa para los andaluces».Como ejemplo 
apuntó la OCM del olivar que, a su juicio, ha 
provocado que «los olivareros andaluces 
cobren por kilo producido 40 pesetas menos 
que cualquier productor de cualquier país 
europeo», todo ello «debido a la falta de peso 
político del Gobierno» ante la UE.

gencia del concierto económico 
y, por otra parte, es un compro
miso claro de lo que debe ser el 
marco jurídico e institucional del 
País Vasco en ese terreno».

Además, calificó de «muy 
importante» la aprobación de la 
Zona Económica Canaria hasta 
el 2008, en lo que consideró he
chos «definitivos», y noel acuer
do sobre el tomate, «que ya ve- 
remos si se materializa o no».

Por su parte, el ministro de 
Agricultura y Pesca, Jesús Po
sada, aseguró ayer en Valdepeñas 
que «no habrá cambio de toma
tes o frutas y hortalizas por pe
ces en la negociación con Ma
rruecos, eso debe quedar muy 
claro porque son negociaciones 
totalmente distintas».

El ministro, que participó en 
un acto electoral ante un miliar 
de mujeres rurales celebrado en 
el auditorio de esta localidad, 
manifestó previamente a los pe
riodistas que «no debe haber la 
menor duda sobre este asunto, son 
temas totalmente diferentes».

Acerca de las exportaciones 
de tomates marroquíes, Posada 
afirmó que «el contingente de ex
portación a la Unión Europea no 
hacambiado y tenemos la garan-

Posada, atendiendo ayer a los medios de comunicación de Valdepeñas, efe

tía de que habrá una vigilancia 
total por parte de la Unión para 
que esas cantidades se cumplan, 
lo único que ha cambiado es el 
instrumento de control a través 
de los certificados».

Anunció por otra parte que en 
las próximas semanas se dará a 
conocer el Plan Nacional de Re
gadíos, al que el Gobierno con
sidera como «una de sus gran
des actuaciones para el futuro, 
porque se trata de un plan con

vigencia de ocho años, del 2000 
al 2008».

Posada, quien dijo estar con
vencido de que «volveremos a 
tener una mayoría suficiente para 
gobernar tras el 12 de marzo», 
señaló que su intención princi
pal al participar en este acto era 
«dar un mensaje de esperanza a 
las mujeres rurales, decirles que 
hemos trabajado mucho por ellas 
y que tienen una gran importan
cia en el ámbito rural».

Efeagro

El Sindicato de Obreros del 
Campo (SOC) denunció hoy las 
«pésimas» condiciones labora
les y sociales que han soporta
do los trabajadores de la reco
gida de la aceituna en Jaén en 
esta campaña, así como el in
cumplimiento por parte de los 
empresarios del convenio pro
vincial del campo.

En rueda de prensa, los res
ponsables del SOC Mariano 
Morillo y José del Toro denun
ciaron las malas condiciones de 
habitabilidad de las viviendas en 
las que han estado los tempore
ros desplazados a Jaén para la 
recogida de la aceituna, en con
creto los albergues habilitados 
por la Junta de Andalucía y los 
cortijos en los que se alojaban 
los trabajadores. Desvelaron en 
este sentido que en un centro de 
alojamiento de temporeros en 
Torredelcampo (Jaén) se cobra
ba 500 pesetas por día a los 
inmigrantes.

También criticaron que en 
algunas guarderías, habilitadas 
por la Junta para los hijos de los 
temporeros, se les cobraba 300 
pesetas por día, cuando ese ser
vicio debía ser gratis, según los 
dirigentes del SOC. Responsabi
lizaron de esta situación a la 
administración, a los servicios 
de inspección y los empresarios, 
a los que acusaron de incumplir 
el convenio del campo de Jaén, 
sobre todo en los aspectos rela
cionados con el pago del kilo
metraje y del trabajo en días 
festivos. En la campaña de la re
cogida de la aceituna en Jaén, 
que se ha desarrollado durante 
cuarenta días, han participado 
unos 50.000 temporeros, de los 
que unos 2.000 eran inmigrantes, 
y ha supuesto unos dos millo
nes de jornales.

Los responsables del SOL 
explicaron que en esta campa
ña han trabajado menos tempo
reros que la anterior debido a que 
la producción es menor y a que 
muchos trabajos se han meca
nizado. En este sentido, alertaron 
del «negro futuro» de la rnujer 
en los trabajos de larecogida e 
la aceituna, ya que en la meca
nización sólo se emplean a lo 
hombres. Emplazaron a la Jun
ta a que busque soluciones a o 
problemas de vivienda que ti 
nen los inmigrantes, y^.^? 
«viven en muy malas ‘^®”®*^?. 
nes» y son una mano de o 
necesaria para ese tipo de 
bajo agrícola. Los dirigentes 
SOC también se refirieron eni 
misma comparecencia al « 
cumplimiento» del comprom^ 
del Gobierno central para q 
las rentas del trabajo en el c^ ^^ 
po no computen a la hora de 
derecho para el subsidio ag 
rió.

C.D.2022
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No obstante, Ismael Díaz Yubero reconoce que existen irresularidades

Sanidad niega descontrol en la venta 
de medicamentos de uso animal

Efeagro

El subdirector general de 
Medicamentos de Uso Veteri
nario, Ismael Díaz Yubero, ha 
negado ayer que haya descontrol 
en la venta de medicamentos ve
terinarios aunque ha reconoci
do que pueden existir irregulari
dades como las denunciadas ayer 
por la Organización de Consu
midores y Usuarios (OCU).

En declaraciones a Efe, Díaz 
Yubero indicó que el estudio rea
lizado por la OCU en 43 esta
blecimientos, de los cuales sólo 
cuatro exigieron la correspon
diente receta para la venta de 
dos medicamentos de uso ani
mal, pone de manifiesto que 
existen «algunas irregularidades» 
lo cual no significa -dijo- que no 
haya control. Aseguró que al 
Ministerio de Sanidad le consta 
que en general las comunidades 
autónomas, a las que corresponde 
la concesión de las autorizacio
nes a los establecimientos y la 
elaboración de un catálogo de los 
mismos, realizan controles, al
gunos de ellos solicitados por el 
propio ministerio.

Respecto al catálogo nacio
nal de establecimientos autori
zados que, según la OCU debe 
elaborarse con la información re
mitida por las comunidades au
tónomas, Díaz Yubero recono
ció queel Ministerio de Sanidad 
carece del mismo aunque seña
ló que son las comunidades las

El Ministerio de Sanidad reconoce que hay irregularidades en la venta de medicamentos de uso animal.

que deben enviar ese listado.
Insistió en que «el que no se 

haya enviado ese listado no puede 
suponer que no se haga ningún 
control», aunque agregó que si 
la 0CU ha encontrado irregula
ridades es porque las hay y que 
«seguramente» el control que se 
real iza sobre estos establecimien
tos no es suficiente. Díaz Yube

ro se refirió también a la quere
lla criminal admitida a trámite por 
la Audiencia Nacional contra 40 
distribuidores de medicamentos 
para animales que carecen de au
torización de tales actividades y 
señaló que si se va a investigar 
es porque se han encontrado in
dicios de que «esto tiene su pro
blema». Porúltimo, agregó que

lo que denuncia tanto la OCU 
como la Federación Empresarial 
de Farmacéuticos Españoles 
(FEFE), que es la que ha pre
sentado la querella, es que «en 
los centros de dispensación de 
medicamentos veterinarios no se 
ha hecho el control suficiente que 
deben hacer las comunidades au
tónomas».

4.000 oficinas 
facilitarán la 

,solicitud de ayudas 
¡a los agricultores 

andaluces
i

Efe - Málaga

Los interesados en solicitar 
las ayudas europeas por super
ficie y primas ganaderas de la 
campaña 2000-2001 dispondrán 
de 4.000 oficinas en toda An
dalucía para la tramitación de 
los expedientes, gracias al acuer
do suscrito ayer entre la Conse
jería de Agricultura y las enti
dades colaboradoras.

El consejero andaluz de 
Agricultura, Paulino Plata, fir
mó hoy en Málaga con diez 
bancos, 16 cajas de ahorro, la 
federación de cooperativas 
andaluzas y las asociaciones 
agrarias ASAJA, UAGA- 
COAG y UPA el convenio por 
el que se convierten en entida
des colaboradoras para gestio
nar las solicitudes de ayudas.

Según las previsiones, se 
tramitarán más de 95.000 ex
pedientes pertenecientes aunos 
75.000 agricultores andaluces de 
cultivos herbáceos, de algodón, 
lino textil y cáñamo, con unas 
ayudas que superarán los 
128.000 millones de pesetas, 
explicó Plata. El plazo de pre
sentación concluye el próximo 
10 marzo, y las ayudas afecta
rán a una superficie de 1.805.000 
hectáreas y a 3.286.000 cabe
zas de ganado vacuno y ovino 
caprino. El consejero destacó la 
importancia de estos fondos, ya 

■que las ayudas comunitarias re- 
|presentan el 25% de la renta agra- 
iria andaluza, y achacó el incre- 
Ímentó de esa cifra -en 1990 no 
1 superabael 10porciento-al «en- 

foque de la gestión» desarrolla- 
Ído por la Junta de Andalucía.

La UE avisa que los fondos estructurales 
deben respetar el medio ambiente

Efe ■ Bruselas

.La Comisión Europea advir
tió ayer a los Quince de que to
dos los programas que propon
gan para ser financiados con 
hondos Estructurales deben res
petar las normas comunitarias de 
protección del medio ambiente.

Cada plan que presenten los 
distingos Estados miembros para 
incluirlo en la programación de 
os Fondos estructurales «será 
valorado individualmente» para 
verificar si cumple esas normas, 
explicaron fuentes comunitarias 

un comunicado.
Los programas incluidos en 

^planes que presenten los 
^^^^0 0^ comunicado, 

r-.d incluircompromisos cla- 
o/.^ oon el fin de 
e rantizar la coherencia de esos

^^ protección de 
lef’^?^®.® prevista la 

gtsiación comunitaria.

Esta advertencia de la Comi
sión se produce tras el encuen
tro que mantuvieron el lunes los 
comisarios europeos de Medio 
Ambiente, Margot Wallstrom, y 
de Política Regional, Michel 
Barnier, en el ambos «definie
ron las modalidades prácticas para 
asegurar la aplicación de la di
rectiva Habitats en los Fondos 
Estructurales».

Suspender los pagos sino se 
respeta la legislación

Los dos comisarios acordaron 
además que si un proyecto con
creto no respeta la legislación 
comunitaria en esta materia «la 
Comisión podría suspender los 
pagos o aplicar correcciones fi
nancieras», como el reembolso 
del dinero que hubiese concedi
do anteriormente.

El Ejecutivo comunitario pre
cisó que se trata de lograr una 

aplicación «respetuosa» de las 
disposiciones recogidas en la 
directiva Habitat y de los espa
cios protegidos para la creación 
de una red de espacios protegi
dos europeos, la denominada Red 
Natura 2000, prevista en la cita
da directiva.

Varios estados fueron denun
ciados por la Comisión por incum
plimiento de los plazos previstos 
para la presentación de las listas 
definitivas de lugares propuestos 
para ser objeto de protección y 
que, por tanto, deben incluirse en 
esa Red.

En el caso de España, la aso
ciación ecologista Adena denun
ció recientemente que las zonas 
propuestas por el gobierno son 
«insuficientes» y que la presen
tación de la lista «sufre graves 
retrasos» porque las administra
ciones temen que su protección 
impida ejecutar proyectos de 
infraestructuras.

..;!8¿'í

La UE persigue una aplicación respetuosa de la directiva Habitat. RUEDA
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Dos proyectos 
transforman 
plásticos 
agrícolas en 
energía eléctrica

Efe - Huelva

La Diputación Provincial de 
Huelva ha recibido dos proyec
tos que unidos podrían suponer 
la solución ai reciclaje de los 
plásticos agrícolas que se utili
zan para cultivos como la fresa 
y que permitirían, a la vez, la 
obtención de energía eléctrica, 
dijo hoy el alcalde de Lepe 
(Huelva), José Oria.

En conferencia de prensa, 
Oria aseguró que los proyecto 
presentados podrían servir para 
reciclar los plásticos agrícolas 
sin perjuicio ai medio ambien
te, al tiempo que se obtiene al 
final del proceso energía eléc
trica.

El primero de los proyectos 
prevé la limpieza y triturado de 
los plásticos y el segundo supon- 
dríalaconstrucción de una planta 
que se encargaría de desintegrar 
los residuos y gasificarlos, para 
obtener mediante turbinas ener
gía eléctrica y sin perjudicar el 
medio ambiente.

40 puestos de trabajo

El proyecto conjunto final 
tendríaun coste aproximado de 
1.770 millones de pesetas y 
cuando funcione a plena activi
dad trataría hasta 13.000 tone
ladas de plásticos al año, ade
más de generar 40 puestos de 
trabajo.

Los plásticos que utilizan los 
freseros en la primera fase del 
crecimiento de la planta poste
riormente se convierten en un 
problema a la hora de eliminar
los, por lo que esta planta po
dría suponer una solución.

UCAMAN pretende su modernización

Desarrollado un curso de 
explotaciones vitícolas

La OIV pide una 
comunicación más 
didáctica y menos 
esoterismo sobre 
el vino

Efeagro

El FEGA vende 
18.000 toneladas 
de cebada a silos 
de Palencia

Efe - Palencia

El Fondo Español de Garan
tía Agraria (FEGA) vendió 
18.182 toneladas de cebada de 
silos de Palencia, dentro de las 
cerca de 150.000 toneladas 
adjudicadas en el mercado es
pañol por este organismo, a unos 
precios de entre 20 y 24 pese
tas el kilo, aproximadamente.

La cebada depositada en 
Palencia saldrá en los próximos 
días de almacenes situados en 
las localidades de Villamuriel de 
Cerrato y Venta de Baños, se
gún datos facilitados hoy la 
Subdelegación del Gobierno en 
esta provincia.

Estos lotes puestos a la ven
ta forman parte de los licitados 
en 43 almacenes de Castilla y 
León, Extremadura, Castilla-La 
Mancha, Andalucía, Aragón, 
Madrid, Navarra, País Vasco y 
La Rioja.

Efeagro

La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) participa en el 
desarrollo del Programa de 
Desarrollo y Diversificación 
Económica de Zonas Rurales 
Objetivo Uno (PRODER) de la 
Mancha del Júcar con el desa
rrollo de un curso sobre moder
nización de explotaciones 
vitícolas.

El curso, que se impartirá 
hasta el próximo día 24 en la 
localidad albaceteña de 
Tarazona de la Mancha, se ins
cribe entre las acciones de me- 
jora de la formación agraria que 
pretende el PRODER, informa 
esta organización agraria.

Entre los objetivos del cur
so, UCAMAN pretende adecuar 
las técnicas de cultivo a las 
necesidades de las distintas va
riedades de vid existentes en la 
zona, así como el estudio de las 
variables que inciden en el éxi
to comercial de los vinos.

Patrimonio rural

Dentro de las acciones que 
el PRODER de la Mancha del 
Júcar se ha propuesto fomentar, 
indica el comunicado, está la 
potenciación del patrimonio 
rural, la' renovación y desarro
llo de los pueblos y el fomento 
de la inversión turística en el 
espacio rural y de pequeñas 
empresas.

La modernización de explotaciones vitícolas, objetivo del curso.

En este programa participan 
los municipios albaceteños de 
Barrax, Fuensanta, La Gineta,

Montalvos, La Roda, Tarazona 
de La Mancha y Villalgordo del 
Júcar.

Ebro Agrícolas recibe 3.600.000 
toneladas de remolacha

Efeagro

Azucarera Ebro Agrícolas 
(AEA) recibió hasta el momen
to cerca de 3.600.000 toneladas 
de remolacha en sus siete fábri
cas de azúcar en Castilla y León, 
con lo que en los próximos días 
prevé cerrar la campaña 
remolachera en la Comunidad 
autónoma, según informaron 
ayer a Efe fuentes de esta com
pañía. Las factorías de Ebro en 
la Comunidad recibieron 
3.591.747 toneladas de remola
cha desde la apertura de la cam
paña por parte de esta empresa 
en septiembre pasado, con una 
riqueza de azúcar entre los 17,11 
y los 16,65 grados.

Ebro mantiene abiertas las 
plantas molturadoras de La 
Bañeza (León) y Benavente 
(Zamora), aunque está previsto 
su cierre de campaña para los 
próximos días, mientras que ya 
concluyeron la temporada las de

Azucarera Ebro Agrícolas prevé cerrar la campaña en CyL en breve.

Toro (Zamora), Salamanca, 
Peñafiel (Valladolid), Monzón 
de Campos (Palencia) y Miran

da de Ebro (Burgos), según es
tas fuentes de la compañía azu
carera.

Michel Bourqui, responsa
ble de Ciencias Sociales de la 
Oficina Internacional de la Viña 
y el Vino (OIV) de París, de
fendió ayer en Logroño la ne
cesidad de una comunicación 
«más didáctica y menos eso
térica» sobre el vino y sus cua
lidades.

Bourqui, que pronunció una 
conferencia sobre «Marketing 
Internacional del Vino y el pa
pel comunicador del enólogo» 
en la Universidad de La Rioja, 
explicó aEfe que es consciente 
de que el vino es un producto 
con componentes alcohólicos.

Sin embargo, dijo que «basta 
ya de esoterismo en el vino 
porque el consumidores el mejor 
abogado del vino y debe reci
bir una información más didác
tica» que le permita tener «una 
visión integral del vino y de su 
contenido en alcohol».

Bourqui también defendió la 
figura del enólogo como 
comunicador del vino y sus 
propiedades y sostuvo que «el 
consumidor no quiere tomar el 
vino como un producto normal, 
sino tener una cierta complici
dad con el sector».

También explicó que La 
Rioja es «una de las regiones 
vitivinícolas más desarrolladas 
y conocidas», lo que significa 
que «siendo líder, tiene que 
asumir este papel y aceptar las 
responsabilidades que exige 
salir al exterior».

La Consejería 
pagó 1.831 
millones a los 
productores de 
vacas nodrizas

Efe - Santander

La Consejería de Ganade
ría de Cantabria ha abonado un 
total de 1.831 millones de pe* 
setas procedentes de la Sección 
Garantía del FEOGA en con
cepto de primas a ganaderos que 
mantienen vacas nodrizas.

Estas ayudas, correspon
dientes a 1999, están destina
das a 2.653 productores 
cántabros que recibirán un pro
medio de 690.000 pesetas y el 
número de vacas 
estacampaña asciende a 50.4^’ 
según un comunicado del Go
bierno regional. ,

Los pagos se han efectuad 
el pasado 13 de enero, mientra 
que en 1999 fueron en febrer 
y en 1998 en abril.^

El 23 de diciembre de 19^’ 
la Consejería había abonado 
1.239 agricultores de Cantaor 
un total de 115 rni^^^j^^.pc 
pesetas de ayudas proceden 
también de la Unión Europ 
en concepto de superficies-
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comprar el 97% del Grupo Meridional, 
en Brasil, en una operación que podría 
suponer una inversión cercana a los 
1.000 millones de dólares ra«

La adquisición confirma la prioridad del sisante bancario por América Latina

El BSCH compra el Meridional y 
pasa a ser el quinto grupo en Brasil

Síp-Madríd/Sao Paulo

La compra del grupo brasileño 
Meridional por el Banco Santan
der Central Hispano (BSCH), 
anunciada ayer, miércoles, con
firma a Brasil como prioridad 
del grupo español en América 
Latina, expresó el presidente del 
Banco Santander Brasil, Gabriel 
Jaramillo.

El BSCH anunció ayer que ha 
alcanzado un acuerdo para la 
compra del 97 por ciento del ca
pital del Grupo Meridional, por 
lo que la institución española se 
convierte en el quinto mayor 
grupo financiero privado de Bra
sil. “Brasil es nuestra prioridad 
en América Latina. Con este mo
vimiento damos un gran paso pa
ra ocupar un espacio relevante 
en el sector financiero brasi
leño”, indicó Jaramillo en un co
municado divulgado ayer en el 
que se anuncia la transacción.

El volumen de la operación 
no fue informado ya que, según 
el BSCH, se definirá a mediados 
del próximo abril, una vez que la 
negociación haya sido aprobada 
por las autoridades económicas 
brasileñas.

Para el BSCH, que está pre
sente en doce países latinoameri
canos, Brasil es un mercado fun
damental no sólo porque su eco
nomía genera el 40 por ciento 
del Producto Interior Bruto 
(PIB) regional, sino también 
porque es la puerta de entrada al 
Mercosur. Con la operación 
^unciada ayer, los activos del

CECA______________

Las cajas lograron 
beneficios del 11,7%

El pasado 1999 fue un buen 
^0 para las cajas de ahorro es
pañolas, que lograron en ese 
^riodo unos beneficios de 
^5.578 millones de pesetas, 
o que supone un incremento 
looo ’^ E°^ ciento respecto a 
P ’®^ Según la Confederación 
fCPr ^^^ ^^ Cajas de Ahorro 
Lr^A), este aumento se debe 

incremento registrado en el 
re^^^.5^ ^^,^^^® y en las meno- 

sdotaciones para sanea
la fTr?‘ ^^^ datos que ofrece 
snit5^^ ^Pi^ntan que los re- 
m3- ^ ^^'^^e Activos Totales 
la< j^^^ (ATM) obtenidos por 
ban^^J? ®’ posado año refleja- 
1998^'^^^^ ^^^^^^^ ^ ^^® ‘^^

El BSCH amplía su 
cartera en Brasil
BBSCH afeitó r^STMíiet«#»tóítíelGri^ 
MMai^xí? BrasS <cw io ijúe ' el b»co-< 
í^añol-se eoBví^e en fluinto

Ef BSCH en Brasil 
W(»ies;deüíóferes;.:'
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Banco Santander Brasil sumarán 
22.600 millones de reales 
(12.540 millones de dólares) y el 
grupo español tendrá 1,7 millo
nes de clientes en el gigante su
ramericano.

Según el analista Elivelton 
Rodrigues, de la firma de consul
toría Austin Assis, la compra del 
Grupo Meridional por el BSCH 
forma parte de una reorganiza
ción del mercado nacional en el 
que sólo sobrevivirán los más 
fuertes. “Esta oleada de com
pras, incorporaciones y fusiones 
está apenas empezando en el 
mercado, en el que quedarán los 
más competentes”, indicó, según 
informa Efe.

DE FIJO A MÓVIL

Bajarán entre un 15 y 
un 20% las llamadas

El secretario general de Comu
nicaciones del Ministerio de 
Fomento, José Manuel Villar, 
aseguró ayer que las tarifas de 
las llamadas de fijo a móvil ba
jarán entre un 15 y un 20 por 
ciento este año. Villar, que par
ticipó en unas jomadas sobre 
nuevas tecnologías organiza
das por el Grupo Viridiana, re
cordó que el precio de las lla
madas de fijo a móvil se redu
jo “más de un 30 por ciento el 
año pasado”, aunque insistió 
en que “aún tienen que bajar 
entre un 15 y un 20 por ciento 
durante este año”. En opinión 
de Villar, “existe todavía un re
corrido muy importante para 
rebajar las tarifas”.

Meridional

MsidiDoat Sastancfer 
Bfffift

Total BSCH 
ea BrasH RanWag

7.633

2.272 |
<?SS?SÍ«SWSW^:

1^1

8;^4j
1.7001

Fü -eoter Expanson TA^

El Grupo Meridional está 
formado por el Banco Meridio
nal, que conservará su marca, y 
por el banco de inversiones Bo- 
zano, Simonsen, y su actual 
grupo controlador, el Bozano, 
Simonsen, seguirá manejando 
sus actividades no financieras, 
según el comunicado del 
BSCH.

El Meridional, que es el ban
co privado más antiguo del país, 
tiene activos de 8.800 millones 
de reales (4.900 millones de dó
lares) y una fuerte presencia en 
los estados de Río Grande do 
Sul, Paraná y Santa Catarina, 
además de algunas agencias en 
Sao Paulo y Río de Janeiro.

SINDICATOS

Ven “inaceptable” 
la contención salarial

El Banco Europeo de Inversio
nes (BEI) aprobó un préstamo 
de 250 millones de euros 
(41.600 millones de pesetas) a 
favor del Instituto de Crédito 
Oficial (ICO) de España, que 
serán destinados a la financia
ción de proyectos de inversión 
promovidos por pequeñas y 
medianas empresas (Pymes). 
Según fuentes del BEI, los 
fondos prestados formarán 
parte de la línea Icopymes, uti
lizada por esta entidad para fi
nanciar proyectos de pequeña 
dimensión, con gran inciden
cia en el desarrollo regional, en 
la competitividad de la indus
tria europea así como en la cre
ación de empleo.

Banesto supera 
en un 25% los 

beneficios del 99
Banesto obtuvo en 1999 un be
neficio neto atribuible de 50.357 
millones de pesetas, un 25,3% 
más que el año anterior. Así lo 
anunció ayer el presidente de la 
entidad, Alfredo Sáenz, en una 
rueda de prensa en la que mani
festó que este año el beneficio 
aumentará un 20%, así como 
que en los próximos tres años es 
“razonable” que se sitúe en tor
no a los 80.000 millones de pe
setas. Aprovechó también para 
anunciar que el banco repartirá 
en el 2000 dividendos entre sus 
accionistas con cargo al pasado 
ejercicio, algo que no ocurría 
desde 1992 y que, a juicio de 
Sáenz, es el “último elemento 
que le faltaba a Banesto para 
normalizarse” tras su interven
ción por parte del Banco de Es
paña en 1993. El presidente de 
Banesto, que calificó de “muy 
buenos” los resultados de 1999, 
aseguró además que los benefi
cios obtenidos el pasado año 
proceden de la “actividad típi
ca” bancaria. Destacó la fuerte 
caída de los costes y el alto ni
vel de saneamiento de la enti
dad, que cuenta actualmente con 
una tasa de morosidad del 1,1%, 
con una cobertura del 160,4%.

BEI

Concede un préstamo 
al ICO para Pymes

Los sindicatos CCOO y USO 
tildaron ayer de “inaceptable” 
la contención salarial apuntada 
por la CEOE, que propuso el 
martes una subida máxima de 
los costes laborales del 1,5 por 
ciento para la negociación co
lectiva del 2000. La central 
CCOO criticó que los empre
sarios logren “fuertes benefi
cios” y que la subida de la in
flación de 1999 no fuera ab
sorbida por los márgenes em
presariales para un mayor con
trol de precios. Por ello, este 
sindicato y UGT plantearán un 
incremento salarial del 3 por 
ciento, informó la Secretaría 
de Comunicación de Comisio
nes Obreras.

Pimentel 
garantiza las 
pensiones si los 
cotizantes crecen 
al ritmo actual

Sip-Madrid

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Manuel Pi
mentel, aseguró ayer que si el 
número de cotizantes a la Se
guridad Social creciera en las 
próximas décadas a un ritmo 
anual del I,9 por ciento, el ac
tual, el equilibrio en las cuen
tas del sistema público de 
pensiones de la Seguridad So
cial estará garantizado hasta 
el año 2025.

Para Pimentel, lo que debe 
preocupar a los futuros go
biernos es cómo garantizar el 
crecimiento sostenido del nú
mero de cotizantes para ase
gurar los ingresos del sistema 
de Seguridad Social ya que, a 
su juicio, el gasto en pensio
nes es algo totalmente previ
sible, mientras que la recau
dación no lo es.

Señaló en la inauguración 
de unas jomadas sobre el em
pleo y los cambios demográ
ficos organizado por el Cole
gio Oficial de Graduados So
ciales, que el crecimiento de 
afiliados registrado en 1999 
de casi el 6 por ciento es “inu
sual” y añadió que “no se va a 
mantener muchos años”.

El Parlamento 
Europeo aprueba 
con condiciones 
las cuentas 
del año 1997

Efe-Estrasburgo

El Parlamento Europeo 
aprobó ayer, con condiciones, 
las cuentas del presupuesto 
comunitario de 1997, dicta
men que llevaba bloqueado 
un año debido a la dimisión 
de la anterior Comisión Euro
pea. Los eurodiputados vin
cularon la aprobación de las 
cuentas a la puesta en marcha 
de la reforma interna que se 
ha comprometido a ejecutar el 
nuevo Ejecutivo, que encabe
za Romano Prodi.

El Parlamento Europeo 
señala en su resolución que 
no “abandonará su presión so
bre la Comisión para obtener 
mejoras” en la gestión y 
aprueba las cuentas “bajo la 
hipótesis de la puesta en mar
cha integral” de las reformas 
que ha prometido Prodi. El vi
cepresidente de la Comisión, 
Neil Kinnock, presentó preci
samente ayer la primera pro
puesta encaminada a atajar las 
críticas de mala gestión.
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La “especulaci0n.com” fuerza 
a la Sociedad de Bolsas a 
intervenir día tras día

Muchos especuladores siguen dando la nota, forzando 
día tras día a la Sociedad de Bolsas a tomar decisiones de carác
ter extraordinario. Las ampliaciones de los límites de oscilación 
cada vez que a una empresa cotizada se le asocia con la Red se 
suceden constantemente, hecho que de poco sirve ya que el valor 
normalmente acaba cerrando por debajo del nivel que estaba 
antes de permitírle la fluctuación adicional a la normativa. Como 
muestra un botón: ayer a Picking Pack se le concede un margen 
del 25% cuando sus acciones se pagaban a 5 euros. Pues bien ter
minó en los 4’94 después de haber llegado hasta los 5’96 euros.

La recuperación del mercado doméstico de bonos fue 
acogida muy positivamente por la Bolsa, que se apoyó en ello 
para neutrafizar los negativos influjos procedentes cíe la costa 
este de EEUU. Allí el Dow Jones acentuaba las pérdidas de la

víspera a la espera de conocer el Libro Beige de la Reserva 
Federal. El Ibex-35 avanzó medio punto porcentual apoyado en 
esta ocasión en Repsol, que se benefició de la escalada del precio 
del crudo para anotarse un espectacular alza de un 10’05%.

El positivo tono de los USA T-bonds cruzó el charco y 
posibilitó una sensible mejora de los bonos europeos, a pesar del 
continuo aumento del “oro negro” que se halla en la cota más alta 
desde la Guerra del Golfo (26 $/barril). De hecho el nuestro recu
peró cinco puntos básicos y cerró en niveles del 5’77%.

El euro aprovechó el cansancio de la moneda estadouni
dense en su batallar diario con el yen para superar los 1’01$, 
mientras que nuestra divisa se pagó a 164’7 “billetes verdes”.

Luis A. Torralba

IBEX-35; La sesión
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Koipe 21,60 3.594 14,04
Repsol-YPF 21.80 3.627 10,05
TPI-Pág.Amarillas 50,90 8.469 6.93

ÚI(.Euros Clk.Ptas. Dif%

Bankinter 65,20 10.848 -11,65

•
Terra Networks 92,50

Abengoa 26,10
15J91

4.343

■10,63

-8,39

MAYOR VOLUMEN 
Volumen %

MAYOR EFECTIVO
Mill. Euros Mill. Ptas. %

SCH 17.887.249 18,36 TEF 464.314 77.255 26J5

■ TEF 17.501.386 17,96 TRR 214.207 35.641 12,16
d BBV 12.516.051 12,84 SCH 178.295 29.666 10,12

4 REP 7.327.413 7,52 BBV 155.676 25.902 8.83

MERCADO CONTINUO
ÚI(.Euros LItPtas. Dir.% Volumen

BANCOS/FINANCIERAS
Argeniana 20.89 3.476 0,43 2.035.327

BBV 12.55 2.088 -0.16 12.516.051

BSCH 10.10 1.680 ___ 17.887.249

Banco Andalucía 33.50 5.574 _____ 462

Banco AiJánuco 35.50 5.907 -1.39 100

Banco Esfinge 1,18 196 _____ 10.138

Banco Guipuzcoano 12,51 2.081 -0.32 2.001

Banco Herrero 65.00 10.815 ___ ___ 1.450

Banco Pastor 39,85 6.630 1.14 4.544

Banco Popular 61.10 10.166 6.08 1.158.850

Banco Vasconia 9.15 1.522 _____ 270

Banco Zaragozano 9.95 1.656 4.74 97.759

Banco de Castilla 13.82 2.299 2.727

Banco de Galicia 13,50 2.246 _____ 175

Banco de Valencia 8.25 1.373 3.13 124.778

Banesio 15.79 2.627 0.57 17.308

Bankinter 65.20 10.848 -I1.65 693.460

B. Crédito Balear 15,00 2.496 -2.15 450

Catalana Occidente 14.60 2.429 0.34 17.057

Corp. Mapfre 14.97 2.491 3,67 219.147

Mapire Vida 24.50 4.076 -1.65 11.403

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 12.87 2.141 2,14 136.353

Cantábrico 12.31 2.048 1,32 276.700

Endesa 18.05 3.003 0,28 3.046.315

Gas Natural 20.32 3.381 2,99 431.016

Iberdrola 12,26 2.040 2,00 2.850.716

Red Elec. Española 6.01 1.000 1,69 201.515

Unión Fenosa 17.03 2.834 -1,50 1.126.841

ALIMENTACION
Aliadis 13.52 2.250 -1,02 2.091.986

Azucarera Ebro Aerí. 13,57 2.258 •0,22 27.740

Baron de Lev 25.60 4.259 -1,54 55-760

Bodegas Riojanas 8.22 1.368 •0,36 1.866

Bodegas y Bebidas 9.09 1.512 0,44 22.074

Campofrío 10.05 1.672 2,03 43.566

Cia.Vinícola N.EsD. 10.97 1.825 -0,27 7.115

El Aguila 8.10 1.348 -0,49 13.559

Federico Paternina 10.99 1.829 -0,09 1.015

Koipe 21.60 3.594 14,04 40.800

OMSA Alimentación 6.23 1.037 0,48 26.590

Pescanova 9.75 1.622 -0,20 1.030

Puleva-Uniasa 1.50 250 3,45 1.308.958

SOS Arana 9,69 1.612 -0,10 13.845

Viscofán 7,17 1.193 -3.il 528.881

CONSTRUCCION
ACS 20,81 3.462 -1.89 398.514

Cementos Portland 26.69 4.441 034 11.780

Crisialeria Españ. 35,02 5.827 -0.03 19.422

Dragados 7.24 1.205 -0.69 1.240.057

FCC 17.45 2.903 -0.29 261.413

Ferrovial 12,60 2.096 -I.18 146.614

Ferrovial Agromún 5,83 970 -4.il 35.263

Grupo Acciona 46.90 7.804 -2.80 86.342

Obrascón-Huar.-Lain 4.90 815 -0.81 217.339

Uniland 41,90 6.972 -2.54 2.005

Uralita 6.23 1.037 -0.32 120.924

Valderrivas 23,01 3.829 0.13 14.975

CARTERA/INVERSION
Cía. Gener, invers. 0,32 53 -3,03 28.178

Corpor. Banesto _____ ----- - _____ ____

Coroor. Finan. Alba 31.27 5.203 -0.06 31.197

Dinamia 7.90 1.314 2,60 35.558

Fasiibex 4.98 829 -0.40 1.190

NH Hoteles 10.89 1.812 0.83 328.693

Picking Pack 4,94 822 -1.20 5.992.174

PETROLEO/QUIMICA
Aragonesas 4,70 782 1.95 37.348

Bayer 45,95 7.645 6.86 624

Cepsa 9.70 1.614 1,78 128.680

Ence 22.12 3.680 0.59 44.717

Eppic 0.30 50 5.460

Ercros 0.50 83 4,17 816.044

Europac 1,94 323 0.52 55.305

Faes 9,79 1.629 1.35 32.792

Grupo Fosforera — — — —

ÚILEUTIIS ÚHJPUu. Dif.% Volumen

Iberpapel 11.59 1.928 0.78 22.375

Miauel y Costas 21.05 3.502 2,68 10.645

Reno de Medici 2.49 414 3,75 19.133

Repsol-YPF 21.80 3.627 10.05 7.327.413

Seda Barcelona 3,60 599 -1.9I 29.629

Sniace 1.01 168 3,06 663.813

Tableros de Fibra 11.10 1.847 2.78 1.821

Unipapel 7,68 1.278 -4.00 14.008

METAL/MECANICA
AceraJia 13,60 2.263 0.97 173.240

Acerinox 42,25 7.030 -2,20 324,544

Aforasa _____ _____ _____ _____

Asturiana del Zinc 12,20 2.030 0.08 139.094

Azkoyen 6.30 1.048 -1,56 267.376

Cía. Aux. Ferrocar. 19.40 3.228 _____ 1.179

Dimetal _____ _____ _____ .... -

Española del Zinc 4,91 817 -3,35 15.620

Global Steel Wire 1.80 299 5,26 44.134

Lingotes Espec. 3.65 607 _____ 3.246

Metal.Duro Felguera 6.29 1.047 0,80 19.929

Nicolás Correa 3.75 624 2,74 13.465

Nueva Montaña 0,50 83 4.17 105.413

Tubacex 1.88 313 1,62 447.241

Tudor 6,00 998 -0.17 4.235

Volkswagen 51.00 8.486 -1.26 1.816

Zardoya Otis 9.00 1.497 1.01 120.861

COMUNICACIONES
Acesa 8.70 1.448 -2.68 498.593

Aunjar 15,25 2.537 -0,65 364.991

Europistas 5.00 832 0,60 32.228

Iberpistas 6.15 1.023 -1.60 67.785

Telefónica 26.30 4.376 -0.75 17.501.386

Transportes Azkar 8.80 1.464 -1.12 89.509

OTRAS IND. Y SERVICIOS
Adolfo Domínguez 10.11 1.682 0.60 34.938

Aldeasa 19,40 3.228 0.52 229.384

Bami S.A. 2.77 461 -1.77 23.366

Continente 16.80 2.795 -3,72 529.778

Conefiel 22.67 3,772 -0,57 14.772

Dogi 9,30 1,547 4,38 35.310

Enaco 4.30 715 -5,49 21.540

Filo 1.07 178 _____ 66.513

Filo B LIO 183 -0,90 9.730

Funespaña 10.15 1.689 -1.65 35.151

Inbesós _____ — _____ _____

Indo Intern. 4,40 732 0.46 3.558

Inmob. Colonial 12,20 2.030 1.24 142.104

Logista 20,70 3.444 _____ 12.099

Mecalux 6.26 1.042 4.33 50.648

Meliá Inver. Ameri. 19,20 3.195 _____ 1.012

Meirovacesa 17,05 2.837 0.89 77.897

Parques Reunidos 4.85 807 4.75 97.321

Prima Inmobiliaria 8,35 1.389 0.24 43.928

Prosegur 10.90 1.814 1.40 53.558

Pryca 13,48 2.243 -2,25 731.635

Sol Meliá 11.94 1.987 -0.08 183.906

Sotogrande 2.47 411 -1,59 7.035

Superdiplo 17,14 2.852 2,39 58.988

Tavex Algodonera 2,15 358 1.42 17.109

Tele Pizza 4,44 739 0.23 688.191

Urbas 0,73 121 _____ 51.460

Urbis 4,95 824 -0,60 98.508

Vallehermoso 5,91 983 -0.17 767.476

Vidrala 5,99 997 -0,17 48.246

V. Leonesa 4,60 765 _____ 26.179

Zabálburu 9,30 1.547 3,10 5.496

NUEVAS TECNOLOGIAS
Abengoa 26,10 4,343 -8,39 330.273

Amadeus 12,90 2,146 -3,95 1.487.809

Amper 8,00 1.331 ^,08 1.120.575

Befesa 9,76 1,624 0,10 92.089

Indra 21,49 3.576 0.89 669.046

Radiotrónica 11,18 1.860 -1.84 542.828

Sogecable 57.65 9.592 -3.92 371.587

TPI-Pág.Amarillas 50.90 8.469 6,93 775,671

Terra Networks 92.50 15.391 -10,63 2.278.566

Zeltia 16.53 2.750 -0.42 55.216

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

H TIPO DIF.

1

PLAZO

Semana 2,930 -0,111
A un mes 3,080 -0,040
A dos meses 3,170 -0,037
A tres mes 3,290 -0,023
A seis meses 3,510 -0,019
A nueve meses 3,720 -0,012
A un año 3,900 -0,025

4.00

1s

3,20

2,80

3,60

2m 3m 6m 9m 12m

■Q.{78_

DIVIDENDOS____
Valur Concepto Bruto Euros Neto Euros E Pago

Inverpamp. A cuenta 1.05 0,86 20/01/00

Cem.Alfa A cuenta 0.72 0.59 20/01/00.

Bansaliber A cuenta 1.10 0.90 24/01/00

Aforasa A cuenta 0.21 0.17 24/0IZCO

Fibansa A cuenta 1.20 0,98 24/01/00

Norvasa A cuenta 0,80 0,66 24A)1/OO

Carmosa A cuenta 1,40 1.15 24/01/00

METALES PRECIOSOS ______ _
Ultimo Diferenda

ORO__________

Londres (dólarZonza) 288,750 1.900 -

Madrid (euros/gr.) 9,730
0.120

París (euros/gr.) 9,010 ___—

PLATA ______________
Londres (dólar/onza) 5,103

-0,027 _

Madrid (euros/gr.) 0,223

PLATINO
Madrid (euros/gr.) 18,749

-0,005^

PALADÍO
Madrid (euros/gr-) 18.877

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

Cleop

I __________ AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo Proporción Tipo de Emisión Derechos Anterior Derechos Último

Rio 15-ene-OO 29-ene-OO 1x8 Par liberada 0,14 0,13

3-dic-99 2-ene-OO 0x329 Prima 13,5

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a 

Tno. (96) - 3846436 de 176. a 20h.

Periodo TAE 

Rancos

TAE Indice

Calas CECA

Deuda 

Pública

Diciembre 99 4.876 5,016 5,875 4,397

■ DIVISAS

Moneda
Euros/

I moneda

Pesetas/

1 moneda

Dólar USA 0.9891 164.576

Yen japonés 0,0093 1.555

Libra esterlina 1.6207 269.669

Franco suizo 0,6203 103.217

Corona danesa 0,1343 22.352 _

Corona noruega 0.1238 20,603

Corona sueca 0,1 165 19.383

Dracma griego 0.0030 0.503

Corona checa 0.0277 4.607

Dólar canadiense 0.6826 113.574

Dólar australiano 0.6570 109.321 _

Zloty polaco 0.2412 40.132 __

Forint húngaro 0.0039 0.654

Corona estona 0.0639 10,634 _

Dólar neozelandés 0,5112 85,064 _

Tólar esloveno 0.0051 0.849 _

Libra chipriota 1.7331 288,364 __

mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

Milwr 

Año

3,806

1 EURO 

moneda

JO6M 

0.617,

7.444, 

__8¡076.

33O.'7QQ.

__36UJ2 

1465,

___4J46. 

2^1^ 

_J5:647,

195£S.
0,571

M.C.D.
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BOLSAS EXTRANJERAS

FONDOS
Últ-Plas. Dif. Rent. ÚILEunis ÚlLPtas, Dif. Rent. ÚlLEurus ÚILPUts, Dif. Renu ÚlLEurus Últ.Plas. nif. Rsnt ÚH v„r.«:

DINERO Banesto G Bo,200IC 965.04 — -1,19 5.80 Gestinova Mixto 108.333,55 430.93 -Ü.23 65133 Ibcrahotro 2,380 98
Alias I'LA.M.M 181.423.97 3.33 0.08 1.09038 Banestoü,B,Mix20Q I. 1.21139 ----- -1,36 7 Ibercaia RcncPlus 1,044.90 9.98 -1.4I Ibcrcdjfl Futuro 1 336
Aiiiurfiindo líinem 109325,59 ---— 0,09 657.06 A,C, Capital 4________ 1.004,97 — •0,98 6,04 Iberlión Intemac, 1.780.33 11.65 -0.37 10.70 IbcTTAÍa Hixizoiitc -1 AA
A.D. Dinemlus 210.817.72 19.97 0.07 1.26704 t^ncaixa Futuro 49 1.069.86 9.98 — 6.43 Ibex 2 Prole 143.31438 281.19 -1.32 862.54 Ibcngaja Pgir________ n TA

05/

BBV DincT Rema 161.757.14 11.65 0.10 972,18 SBD Inter, Gar, 2 1.083.17 332 0,31 C <1 indosuez Bolsa FIM 340,775.17 2.73339 -0.42 2.048.10
BBV Dinero 284.934.36 29.9.5 0.13 1.712.49 Santander BoJEur,4 97.04630 242.93 0.07 583.26 Indosuez Universal 167.319.43 2.549,04 -I.46 1.005.61 -ITO AQ
BBV Dinero. FIAMM 168.791.94 16.64 0.13 1.014.46 Santander B,M.Asc, 131.107,18 3411» •0.69 787.97 Madrid Bolsa 100 1.680,50 1634 -0.69 10.10 77 701 AI AA

J.,540(00

BBV Monetario_______ 12.562.14 1.66 0.12 7530 Santander Eu,Cli,l 102,162,67 •618.95 -039 614.01 M.Eur.GarlOO_______ 1,522,43 2339 -0,44 9.15 Interes Diario BCH 1,209,63 727
BCH hondimo 1______

BCH Fondimo 2

66.55

31,61

0.11 

0.10

1.0UZ.UU
Santander Sel,Aseg

XV/.J U.7O 

110,71637

74/.41

19,96 •0.45 665.42

Plusmadrid 2________

Promoglobal II

1,65534 19.97 -139 9.95 Inverbonos FIM 1,938,40 333 -0,43 11,65
17SJ14J7 1.053.66 2,136,40 1331 -1.6I 12,84

3,069.82 -1,67 -0.05 18.45
BCH Fondimo 3______

BEX-Diner___________

11.410.75

185.633_53

1.66

6.65

0.07 

0.08

6838

1.115.68

Santander So SOO 2 111,986.10 306.15 0.96 673.05 Renta 4 Bolsa 7 07 ITOI
Inverfóndo__________

Sanantander Ren.Ac 1,169,69 1.66 -0.28 7.03
Invcrtnanresa 2,429,24 333 14.60

MIA 1U KENIA FIJA Inversabadell 2,796.95 1830
BK Dinero 181.944.75 19.96 0.10 1.09331 AB I'iva 2.810.26 6.66 -0,35 16

Santander Ren 1999 1,57734 333 -O.2I 9.48
MB Pondo 3 1 07001 AO ll SA

BK Dinero 95_________ 119.997,58 13,31 0.10 72130 Ahorrolondo 7.224.48 2839 -0,21 43 42
Solbank Plus FIM 3.246.19 59.90 -0.15 1931

I 747
BK Dinero 96 113.405.37 11.65 0.10 68138 Alhambra U.M.______

ArRentaria Global

2.46730

1.723,76

4.99

6.66

0.07 

-0.86

14.83

10 36

RENTA FIJA
Af&cnliaría Indice____

Muiurix_____________ 2.149,71

7 477

1,67BK Dinero 97_________ 105.566.93 11.65 0.10 634.47
2 777 n7

0,16 12.92

BK Fondo Moneiar, 247.570.72 1830 0.07 1.487,93

I AA
Asiurfondo Mtx.Rl- 1.22636 4.99 -0,14 7.37 Argenlaria Mega_____ 4.364,30 7830 -o,19 2633 Renta 4 Ahorro I.79031 ____ -0.I9

14.89

10,76

Andosco Mopccario 108 606 30
BBV Euromdiccs 3 104.625.18 352.74 0,13 628.81 Arg. Bonos Europa 1,023,27 — -032 6.15 Rentatlantico FIM 1.392.65 •0.42 837

Danir Dinero FIAMM 18QnRl 05 AAS 1 fXA
BBV Ibex 3__________ 128374.78 108.15 -2,44 772.75 Arg. FOndplazo S-a 1.184,67 — -- — 7.12 Rentmadrid 2.153.03 -0.08 12,94

Bankpyme I^dval. 12634039 2330 0.10 758.72
BCH Mixto Euskadi 

BCH Mixto RFiia

34.613.48 

2.46231

24439

6.65

-0,74

-0,61

147.93

14.80

Arg, Fondpl30QQ-B

Arg. Foa<lien3-C

1.21139

1.123,11 1.67 0.15

738

6.75

Rural Gijon deuda 15.933.12 -6,66 •1.19 95,76

Beta Dinero FIAMM 218.929,03

977

16.63 0.10

A AO

1.315.79 BK l'ondo Mixto Rf 11.465.66 49»2 0,39 68.91 Arg. Fondren.Cr.A 1.134.75 1.66 6.82 Sabadell Fondo

XJO. IO3.Xf 
2.687.13 -1,67 •0.12 16.15

CAI riinn RAMM 115 AA7 «7 A IA
l.J04,o I Bandesco Divisas 20.34734 -2,60 12239 Atlántico Mund. 2 1.073.19 -1.66 -0.62 6.45 Sabadell Fixido 2 2.487.47 -O.I3 14,95

1 75 [ 55
Banesto E5p,Mix,RI- 2,163,02 — -1,44 13.00 Atlántico Plus 2 1.281.17 — 7.70 Santander Ahorro 2.35935 0.07 14.18
Banesto Mix,l-i.|o 2 1.114,79 -I.47 6.70 BBV Ahorro 1.64037 —--- -0.20 9,86 Santander B Euo.3 136.108.74 I.757,04 •0.72 818 03

CAM Dinero Plus
U.Uz 

A AR
OuO.Ul Baskinver____________ 2,525,74 -11.65 -0.46 15.18 BBV Bono 2001 118.045.88 29.95 0.03 709.47 Santander Bol.Ase3 15335132 1.667.19 •0,03 921.66

Caixa Cal.Plus 1.15139 0.14
Beta Renta Plus 1,207.96 333 736 BBV Bono 2002 139.54637 3337 -0.07 838.69 Santander Bol.Asea 148329.79 933.42 -0,79 891.486.92 Beta Valor 1-1M 2.974.98 •1.67 -1.76 17.88 BBV Bono 2002-A 114.991.03 49.92 -0.12 691.11

Calza Diner 268.403.91 0.07 Santander Bol.Asea 186.362,30 •031 1.120.061.613.14 CAM Mixto 25 Fim 93332.73 89.85 -032 BBV Bono 2004 121323.34 11.64 730.37
37437

Caixa Galicia Din. 138.434.82
56034 -O34 Santander Futuro 2.785,30 -0.18 16.746.66 0.08 832,01 Caixa Cal,Glob 1.979.99 11.90 BBV Bono 2005 194.964.46 -I.66 -0.64 1.171.76

Cavaldincr 227.762.47 24.96
-030

Santander Ges.Ren 1.708,78 0,100.07 1.368.88 Caixa Galicia Mlx 93.044.72 26739 55931 BBV Bono 2007 122.61630 -6832 -I.28 736.94
136 10.27

Cavaidinur Oro 144.551,17 28,29
-0.48

Santander Laiin.As 94.512.24 34,94 0,27 568,030.12 868,77 Cesta Europe 1.124.77 1331 6.76 BBV Bono 98 138.909.02 3338 0.03 834.86
Cavaltesoro Fomlv. 138.659,44 19.97 0.09 Santander R2000 11I.453.66 7134 0.14 669,8583336 Citifondo Uder 2.281.15 6.65 -0.65 13.71 BBV Bono 99 135.513,08 9.99 0,05 814.45
Ciiimonev 193.65334 6.66 Santander Renl,An 1.146,40 1,66 0.15 6.890.08 1.163.88 DB Bolsa Im, Gar. 1.069.86 11.65 -0.77 6.43 BBV Foodvalencia 18.746,71 16.64 1 12,67
Cuemafondo FIAMM 212.739.48 34.95

-033
SoSOO Asegur 128.41838 •106.49 -1,70 771,810.07 137839 DB Capital Uno 1.26237 832 -0.13 739 BBV Horizrate 1.968,35 11,83

C.F.Oio Bankimer 172.15637
-0,08

S. Sanu 2 FIM 2.279,49 •0.1511.65 0.06 1.034.68 Eurovaior Inx Ru 993 12 Aas AA A7 BBV Interes 1 492 4R
13,70

C.ROro I BankinL 170,134.68 13.31 0.07 1.077,53 Foncaixa Mixto 28 1.202.97 6,65 BBV Plan Rentos 10 125.36333 -9,98 -0,81 753.45
Telefón.Corlo Pla. 144,72930 1830 0.11 869.84

DB Diner FIAMM 175.653.70 0.09
733

Uniuito Renta FIM 3370.986333 1.055,70 Haitcaixa Mixto 29 136630 13,31 -0.65 7.61 BBV Renta 2.46231 1,66 0,14 [4.80
-0,05 2036

DB Diner 11 128.549,82 4638 0.10 772.60 Foncenhis, F.l.M, 1.76036 •1,67 -0.47 1038 BBV Renta 91 1.623.93 0,10 9.76 DCMTA VADTA Xll IT
nínsr ^rwV'

Diner BM FIAMM
14U.D4I .l.T 

21433539

16.64 0.07 

0.07

845.15

1.28738
FoBtlbarclavs 5 151.116.76 83839 -0.58 90833 BCH 1999 13.231.01 1.66 -0,05 7932 AB Bolsa 4.81032 6439 0,76 28.91

3338 Fondbarclavs 111 3.559.00 1831 -0.74 2139 BCH 2000 -A 12.468.97 ____ -0,04 74.94 AD Bol^olus íTM 4334 02 57 -0 73Dincractivo 

Dinerhuraos

217.305,11

165.592.34

29,95

8 32

0.08 

008

1.30603 Fóndeomercio Mixto 2.014,93 831 -0.49 12.11 BCH 3_______________ 11.82838 832 0,14 71.09 AB Euro Acciones 1.735.41 24,96 -1.14 IO.43

Díncrcoop 

Dincmavarm

167.490,80

187.433,83

-6.66 

6.66

0.07

0.07

1.006,64

1.12630

Foodetecuüvo5________

Fondesp^Ba Global

23531832

12,54031

-594,00 

4139

-I.30 

0.27

1.413.69

75.37

BCH Mixto Acciones 

BCH Renta Flia 1

3.444,19

3.149,69 4.99

-3,09

-0,26

20,70

18,93

AB FonJI.V_________

AB Laiinoamerica

1.460,87

1.051,56

1331

1830

-2,98

4,64

8.78

6.32

Dincmavarra 3 

Dini,>ro 2I. FIAM

Burovalor 3

107,586.85

487.32130

2^6 A55 KO

4 99 

21.63

-23.29

009 

0.06 

A AX

2.928.86

1 X99

Fondniapfrc Bols.G. 

FOodmaofre Bol.Gar

Foodmaofre lg-2______

971,69

1,778,67

1,09432
—

-0,68

-1,66

-0,75

5.84

1039

638

BCH Renta Fija 3

BCH Rentas 3 A

X.ool.ou

3.301,10 

11.320,90

333

11.64

-030 

0,22

1131

19.84

68.04

Argenlaria Sanidad

Arg. Finanzas________

Arg. Fbndbolsa 1-e

1.524,10

1.48230

1.014.95

9,99

-2339

2.46

-3.99

9.16

8.91

6.10

Eurovaior les.

Extradinero____________

Ii>ndbarclays Dine.

Fdndeoroereio Monet

121.713.02

126.04239

163.30932

786.51837

18.30

19.97

832

88.19

0,09 

0.10 

0,05 

0.12

73131

75733

98131

4.727.07

Fondniapfrc Im.Gar 

Fondmapfre Ren.Mix

Fondo 19______________

Fonlyonnais___________

Fon pastor

1.324,43

1,174,69 

3,02833

2,923.40 

3.109.75

19,97

3,33

332

-0,13

-0.5S

-0,62

-0,21

7.96

7.06

1830

1737

18.69

BCH Rentas 5 A______

BEX Renta___________

BK l'ondo Fijo_______

BK Mixto 2__________

BK Plusvalía 3

1 1.565.49

2.430.90

3.106.43

146.587.73

105.610.19

9.98

4.99

1.66

1386.16

702.15

0.03 

-0.41 

-0.11

0.37 

0.03

6931

14.61

18.67

881.01

634.73

Arg. Fbndbol.Eu, 

Afg. FOndbol.tn.C 

Arg. Fondbol.Re.l 

Arg, Fondbol.Re.il

1.034.92

1.151,39

1.271,19

1-133.09

1,66

9,98

6,66

-0.96

-0.58

1.19

2.72

632

6.92 ,

7.64

6.81

Fondhinotecario________ 

liwdireclo__________

F-oodmadrid____________

Fondrnapfre Dinero

216.225,26

200.919,41

231.026.96

194.80639

16.64

2339

39.93

0.12 

0.12 

0.09 

010

1.29934 

130735

1.38830

1.170.81

Fonsnostro 11__________

Fontisa________________

Herrero Futuro________

tlw*r Pnrulra 7AAA

2.806,93

12,758,48

1,27235

1 7RA

9.98

1.66

-0.71

-239

-0.13

SA

16.87

76.68

7.65

1 A “TA

Bandesco Ahorro 

Bandesco R. Fija 

Baakelor^____________ 

Beta Renta FIM

1.093.16

1.700.46

2.259.52

2.455.86 -1.66

0.15 

-0.10 

-0.15 

-0.34

____-637 

10.22 

1338 

14.76

Ara. Postal Bolsa 

Ara. Télccomunic.

A.C. Acciones________

4.232,86

3,479,13

3.565.65

114.81

83.19

14.97

-1,70

1.06

-I.43

25.44

20.91

21.43

Londo 11| FIAMM 150337.73 -7135 005 904 75 Ibercaja Capital________ 2.77532 -1.13 

A

16.68 BizkAÍiboRO ' I (QI 7
BBV Bolsa 4322.71 41.60 -0.73 25,98

¡twlpostal Moneta. 267.05236 8.32 0.09 1.60502
53,25

Bol.Eur.Ases 189.101.02 2.347,71 -0.27 1.13632
BBV Rurobolsa_______ 19.107.77 148.09 -0.97 114,84

Eonmaniesa 23 1.44938 6.65 0.09 1.39104 SRS AP A AS SIS CAI Garantizado 1.133.09 333 030 6.81
BBV Indice 341,09 333 •0.97 2.05

fonpenedea FIAMM 

Hispamer Dinero I
1.276,18 1.66 0.13 7.67 Madrid Acc.GI.IOOG 1.129.76 Caixa Cal. 3 1.192.99 7.17

BBV Sector Tbcnol. 298,326,77 6.60532 -2.98 1.792,98
1331 -0.15 6.79

BBV Top 50__________ 169.279.45 :2.767,00 -I.6I 1,0173911332235 19.97 0.10 680X8 A AA sa Caixa Cal. Ca, 1.089.83 ____-0.46 635
Ibereaia Dinero 232.740.74 54,91 0.10 1.398.80 1 ATO Aao Caixa Cal. Fondu 1.06830 ____ 6.42

BCH Acciones________ 2.407,61 — -I.83 14,47

fbercuenta 232.645.90 124,79 -0.11 139833 I ASO -A 7 I A SS Caixa CauOobl 1,404.30 ________ 8.44
BCH Iniemet 23.611.84 108.15 -2.73 141,91

Indosuez Oro I 643 08338 98 17 0 9.875.13 1 AA 1 Caixa CauPrev 2.61539 ________ 15.72 BCH Inter. Aedo, 32.832.95 1.178,01 -I.65 19733
Indosocz Tesorería 272.92139 II.65 0.07 1.640.29 1 790 07 7 Caixa Patrim 1.138.08 ____ 6.84 BCH lnler.Mix,Acc. 28,303,92 173.04 -0.8I 170,11
ln«ercataJnnn 256.688,67 21.63 0,10 1.542.73 sa 01 -1

_____ Lt22-
Caiaburgos Rema 1362.36 ____-0.1I 939 BK Fondo 6.79833 22139 -0.15 40.86

^utxarent 208.466,64 1352.91
Plusmadrid Ahorro 1.192.99 832 7.17 CavslahiXTO Foruiv. 1.750.38 -3,33 -0.66 1032 BM Dinerbotsa 291310.44 7.56733 0.79 1.750.21

M^f. B. Pastor 41,75134 9.98 0.10 250.93
-035

BM Garantizado 1.555.71 -1.66 -0,11 9.35
Promoglobal 1_________ 1.422.60

I

-0,35 

AaA

835

7 AO

Cn-dmas drnda 1.733.74 1,66 -0,95 10.42
Navarra Tesmeria 111,74630 6.65 0.11 671.61

333
Cuemafondo Ahorro 2.798.61 16.64 0.48 16.82 BSN Acciones 6.194,55 4336 -0.98 373,3

Privanza Dlnsro 966,213,49 28432 0.10 5.807.06
1S1A Cuemafondo Renta 1.910.11 -4.99 -0.95 11.48 BSN Acc-Euro 1,81537 13,31 -0.64 10.91

.i'roinoactivos 249,64233 -3.32 0,11 1.50038 1 547 A AA A 7S O77 Dinerailámico 221.22330 0.07 t.329.58 Bandesco Renta V. 29.999.40 — -2.75 18030
¿amander Moneta.______

SantanderJesomri
141,85738 4836 0,12 85238 Ssritanócr Ges-Mix l 4 -0 M Euroo.Aseg3 200.82135 :3.868.48 -0.31 1.206.96 Banesto Ga.B300tA 1.367,69 — -238 _____8,22

233.947.04 5834 0.11 1.406,05
1 AA -A A7 7 QA Eurovaior 2 900,15 ____-0.18 5.41 Banif R.Var. Japón 109,017,77 •767.04 -11,31 65531

g^Sant, FIAMM________

ÜSifend Dinero
236.362,96 29,95 0,07 1.42037

yxragoTafio BoLMix ' 3 738 69 16 64 4) 7S
Eurovaior 5 1 1.48739 1.66 0,07 69.04 Banif R.I^.Inter. 40,902,67 757.06 -432 245.83

156,623,80 2330 0.09 94134 Eurovaior 98A 11368.82 832 •0,34 69.53 Raskinver li 2.197.96 4,99 -033 13.21
DldUiíO^wm 344.420,68 49,91 0.10 2.070.01 MIXTO RENTA VARIABLE Exnalbodo Ahorro 1,25934 0,13 737 Beta Acciones 25.31739 8632 -2,17 152.16
Taradwer

241.389,48 108,15 0.14 1.450,78 AB Euro Global 1.274,52 6.66 -0,32 7.66 Fonbanesto 2352,70 ____ 14.14 Beta Euro Accio. 1.64037 1831 032 9.86
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48 Jueves, 20 de enero de 2000 En un piso en L’Hospitalet de Llobregat 
alojaban a compatriotas que llegaban 
de forma clandestina a Cataluña y a los 
que colocaban de forma ilegal en 
restaurantes y clubes de alternes

La Policía detuvo ayer a tres hombres de nacionalidad china

Descubren una posible red de 
inmigradón ilegal en Barcelona
La Policía ha detenido en L^Hospitalet de Llobregat (Bar
celona) a tres hombres de nacionalidad china como res
ponsables de una red de inmigración ilegal y acusados de 
cometer agresiones a compatriotas, informó ayer un porta
voz de la Jefatura Superior de Cataluña. Los detenidos son 
Hong Ning S., de 37años, Jing Y., de 31, y Lúe C.L., de 30, 
a los que se intervino 460.000 pesetas en efectivo, diez 
teléfonos móviles, dos machetes de grandes dimensiones y 
numerosos pasaportes de la República Popular China.

Efe-Barceloiia

Los agentes de la Policía 
descubrieron un piso en 
L’ Hospitalet de Llobregat, pro
piedad de los ciudadanos chinos, 
en los que alojaban acompatriotas 
que llegaban de forma clandes
tina a Cataluña y a los que colo
caban de forma ilegal en restau
rantes y clubes de alternes, exi
giéndoles porcentajes de sus 
beneficios.

Cuando la Policía procedió al 
registro del piso, encontró a doce 
ciudadanos chinos llegados a 
Barcelona de forma irregular que 
pernoctaban en la vivienda.

Los detenidos, que pasarán 
en las próximas horas a disposi
ción judicial, están acusados de 
un delito de detención ilegal, 
extorsión, lesiones, robo con vio
lencia e intimidación, robo con 
fuerza y un delito contra los 
derechos de los trabajadores.

Las investigaciones se inicia
ron a raíz de la denuncia presen
tada en Ibiza por una joven de 
nacionalidad china que se dedi

Muere calcinado un fontanero al 
manipular una caldera en Teruel

Efe-Teruel

El fontanero José Asensio 
Terrer, de 32 años, murió ayer 
calcinado al explotar la caldera 
de gasóleo que reparaba en una 
vivienda situada en el primer piso 
del número 5 de la calle Tirso de 
Molina de la ciudad de Teruel.

A consecuencia de la explo
sión resultó herido Vicente 
Cebrián, de 28 años, que sufrió 
quemaduras en la cara y las 
manos.

La explosión ocasionó un 
boquete en el muro y un peque
ño incendio en el interior de la 
vivienda, que afectó sobre todo

caba a la prostitución y que ha
bía sido golpeada y amenazada 
por compatriotas suyos.

La joven, a su llegada a Es
paña hace unos meses, contactó 
con sus compatriotas Hong Ning 
S. y Jing Y., que le propusieron 
trabajar en un club de alterne de 
Ciudadela (Menorca).

La chica accedió voluntaria
mente en un principio a ejercer 
este trabajo, pero luego ambos 
le exigieron 100.000 pesetas 
mensuales para su protección, 
por lo que al negarse a pagar la 
cantidad y ante el temor de su
frir una agresión, se trasladó a 
Ibiza.

A finales del pasado mes de 
noviembre se personaron en el 
nuevo lugar de trabajo de la jo
ven dos hombres que contrata
ron sus servicios y los de una 
compañera.

Una vez en el piso al que se 
trasladaron, se encontraron con 
Hong Ning S. y Jing Y., que las 
golpearon y las amordazaron, 
obligándoias a trasladarse a su 
domicilio.

a un cuarto de baño.
Según explicó la hermana de 

la propietaria del piso, en el 
momento del accidente solo s 
encontraban en la casa los dos 
trabajadores que operaban en la 
caldera, que había sido instala
da recientemente.

Por otro lado, dos trabajado
res de la empresa Frigocandia 
de Tarrasa murieron ayer al me
diodía como consecuencia de un 
accidente laboral, al quedar atra
pados bajo un vehículo toro de 
grandes dimensiones, informa
ron a Efe fuentes de los bombe
ros.

Las dos víctimas con respon
de a las iniciales J.B.D.O, de 30

POUCU

Parte de los objetos incautados por la Policía.

Una vez en el mismo se apo
deraron de 460.000 pesetas, una 
libreta de ahorros de la que le 
exigieron el número secreto y de 
la que obtuvieron otras 190.000 
pesetas, así como agendas, un 
teléfono móvil y diversos obje
tos particulares.

Posteriormente, los dos ciu

años y de nacionalidad españo
la, y R.B, también de 30 años, al 
parecer, de nacionalidad italia
na, según fuentes de la Policía 
Nacional.

Las circunstancias del acci
dente todavía se desconocen, por 
lo que se ha abierto una inves
tigación para aclarar cómo ha 

Dos trabajadores de Tarrasa murieron 
ayer al mediodía al quedar atrapados 

bajo un vehículo toro de grandes 
dimensiones

dadanos chinos obligaron a la 
joven china, bajo amenazas, a 
firmar un documento en el que 
se comprometía a pagarles dos 
millones de pesetas en el plazo 
de cinco meses, en compensa
ción por el tiempo que no. había 
pagado y los gastos ocasionados 
para poder localizaría.

ocurrido el accidente y quien 
conducía el vehículo.

Un equipo de los Bomberos 
de la Generalitat se ha persona- 
do en el lugar de los hechos para 
levantar el toro.

La empresa Frigocandia se 
halla ubicada en el número 33 de 
la avenidadel Vallés de Tarrasa.

El Fiscal limita 
su acusación a 
una multa para 
el ex director 
técnico del Liceo

Efe-Barcelona

El fiscal del caso del incen
dio del Liceo, Víctor Alegret, 
ha acusado finalmente a sólo 
uno de los once procesados por 
el siniestro, el ex director téc
nico del teatro, Josep María 
Folch, a quien además ha reba
jado su petición de 2 meses de 
arresto a una multa de 1’5 mi
llones de pesetas.

El juicio que durante tres días 
ha celebrado el Juzgado de Jo 
Penal 23 de Barcelona por el 
siniestro que destruyó el teatro 
barcelonés el 31 de enero de 
1994 quedó ayer visto para sen
tencia con el mantenimiento de 
laúnica acusación de Folch por 
un presunto delito de daños por 
imprudencia grave.

El fiscal Alegret ha retirado 
finalmente la acusación contra 
la ayudante de Folch, Konstance 
Muller, que ha permanecido en 
el banquillo hasta el último día, 
al considerar que «carecía de 
facultades decisorias» en ma
teria de seguridad.

Dos hombres caen 
por un puente al 
querer evitar un 
accidente en 
Santiago

EferSantíago

Dos hombres fallecieron 
ayer en Betanzos «al caer» 
desde un viaducto de unos 30 
metros, cuando trataban de 
evitar el impacto de dos vehí
culos que estaba a punto de 
registrarse en la autopista A-o, 
informaron fuentes de la Guar
dia Civil de Tráfico.

El siniestro se produjo sobre 
las 8,30 horas de ayer por la ma
ñana, cuando el «BMV» matri
cula C-4 181-CC, conducido por 
José Luis Rodríguez Becerra, 
de 45 años y vecino de Cambre, 
sufrió, a causa del hielo, un ac
cidente en el kilómetro 565 
la autopista, en el término mu 
nicipal de Betanzos. ..

Inmediatamente, el cami 
que le seguía detrás, y que ce 
ducía José Eduardo J 
Martínez, vecino de Tordoia, 
paró para auxiliar al conduc_

En ese momento, otros dos 

vehículos sufrieron un nccw 
en el mismo punto kilorne 
Para evitar ser atropellados, 
conductores de los ^os pr^ ,j^ 
ros vehículos saltaron la 
protectora de la autovía, 
darse cuenta de qo®]l^^tros 
bajo un viaducto de 30 m 
de altura y cayeron al vacío, 
lo que fallecieron.



1 Jueves, 20 de enero de 2000 49María del Mar Bonet será uno de 
los cuatro representantes de la 
"Nova Can^o que la SGAE llevará 
al Midem de Cannes *3

La SGAE 
apuesta por el 
acento hispano 
en el Midem 2000

La Sociedad General de Autores (SGAE), que participa un 
año más en el Midem de Cannes (Francia), previsto entre el 22 
y el 27 de enero, apuesta por un certamen con un marcado acento 
hispano, con la participación de Lluis Llach, Marina Rossell, 
Nilda Fernández, María del Mar Bonet, «Ska-p», «Macaco» y 
Carlos Núñez.

La SGAE, según dijo ayer su presidente Eduardo Bautista, 
pretende ofrecer «una imagen pluralista de la música que se hace 
en España», por eso cuenta para la ocasión con una representa
ción de la Nova Canco, con Lluis Llach, Marina Rossell, María 
del Mar Bonet y el francés Nilda Fernández, las raíces celtas de 
Carlos Núñez, el rock alternativo más duro de los grupos «Ska- 
p» y «Macaco» y la música tropical cubana de Eliades Ochoa.

Ya el domingo la SGAE presentará a los participantes del 
Midem 2000 «El Portal Latino», la mayor página web dedicada 
a la cultura hispana que funciona desde el pasado 1 de enero. 
Gracias aella los 58.000 autores que pertenecen a la SGAE, 4.000 
más que en 1998, podrán registrar sus obras en la red, publicar 
partituras o escuchar sus propias obras.

El lunes actuarán en el Palacio de Festivales de Cannes el 
grupo madrileño «Ska-P» y los barceloneses «Macaco», en re
presentación de la música alternativa española. «Ska-p», conoci
dos ya en Francia, presentan ahora «Eurosis», su tercer disco, 
tras la consagración del grupo vallecano con sus canciones incen
diarias de temática social de su segundo álbum, «El vals del obrero».

También sonarán los ecos de reggae y rap, las melodías de 
club y los tambores de los catalanes «Macaco», que presentan 
su álbum de debut «El mono en el ojo del tigre», para el que han 
contado con las colaboraciones de «Amparanoia», «7 notas 7

LATINO 1

colores», «Dusminguets» y «Nello y la banda del zoco».
Ese mismo día y también en el Palacio de Festivales actuará 

el cubano Eliades Ochoa y el Cuarteto Patria, en un concierto 
dedicado a la isla caribeña, en el que participarán también «Guaco» 
y «Las hermanas Ferrin».

Aunque este es el primer año que el flamenco no tiene repre
sentación, el gaitero Carlos Núñez comentó hoy que este extre
mo no es del todo cierto, porque en su nuevo trabajo «Os amores 
libres», además de raíces celtas ha incluido guitarras flamencas.

Carlos Núñez actuará el día 25 en el Hotel Martínez de Cannes 
junto a Tayfa y «la Bottine Souriante».

La noche Mediterránea tendrá lugar el día 26 en el gran Auditorio 
del Palacio de Festivales, en la que participarán artistas catala
nes consagrados ya en Europa, como Lluis Llach, María del Mar 
Bonet y Marina Rossell, que destacó la importancia del evento 
«para demostrar la multiculturalidad española», y el barcelonés 
afincado en Francia, Nilda Fernández.

La SGAE presentará en el Midem las bandas sonoras del cine 
español de los años 40 y 50 recuperadas por la Fundación Autor 
y dirigidas por el compositor José Nieto.

Los dos discos que han sido publicados hasta el momento y 
que serán presentados son: «Clásicos del cine español», con obras 
de Juan Quintero como «Locura de amor», «Mare Nosírum» o 
«Pequeñeces», interpretadas por la Orquesta de Bratislava, y 
«García Leoz», con bandas sonoras de «Balarrasa», «Surcos», 
«Bienvenido Mr.Marshall», «La sirena negra» y «Niebla Sol».

Una película 
infantil en la que 
participa David 
Bowie estará en la 
Berlinale

El Festival de Cine Infantil de 
la Berlinale incluirá un film con 
David Bowie como protagonis
ta en su selección de doce pelí
culas a concurso, entre las que 
está la producción española 
«Manolito Gafotas», de Miguel 
Albadalejo.

«Mr Rice’s secret» -»E1 se
creto de Míster Rice»-, del ca
nadiense Nicholas Kendall, es el 
nombre de la película en que 
Bowie interviene como actor, 
desempeñando el papel del ase
sor y amigo de un muchacho 
enfermo de cáncer.

El Festival de Cine Infantil es 
una de las secciones de la 
Berlinale, que celebrará su 50 
edición entre el 9 y el 20 de fe
brero próximos.

Un variado muestrario de 
películas

La película que abrirá la com
petición en la sección infantil será 
la sueca «Tsatsiki,Mosan och 
Polisen», de Ella Lemhagen, a 
la que seguirán en los días suce
sivos las otras once selecciona
das.

Entre el resto de películas a 
concurso se encuentran dos fil
mes iraníes, «Rang-E-Koha» 
(«Niños del cielo»), de Majid 
Majidi, y «Dokthari Ba Kafsh- 
Haye-Katani» («La muchacha de 
los zapatos de deporte»), de 
Rassul Sadr Ameli.

Santiago acogerá a los 
mejores grupos de rock en 
un concierto de cuatro días

Los más destacados grupos de rock del panorama interna
cional intervendrán en un «macroconcierto» de cuatro días 
que se celebrará en julio en Santiago, en lo que se prevé uno 
de los actos más multitudinarios de la capitalidad europea de 
la Cultura del año 2000.

El ayuntamiento compostelano presentó ayer el programa 
preliminar de los más de mil actos culturales de este año en 
la ciudad, que incluirán desde innumerables conciertos de 
musica clásica, exposiciones, ciclos de cine o teatro, además 
de foros de reflexión y debate que traerán a Santiago a los 
más relevantes pensadores de todo el mundo.

Los organizadores de la Capitalidad Europea de la Cultura 
han querido, además, centrar parte de su programación en los 
jovenes, al tratarse de una ciudad universitaria. Por ello, han 
previsto un festival multitudinario, el «Santi Rock», similar 
al «Espárrago Rock» o el «Doctor Music», que suelen aglu- 
únar a millares de personas, y para el que se prevé la asisten
cia de los grupos más relevantes del panorama internacional.

La concejal de Cultura, Teresa García Sabell, y el de feste
jos, Xosé Baqueiro, no quisieron desvelar qué actuaciones 
están ya cerradas, puesto que dependen de las giras internacio- 
ales de los grupos. Sin embargo, el Ayuntamiento negocia 
on los más destacados del rock actual, como The Corrs, The 

^fdigans, Massive Attack, Red Hot Chili Peppers, Molotov, 
Ur Rage Against Ihe Machine, Neil Young, Patty Smith, 

cxi Sadie, Cramberries o Smashing Pumpkins, entre otros.

La catedral de Valladolid
acoge un concierto de 
tiempos de Carlos V

Dos bailarines ataviados con ropajes que repro
ducen la vestimenta de la Corte de Carlos V presen
taron ayer el concierto extraordinario de música y danza 
renacentista que se ofrecerá el próximo día 22 en la 
catedral de Valladolid, y a beneficio de este templo 
concebido por Juan de Herrera.

Tanto la directora de la compañía de danza «La 
Españoleta», Marta Guisando, como el coordinador 
del concierto, Francisco Pena, destacaron en rueda 
de prensa que se trata de un montaje único, creado 
con tres grupos y especialmente diseñado para la ca
tedral vallisoletana y para incorporar la arquitectura 
del templo al espectáculo.

Con este concierto, del que se pondrán a la venta 
500 entradas al precio de 3.000 pesetas, la Fundación 
Municipal de Cultura ha pretendido abrir en Valla
dolid los actos conmemorativos del quinto centena
rio del nacimiento de Carlos V, a la vez que obtener 
fondos que beneficien a la restauración del primer 
templo de laciudad, explicó su gerente, Alfredo Mateos.
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El CSIC no reciñera más 
bloques de hielo caídos del delo

EI Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) 
no recogerá más bloques de hielo, supuestamente caídos del 
cielo, para centrar sus esfuerzos en el análisis del fenómeno, 
del que se registraron ayer cinco nuevos casos en Valencia, Ibi
za, Huesca y Granada, al mismo tiempo que se comprobaba la 
falsedad de otros tres.

Fuentes de este organismo oficial de investigación, que 
coordina la comisión multidisciplinar que estudia la composi
ción y origen de los más de treinta hielos aparecidos por toda 
España, informaron a Efe de que no se recogerán más piezas, 
aunque se pide que se conserven en un congelador protegidos 
por dos bolsas de plástico.

Los científicos «trabajan a marchas forzadas», y cuando 
obtengan las conclusiones se tomará una decisión sobre los 
bloques hallados en las últimas horas, tres de los cuales parece 
confírmarse que son falsas alarmas.

En concreto, el CSIC fue informado ayer de que el bloque 
hallado el martes por cinco mujeres en Manresa era «agua del 
grifo», según determinaron los análisis del laboratorio munici
pal. EI dueño del mesón «Ca Felipe», del Barrio de La Viña de 
Cádiz, informó de que el bloque de hielo que encontró un tran
seúnte el domingo en una calle de este barrio procedía de su 
nevera, que estuvo limpiando el sábado por la noche.

Además, la Subdelegación del Gobierno en León informó a 
Efe de que una de las tres piezas recogidas el martes en la pro
vincia, hallada en la carretera Nacional 120, es un bloque de 
nieve helada y no será enviado al CSIC.

Aunque el martes se comenzaron a desvelar casos falsos, el 
CSIC recibió ayer 15 llamadas en el teléfono habilitado por 
este organismo con motivo del desconcertante fenómeno, y en 
el que se informa, sobre todo a ayuntamientos y policías loca
les, de los pasos a seguir para conservar las piezas.

r v

Los Reyes inauguraron la 
nueva sede de Caja 
Madrid

Los Reyes inauguraron ayer la nueva sede central de Caja 
Madrid, situada en la Puerta de Europa, desde lacual la entidad 
financiera dirige las 1.900 oficinas que integran su red.

En su visita, Don Juan Carlos y Doña Sofía, acompaña
dos por el presidente de Caja Madrid, Miguel Blesa, saluda
ron a los integrantes del Consejo de Administración de la 
empresa, y recorrieron parte de sus instalaciones.

El Rey, a su llegada, desveló una placa conmemorativa 
de esta visita, y descubrió un busto con su imagen, obra del 
escultor Julio López Hernández.

Miguel Blesa dirigió a los Reyes una alocución para 
destacar «la vinculación de esta institución a la Corona», y 
su dedicación «al servicio de la sociedad española».

Enrique Iglesias provoca 
sofocos y desmayos entre 
sus seguidoras mexicanas

Ernesto de 
Hannover puede 
viajar a Alemania 
aunque se le ha 
abierto un sumario

El príncipe Ernesto de Hanno
ver, marido de Carolina de Móna
co, podrá viajar a Alemania sin ries
go de ser detenido, a pesar de que 
la fiscalía ha abierto diligencias 
contra él por supuesta agresión a 
un compatriota.

El portavoz de la fiscalía de 
Hannover, Thomas Klinge, aseguró 
ayer que por el momento no existe 
ninguna orden de detención y, por 
tanto, puede viajar libremente.

El marido de la princesa mone
gasca agredió supuestamente a Jo
sef Brunlehner, propietario de una 
discoteca, el pasado fin de sema
na en la isla de Lamu (Kenia), ayu
dado por un grupo de nativos, cau
sándole la rotura de varias costi
llas.

Ernesto de Hannover,jefe de la 
dinastía más antigua de Alemania, 
reconoció los hechos, que justifi
có argumentando que el agredido 
perturbaba la paz en la isla con la 
música de su discoteca y un foco 
de luz hasta altas horas de la ma
drugada.

La fiscalía de Hannover deci
dió el martes abrir diligencias con
tra el biznieto del último Kaiser, 
aunque un portavoz de la misma 
indicó que la investigación será 
complicada por la dificultad de ac
ceder a fuentes directas.

El portavoz aseguró que las 
pesquisas se encuentran en fase 
inicial y que, por el momento, se 
intentan conocer los detalles a tra
vés del abogado del agredido, tam
bién alemán, que actualmente no 
se encuentra en el país.

El cantante español Enrique Iglesias provocó el martes 
por la noche una auténtica locura entre las más de mil jóve
nes mexicanas que abarrotaron una tienda de discos para con
seguir un autógrafo suyo.

Las seguidoras protagonizaron escenas de histeria, llan
tos y desmayos en un conocido establecimiento de la capital 
mexicana, donde el artista acudió a firmar autógrafos.

Más de mil admiradoras de Enrique Iglesias aguardaron 
horas de cola para esperar su llegada, ante la incapacidad de 
los guardias de seguridad para despejar la entrada de la tien
da.

El cantante español, que se ha convertido en uno de los 
«sex symbol» de la música hispana en América Latina, supo 
agradecer la fidelidad de sus seguidoras mexicanas y firmó 
posters, camisetas, fotografías y discos con la mejor de sus 
sonrisas.

El cohete Progress 
viajará a la 
estación MIR el 
próximo 1 de 
febrero

Un cohete de carga Progress- 
Ml,con oxígeno, combustible y «J- 
mentos, será enviado a la estación 
orbital Mir el próximo 1 de 
ro, informó ayer un portavoz del 
Centro de Control de Vuelos 
(CCVE) de Rusia. ,

Según la fuente, el Progress-Mi 
despegará a las 06.47 GMT o®^^"® 
el cosmódromo de Baikonur, en 
república centro-asiática de Kaza 
jistán, donde especialistas rusos 
realizan las ultimas pruebas en lo 
sistemas de la nave.

El acoplamiento del P^®»^®. 
con la Mir, que desde el pasado mes 
de agosto está en órbita a^^®®L^ 
de la Tierra sin tripulación, sen 
de forma automática, y para ee 
tuar esta maniobra el CCVE ®®” 
tará el ordenador central de la 
tación el próximo día 21, P^® 
la fuente.

Con la carga que iranspor 
el Progress, la Mir quedara en 
diciones de recibir una nuevas p 
dición de cosmonautas, que p 
blemente viajará a la estaci 
pacial a finales de marzo Py* vío 
La última palabra s°^^®, ^drá 
de cosmonautas a la Mir la .¡
el Gobierno en una ^®^”^‘^’^5,hoy. 
cada a este asunto prevista par
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CRUCIGRAMA_________________

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

HORIZONTALES.- 1; Curaba completamente una herida.- 2: Del verbo ir. Lega, 
seglar. Al revés, preposición.- 3: Familiarmente, manifietan su enojo.- 4: 
Costado. Cierto número.- 5: Al revés, árbol liliáceo, típico de Canarias. Sentido 
corporal.- 6: Punto cardinal. Al revés, preposición.- 7: Estatura, medida. Ría 
gallega.- 8: Ocurrencia. Al revés, juego de naipes.- 9: Al revés, isla de 
Indonesia.- 10: Pronombre personal. Excluye, olvida. Nota musical.- 11; Insecto 
ortóptero.

VERTICALES.- 1: Aparato para copiar muchas veces un escrito (PI).- 2: Del 
verbo ir. Rebajar, diluir. Matrícula de coche española.- 3: Entregarle.- 4: Luz del 
alba. Al revés, en arquitectura, cada uno de los cuatro arcos en que descansa 
la media naranja de un edificio.- 5: Letra griega. Al revés, dueño.- 6: Sorteo. Al 
revés, arrumaco.- 7: Terminación del diminutivo. Terminación del diminutivo.- 8: 
Pierna larga de las aves. Tropa que se tiene dispuesta para reforzar un puesto 
militar.- 9: Al revés, doblé.- 10: Nombre de consonante. Ai revés, empléote. 
Pronombre personal.- 11: Enfermedad de las glándulas, particularmente de los 
ganglios linfáticos (PI).

jeroglífico

S NOTA 
D 

dios
6 Qué opinión les merece ?

TELA DE ARANA

SOPA DE LETRAS

Buscar 10 

pintores 

italianos

C A N V A R C E V E B
C S 0 L E 0 N A R D 0
T I N T 0 R E T T 0 T
A 6 M R A N 0 T I B I
U N T A R A S N U E C
C 0 Z P B D A B E L E
U R S A N U 0 S E S L
P E N E S C E T R A L
U L C L A C 0 T O F I
A L 1 X T I Z I A N 0
G I O T T O N A R R E

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 ai 
18. se formará el nombre de de cierto golfista famo
so.

1: Nombre con que se denota todo lo que quiere pre
sentarse como tipo de prosperidad y abundancia.- 2: 
Molusco comestible muy apreciado.- 3: Ristra, serie.- 4: 
Acecha.- 5: Gesto, visaje.- 6: Provincia castellana.- 7; 
Canse, fatigue.- 8: Copia.- 9: Delata.- 10; Valia, estaca
da.- 11: Hace el nido.- 12: Antiguamente, nubla.- 13: 
Ruega, pide.- 14: Leva anclas.- 15: Plaza pública en las 
ciudades griegas.- 16: Veloz, ligera.- 17:
Elude.- 18: Pase de dentro a fuera. Vocal: A

ARIES. Salud buena. Podría arre
pentirse de la decisión que tome 
hoy; por ello, medite bien para no 
dar ningún paso en falso. No actúe 
sin contar con su amor
TAURO. Descanse más horas. La 
envidia de cierta persona le creará 
problemas. Confíe plenamente en su 
pareja y no sea quisquilloso

GÉMINIS. Salud buena. Aunque le 
resulte difícil, trate de cumplir el 
programa que se ha trazado. 
Noticias agradables de alguien por 
quien se siente atraído
CÁNCER. Molestias de tipo intesti
nal. Intente ser más comunicativo o 
la gente sentirá recelo hacia usted. 
Amor muy bueno

LEO. Salud excelente. Oferta intere
sante, que le dejará hecho un mar de 
dudas. No deje que la nostalgia se 
apodere de usted

VIRGO. Se sentirá en plena forma. 
No sea tan absorbente ni mire a la 
gente con esos aires de superiori
dad. Horas románticas que nunca 
olvidará

LIBRA. Salud muy buena. La acti
tud de cierto socio entorpecerá sus 
planes. Relaciones tensas con su 
pareja

ESCORPIO. Salud regular. No se 
encierre entre cuatro paredes; piense 
que en su profesión el contacto con 
la gente es muy importante

SAGITARIO. Debería hacer más 
ejercicio. No vacile o sus dudas 
serán interpretadas como signo de 
debilidad. Riesgo de discusión

CAPRICORNIO, Salud buena. 
Posibilidad de ascenso tan pronto 
vuelva de las vacaiones estivales. 
No sea tan duro en sus críticas a su 
pareja
ACUARIO. Salud excelente. No 
pierda tanto el tiempo hablando y 
dedíquese de lleno a su tarea. 
Experiencia poco agradable en el 
terreno sentimental
PISCIS. Salud normal. Su prestigio 
personal aumentará de forma nota
ble. La oposición familiar hacia su 
pareja cederá un poco
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Jueves, 20 de enero de 2000 52Hoy comienza en Montecarlo una nueva 
edición del Campeonato del Mundo de 
Rallies en la que Carlos Sainz, a los 
mandos de un Ford Focus, intentará 
reencontrarse con la victoria

Í;5ÍÍ 

a JW
MUNDIAL DE RALLIES * El piloto madrileño vuelve a la escudería Ford

Carlos Sainz espera poner fin al 
gafe de las últimas temporadas

S. ÁLVAREZMadrid

Carlos Sainz afronta hoy en 
Montecarlo el Mundial de rallys 
de 2000 al volante de un Ford 
Focus WRC con el único objeti
vo de resolver su gran obsesión; 
regresar a la cima de esta espe
cialidad, de la que está ausente 
desde hace casi ocho años y en la 
que está instalado desde 1996 en 
exclusiva el finlandés Tommi 
Makinen (Mitsubishi Lancer). 
Carlos Sainz, campeón en 1990 
y 1992, ha regresado a Ford con 
ese único objetivo. El piloto ma
drileño quiere poner punto final 
a la ya larga mala racha de resul
tados que le ha impedido ser 
campeón mundial desde ya hace 
mucho tiempo. Además, el pilo
to lleva sin ganar un rally del 
Mundial desde el 27 de julio de 
1998, cuando se impuso en el de 
Nueva Zelanda.

Tras la retirada de Toyota del 
Mundial de rallys para centrarse 
en su ambicioso proyecto en la 
Fórmula Uno, Carlos Sainz tuvo 
que escoger entre varias ofertas 
para lograr su máximo objetivo. 
Al final se decantó por Ford por
que a su juicio la marca del óva
lo es la única de las disponibles 
en la que podría volver a ganar. 
El español tendrá como com
pañero de equipo al británico 
Colin McRae, un hombre del 
que no guarda muy buenos re
cuerdos de la convivencia de 
ambos en Subaru. El escocés, 
uno de los pilotos más rápidos 
del campeonato, ya supo llevar 
en 1999 al Focus al triunfo, en 
Kenia y Portugal, aunque tam
bién es cierto que tuvo que aban
donar en las últimas ocho carre
ras del certamen.

Tommi Makinen

Mundial de rallies 2000
^ Calendario i10-13 de letrero

—Suecia

nonenUMB h 
Gran Bretaña i

1^^'^ 1----
12-I5de octu&re 

Sa» Remo (Ratia} 
Analto 7’10 de septiembre 

China

17-20 de agosto
Mil Lagos (FMian^ai B 

Tterra

El principal favorito del Mundial 
que está a punto de empezar es, 
cómo no, el finlandés Tommi 
Makinen, ganador de los cuatro 
últimos títulos. El piloto de Mit
subishi (Lancer Evo-6), que 
comparte con su compatriota 
Juha Kankkunen el privilegio de 
poseer cuatro coronas, quiere ser 
el primero y único en alzarse con 
cinco. Cuenta con la ventaja de 
tener un equipo volcado casi ex
clusivamente en él. Su compañe
ro volverá a ser el belga Freddy 
Loix, que pilotará un Charisma 
GT. Subaru, que en Portugal es
pera el debut de una nueva evo
lución del mejor coche de la últi
ma parte del campeonato de 
1999, el Impreza WRC, vuelve a 
apostar por la pareja que forman

Miguel Prieto 
y Shinozuka 
abandonan 
tras sufrir un 
grave accidente

Efe-Jofra (Libia)

El francés Stephane Peter- 
hansel (Mega) continúa em
peñado en amargar el triunfo 
a su compatriota Jean Louis 
Schlosser (Schlesser) en la 
categoría de coches del Dakar 
2000 y ayer consiguió arañar
le algo más de un minuto, 
mientras que el también 
francés Richard Sainct 
(BMW) apenas pudo quitarle 
un segundo al líder de motos, 
el español Juan Roma 
(KTM), que mantiene una só
lida ventaja de casi 22 minu
tos. La nota más amarga de la 
jomada volvió a ser un acci
dente, esta vez de extrema 
gravedad en el que ocho par
ticipantes de coches se vieron 
implicados. La pareja forma
da por los portugueses Carlos 
Sousa y su copiloto Joao Ma
nuel Luz (Mitsubishi) fueron 
los más perjudicados. La jor
nada tenía el aliciente espe
cial de que los participantes 
que continúan en carrera 
salían de seis en seis por una 
ancha pista, pero a 63 kiló
metros de ese punto, algunos 
coches se salieron un kilóme
tro del mejor camino indica
do por el libro de ruta de la 
organización y se encontra
ron con una alta duna que, ai 
sortearía, les hizo perder el 
control de sus vehículos y li
teralmente estrellarse en el 
otro lado de la misma.

El francés Bruno Saby 
(Ford) fue el primero en lle
gar a la zona del accidente y 
pudo avisar a los helicópteros 
de rescate por medio de una 
televisión con la que en esos 
momentos estaba conectado. 
Tras él llegó el español Ma
nuel Plaza y su copiloto Igna
cio Salvador (Mitsubishi), 
quienes también se detuvie
ron para auxiliar a los heri
dos. “Ha sido impresionante- 
Miguel estaba tirado en el 
suelo quejándose de la espal
da, lo hemos arropado. Joao 
Manuel, su copiloto, no hacia 
más que decirme que le pe* 
Ilizcara las piernas, pues no 
las sentía. Todos los coches 
estaba destrozados. Nosotros 
hemos tenido suerte ya que 
cuando íbamos a llegar a ese 
punto el helicóptero deja or^ 
ganización se ha colocado de 
lante y nos ha detenido , ex
plicó al término de 1ajoni,^_ 
Manuel Plaza. Miguel Pnew 
también se vio involucm^ 
en el accidente y se vio o 
gado a abandonar al ’'®5“, 
herido, así como uno de 
favoritos ai triunfo nn^’'.. 
japonés de Mitsubishi, Ke J 
ro Shinozuka, que hasta 
miércoles fue líder.

20-22 de enero H
Montecado

ftcrófjclis í6r«cíaiíBO

16-19 de 
marzo 

Portugal 
Ti«?3

30 de abril ■ 
2 de mayo 
España- 
Cataluña 

Asfalto

S

jnpo :3 puertas. 
2v<MúmTO

Meter 2 lites. ^ Cll8Xb'0S; 
TurboaSmentedo

33Q Caze;6,500 nírn.
Cambie sec,6 vel 
Tracción total 3411.

Potencia

Tratsmisión

Largo: 4,152 mm ;

Aecho; 1.770mm

Afto:1.42Q mm .

Batílla*: 2.635 mni;-;;

F8so;i:MKg

‘d^^lír^c ^«^UC

28 de septiembre - 
1 de octubre 

Córcega (FranclaJ

11-1406 maye 
Argentina

^r”"2^7 cte”“W- 
lebtero 

Safari (Kenia) |A

13-16 de Mo 
Hueva Zelanda 

nena

H Todos los campeones
1988 Massimo Biastoh W

íSl 'WÍCSílXR»^^...

1'1'1983'' W¿'l^*^-®"~ 1556 Tommí Mí^áfién^^

111885 'tmioW^-®- ,v 1^ 'Ton««lM3íówet<^I 
111^ ‘ÍÜ!«'K^Í^^«9.®'-^ggg'TomM1iSSlWT^
11 1987 JÍáia í*¿nl^«’^®\Ó^

> Carlos Sainz
tugar y leeto de nac, Madrid, 12-0^-82
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Victorias en ei Mandil 22
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el joven y rápido piloto británico 
Richard Burns y el veterano Juha 
Kankkunen. Seat Sport quiere 
triunfar en el año 2000. La des
pedida del siglo XX supone nue
vos retos para el equipo español, 
que se ha marcado como objeti
vo conseguir la victoria con el 
SEAT Córdoba WRC E2 en va
rias de las pruebas del Mundial.

3-12 de 
lovtemhíe 
Australia 

Fena

^ Tommi Makinen, 'el invencible'
El gran objetivo de todos los pilotos volverá a ser 
desbancar a Tommi Mafónen, campeé»! en tos cuatro 
útómos añes

Ugar y techa de nac. Pujpola (FiRMaF

Coolioto _______________ Reto MannisemanXi IRN)
TRutes mundiales 4<1996, 97.^. 991

Radies diputados 83
Bebut en el Mundial 1987

5«8V8Whe-:09

Los dos podios logrados el año 
pasado en la primera temporada 
completa de Seat en la máxima 
categoría del Mundial han de
mostrado el potencial de una 
marca que afronta el año 2000 
con un equipo de lujo, formado 
por el francés Didier Auriol - 
campeón mundial en 1994- y el 
finlandés Gardemeister. Peugeot

espera lo máximo de los compe
titivos 206 WRC, que se repar
tirán en el 2000 los franceses 
Francois Delecour y Gilles Pa- 
nizzi y el finlandés Marcus 
Gronholm, mientras que la sur- 
coreana Hyundai hará debutar en 
Suecia al Accent WRC que con
ducirán el británico McRae y el 
sueco Kenneth Eriksson.
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COPA DEL REY * El Zaragoza mostró una cara muy distinta a la de la Lisa

Los suplentes blancos cumplieron
* Zaragoza: Juanrni: Pablo, Paco, Aguado, Sund- 
gren; José Ignacio (Aragón, min.82), Garitano (Mar
cos Vales, min.82), Juanele, Radimov, Marlín Ve
llisca fferdi, min.61): y Milosevic.
efteal Madrid; Casillas; MichelSalgado, Iván Cam
po, Karanka, Dorado; Karembeu (Ognjenovic, 
min.73). Helguera, Sanchis, Gut, McManaman (Ju
lio César.min.87); y Morientes (Zárate, min.60).
«Arbitro: Losantos tete clel Comitó Territorial Vas
co. Amonestó con tarjeta amanea a José Ignacio, por 
los locales, y a Sanchis, Mchel Salgado y Guti), por te 
visitantes.
e incidencias; Estadio de La Romareda de Zaragoza 
ante unos 27.000 espectadores.

Efe - Zaragoza

El Real Zaragoza y el Real Ma
drid de los suplentes empataron 
sin goles en el partido de ida de 
los octavos de final de la Copa 
del Rey, lo que deja la eliminato
ria abierta para la vuelta, tras un 
encuentro que el equipo local 
pudo sentenciar en su primer pe
riodo y tras el cual se ñie abajo y 
fue muy distinto e irreconocible. 
El Real Madrid, desde el primer 
momento del encuentro, salió 
echado atrás con muchas precau
ciones buscando no encajar go
les ante un Zaragoza que dominó 
con gran nitidez, no sólo en el 
juego sino en las ocasiones de 
gol. El equipo, de Txetxu Rojo lo 
hizo todo bien menos finalizar 
las jugadas porque de haber teni
do un porcentaje de acierto nor
mal pudo haber dejado la elimi
natoria decantada en este perio
do. El conjunto visitante estuvo 
fallón y únicamente Morientes, 
demasiado solo en punta, dio 
sensación de peligro en un equi
po triste y despistado que apenas 
se acercó por los dominios de 
Juanini, aunque tuvo dos claras 
ocasiones para haber marcado 
que, como su rival, tampoco 
aprovechó. Tras el ilusionante

REAL MADW » “Los silbidos no sirven”

Lorenzo Sanz asegura que 
él es el primer cabreado 
con el juego del equipo

BETIS • Denilson no se marchará del club

Lopera desmiente que exista 
algún tipo de negociación 
para contratar a Kiko

Milosevic intenta realizar un remate ante la salida de Iker Casillas. EFE

primer tiempo el equipo ara
gonés se fue diluyendo, perdió 
frescura en su juego y físicamen
te por el esfuerzo de presión rea
lizado en el primer periodo y el 
Real Madrid comenzó a estar 
más cómodo sobre el campo y 
menos agobiado, ante la falta de 
ideas de su rival, lo que facilitó 
que el conjunto merengue saliera 
indemne de La Romareda.

Por otra parte, el Atlético de 
Madrid está virtualmente clasifi
cado para la siguiente ronda de 
la Copa tras obtener un claro re
sultado ante el modesto Real 
Unión, que no pudo prolongar

sus gestas en este torneo, des
pués de haber eliminado al Va
lladolid y al Alavés, debido prin
cipalmente a su bisoñez e ino
cencia en los remates. El conjun
to de Raineri pudo sufrir un buen 
disgusto si en los primeros diez 
minutos Germán llega a materia
lizar las dos claras oportunidades 
de las que dispuso, una de ellas 
en un claro remate desde el área 
pequeña frente a Toni, que el 
guardameta del Atlético desba
rató con una impresionante inter
vención. El once local puso el 
juego pero los rojiblancos, que 
se tomaron el encuentro con mu

cha seriedad, pero poco a poco 
fue cediendo terreno al equipo 
colchonero que al final de parti
do acabó imponiendo su mejor 
forma física y su mayor calidad.

Resultados de octavos de final:
Lleida 2-Rayo Vallecano 3.
Real Unión 0- Atlético de Madrid 3. 
Osasuna 1-Deportivo 0.
Espanyol 2- Celta de \Zigo 1. 
Compostela 3- Villaireal 0.
Méridal -Oviedo 0.
Zaragoza 0- Real Madrid 0. 
Ourense-Barcelona (hoy/21.45) 
Los partidos de vuelta se disputarán el próximo 
2 de febrero.

BARCELONA

Rivaldo negocia con 
el Lazio y el Panna

Rivaldo está en negociacio
nes con el Lazio, club que es
taría dispuesto a abonar por 
el traspaso 9.000 millones de 
pesetas, y también con el Par- 
ma, según una información 
difundida ayer por TV3. 
Atendiendo a esta versión, un 
representante del jugador ha 
viajado a la capital romana 
para mantener un encuentro 
con el propietario del Lazio.

ATLÉTICO

Rubí asegura que 
“va a ganar la Liga”

El administrador judicial del 
Atlético de Madrid, Luis Ma
nuel Rubí Blanc, aseguró 
ayer que “el club va a ir para 
arriba y va a ganar la Liga”. 
Sobre la preocupación de al
gunos trabajadores del club y 
socios tras la intervención ju
dicial, Rubí sonrió y descartó 
que exista el riesgo de desa
parición.

ITAUA

Zacheroni podría 
venir al Real Madrid

El actual técnico del Milán, 
Zacheroni, podría entrenar la 
próxima temporada al Real 
Madrid si el equipo italiano 
no gana el Scudetto, según 
aseguró ayer el diario Turtos- 
pon. Eliminado de las com
peticiones europeas a las pri
meras de cambio, el Milan 
tiene como único objetivo es
ta temporada hacerse con el 
Scudetto.

VALENCU

Pedro Cortés pide 
opinión a su plantilla

El presidente del Valencia, 
Pedro Cortés se reunió ayer 
con la totalidad de la plantilla 
y sin el cuerpo técnico para 
intentar tranquilizar el am
biente que envuelve al equipo 
tras las criticas públicas verti
das por algunos jugadores y 
dejar claro que el técnico 
Héctor Cúper es el que man
da en el vestuario.

Síp-Madrid
E* presidente del Real Madrid, 
ar-h^^^S ^^^’ defendió ayer la 
Inc '^^-^^ ^^ ^“5 jugadores en 
^s Ultimos compromisos y des- 
el 122^^ ^^nque puede entender 
df^iv/^^^ ‘^^ ^°^ aficionados se 
“Yn ^^^’^ apoyando al equipo, 
ro nn^^ ^^ primer cabreado pe- 
In5 eso tenemos que ser 
den?®'®^'!®! “«ndo”. El presi- 
rtiicró?^^*^’^'^’^^^ explicó, en los 
Ssní®"°® de la Cadena SER, 
^as “H^^k-^^ ^^^ últimas sema- 
aberr:.í-^°'^ noticias que eran 

incluso ^’Sunos están 
en los juzgados, y pre

ferí creo que de manera humilde 
estar callado una temporada. El 
presidente del Madrid no debe 
estar todo el día en los medios 
porque no es bueno para la so
ciedad”. Lorenzo Sanz se 
mostró comprensivo con el ma
lestar de los aficionados por el 
juego desarrollado por el equi
po pero insistió en la necesidad 
de seguir apoyando a los juga
dores en los buenos y en los ma
los momentos. “Hay una indig
nación de parte de aficionados 
que están viendo malos resulta
dos”, afirmó al tiempo que des
tacó que “no se hace ningún fa
vor a un jugador que se equivo
ca silbándole o insultándole”.

Síp-Madrid

El presidente del Betis, Manuel 
Ruiz de Lopera, negó ayer el 
bulo que se extendió por la 
mañana y que apuntaba al in
terés del club heliopolitano por 
hacerse con los servicios del 
futbolista del Atlético de Ma
drid, Kiko. “Eso es una mentira 
total, ni hemos entrado en nego
ciaciones con Kiko, ni con su 
padre ni con nadie. Hemos teni
do las mejores relaciones con 
Gil, con el Atlético de Madrid y 
con toda la familia Gil”, aclaró 
Lopera. El dirigente precisó 
que, por consideración hacia la 
crisis institucional en la que está

sumida la institución colchone
ra, el Betis no ficharía a Kiko 
“ni de balde”. De igual modo, 
aseguró que el Betis no se va a 
prestar “a quitarle ningún juga
dor ni al Atlético de Madrid ni a 
ningún club que se encuentre en 
esa misma situación”. Por otra 
parte, parece que los problemas 
de Denilson con el Betis pasa
ron ayer a mejor vida, después 
de que el jugador y su represen
tante, Luiz Vianna, se reunieran 
con Manuel Ruiz de Lopera. 
Vianna precisó que la reunión 
se desarrolló “muy bien” y se 
puede decir que Denilson estará 
en el Betis hasta el final de su 
contrato”, aseguró.

MALLORCA

Asensio multa a la 
plantilla por la Copa
La multa impuesta a los juga
dores del Real Mallorca por 
el propietario de la entidad, 
Antonio Asensio, tras la eli
minación de la Copa del Rey 
ante el Ourense, de la Segun
da B, ha creado un gran ma
lestar entre los componentes 
de la plantilla. Dos de los ca
pitanes se reunieron con el 
consejero delegado para tras
ladarle su malestar.



54 Jueves, 20 de enero de 2000 DEPORTES La Tribuna

TENIS * En la jomada cayeron tres cabezas de serie más

Fernando Vicente deja fuera 
al cañonero Todd Martin

Fernando Vicente celebra su triunfo sobre Todd Martin. AP

M. LUENGO-Melbourne

El castellonense Femando Vi
cente explotó en el Abierto de 
Australia al vencer en la segunda 
ronda al estadounidense Todd 
Martin, octavo cabeza de serie, y 
finalista de este Grand Slam en 
1994, por 6-4, 2-6, 3-6, 6-3 y 7- 
5. Un día después de la sorpren
dente victoria de Albert Portas 
sobre el brasileño Gustavo Kuer- 
ten, un jugador español volvió a 
dejar fuera de combate a uno de 
los teóricos favoritos, aunque en 
este caso el triunfo tiene mayor 
relevancia aún, pues el derrotado 
es uno de los más reconocidos 
cañoneros del circuito, tal y co
mo acreditó el lunes en el parti
do anterior contra el zimbabuo 
Byron Black con 39 aces en su 
cuenta.

La sorpresa aumenta de nivel 
al considerar que Vicente no 
había ganado un sólo partido en 
los torneos anteriores, Doha y 
Auckland, preparativos del pri
mer grande de la temporada, y 
por lo tanto parecía condenado a 
la derrota ante el gigante ameri
cano, finalista del US Open el 
pasado año. El precedente ante
rior tampoco favorecía al juga- 
dor*de Benicarló que había per
dido con Martin en su superficie 
favorita, tierra, en el torneo Con
de de Godó hace cuatro años (6- 
4 y 6-1), pero la versatilidad del 
castellonense, entrenado por Al
varo Margets, salió a relucir en 
la pista dos del complejo de Mel
bourne Park para dejar atónitos a 
los 3.000 aficionados que llena
ron sus gradas que no com
prendían cómo un español, tradi
cionalmente ‘terrícola’, ponía 
contra las cuerdas a un america
no de saque-red, y más con la ra
pidez actual de las pistas de este

complejo. Martin masacró al es
pañol con 20 saques directos y le 
agobió a la mínima oportunidad 
en la red, donde subió 116 veces 
con 68 puntos ganados. Feman
do Vicente no se desmoralizó y 
terminó imponiendo su casta.

La euforia española no fue 
completa. Angeles Montolio 
perdió contra la rusa Elena De- 
mentieva por 6-4 y 6-3 en un 
partido en el que se vio total
mente dominada por el juego de 
su rival, quien sólo la concedió

una oportunidad en la segunda 
manga cuando Montolio dispuso 
de dos bolas para hacer el 4-1.

También fue un día de bajas 
importantes, ya que además de 
Martin cayeron el holandés Ri
chard Krajicek (9), campeón de 
Wimbledon en 1996, con el 
francés Nicolás Escudé, la fran
cesa Amelie Mauresmo (7) fina
lista el pasado año y reciente 
vencedora del torneo de Sydney, 
y la también francesa Nathalie 
Tauziat (8).

BALONMANO 

Juan de Dios Román: la igualdad es total, pero 
se habla de oro como de comerse un cocido
El seleccionador nacional de balonmano, Juan de Dios Román 
afirmó ayer, de cara ai Campeonato de Europa que comienza en 
Croacia el próximo viernes, que las altas expectativas depositadas 
en el combinado que él dirige pueden ser perjudiciales, ya que, a 
su juicio, el Europeo estará sumamente igualado. Juan de Dios 
señaló que, a priori, la igualdad entre todas las selecciones “es to
tal y, sin embargo, en España se habla del oro como de comerse 
un cocido, con una facilidad tremenda’’.

NBA

Michael Jordan anunciará su integración como 
directivo y accionista de Washington Wizards
La ex estrella de la NBA Michael Jordan está listo para integrar
se como nuevo vicepresidente de operaciones y accionista mino
ritario de los Wizards de Washington. El anuncio oficial de la in
tegración de Jordan a la directiva de los Wizards, un año después 
de haberse retirado de la competición como jugador, será dado a 
conocer esta madrugada en rueda de prensa a la que se espera asis
ta la ex estrella de los Buils. Jordan también tiene previsto hacer 
su presentación oficial en el próximo partido del equipo.

OLEMPISMO

Samaranch solicita estatus diplomático para las 
federaciones deportivas y la Agencia Antidopaje

El presidente del Comité Olímpico Internacional, Juan Antonio 
Samaranch, aseguró ayer que “sería conveniente que las federa
ciones deportivas internacionales presentes en Suiza se beneficia
ran de las mismas condiciones que les ofrecen ciertas ciudades en 
el extranjero”. Las declaraciones de Samaranch hacen referencia 
a la posibilidad de que la Confederación Helvética conceda a las 
federaciones deportivas internacionales y a la Agencia Internacio
nal Antidopaje un estatus diplomático, posiblemente como con
dición para que los suizos puedan conservar la sede de la AIA.

BALONCESTO_________________________________

‘Magic’ Johnson firma su mejor partido tras 
su regreso y anota 30 puntos con el M7 sueco
El que fuese base de Los Angeles Earvin Magic Johnson anotó 30 
puntos que permitieron a su equipo, el Magic M7 sueco, vencer 
por 108-93 en un encuentro disputado frente al Sundsvall Dragons 
local. El mítico jugador de la NBA, de 40 años, además capturo 
11 rebotes y repartió 11 asistencias a sus compañeros, cuajando el 
mejor partido desde que comenzó su nueva aventura en el balon
cesto sueco como propietario y jugador del Magic M7. Magic su
frió un pequeño percance, un pequeño corte cerca de la ceja.

LIGA EUROPEA * Los tres equipos españoles deben sanar hoy para afrontar las eliminatorias con todas las sarantías

Real Madrid, Caja San Fernando y 
Barcelona, en busca de la clasificación

Sip-Madrid

Real Madrid, Barcelona y Caja 
San Femando decidirán hoy bue
na parte de sus opciones en las 
eliminatorias de la Liga Europea 
de baloncesto.

El Real Madrid afronta 
(20:30, Teledeporte) su salida 
más propicia en la segunda fase 
con la visita a La Meilleraie, 
donde el vicecolista Cholet no 
muestra la seguridad que antaño 
exhibían los equipos franceses. 
La derrota en la ACB ante el 
Unicaja en el Ciudad Jardín no 
es un obstáculo para que los 
blancos regresen con optimismo 
a la competición europea, tras su 
último triunfo frente al Estrella 
Roja en la última jomada y la de
rrota por un sólo punto en su de

but sobre el parqué del PAOK. 
En ese sentido, el técnico madri
dista, Sergio Scariolo, indicó que 
viajan a Cholet para retomar la 
linea positiva de las últimas se
manas. “Pretendemos ganar un 
partido fuera de casa, lo que 
siempre supone un plus impor
tante para la clasificación en una 
competición como la Euroliga”.

Por su parte, el Caja San Fer
nando se mide (20.30 horas/Ca- 
nal 2 Andalucía) al Maccabi de 
Tel Aviv, en un momento en el 
que a los sevillanos sólo les vale 
la victoria, tras sus derrotas ante 
Olympiakos y Villeurbanne. La 
buena noticia para el conjunto 
que dirige Javier Imbroda es el 
retomo de Richard Scott, tras 
dos semanas lesionado, en las 
que sus compañeros han echado 

en falta los puntos que siempre 
aporta el de Arkansas. No se 
puede asegurar que Scott esté 
desde el principio aunque, cono
ciéndole, no resultaría extraño.

En cuanto al Barcelona, su 
entrenador, Aíto García Reneses, 
espera que su equipo logre una 
victoria y realice un buen partido 
en la pista del Alba Berlín 
alemán, para acabar con “el mal 
sabor de boca” que dejó el parti
do del sábado frente a Estudian
tes, en el que los azulgranas per
dieron e igualaron el récord de 
anotación más baja de la Liga 
ACB. Antes de la partida del 
Barcelona hacia Berlín, Aíto 
señaló que su equipo “ha entre
nado esta semana con la rabia 
habitual después de una derrota 
que nos ha hecho reflexionar”.
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domingo, el técnico contará con 
todos sus jugadores a excepción 
del sancionado Fede Marín
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Contra Osasuna el Toledo no marcó por primera vez desde su llegada

Duque, inquieto por la falta de 
acierto ofensivo del equipo
Luis Sánchez mostró ayer cierta preocupación por el hecho 
de que contra Osasuna el Toledo no marcara (la primera 
vez desde su llegada) y por eso, además de los movimientos 
defensivos, el equipo ensayó los lanzamientos a puerta. 
Ayer hubo doble sesión, táctica por la mañana y física por 
la tarde. Sigue intentado animar a una plantilla, según el,

"tristona. Quien tiene los brazos caídos es porque no tiene 
la conciencia tranquila ". Sobre la baja de Fede Marín, la 
calificó de "importante", pero también apostilló que "nin
gún Jugador es imprescindible". Sólo dosfutbolistas arras
traban ayer molestias sin importancia, Juanito y Popov, 
que incluso entrenaron.

Ramón DEJUAN

Luis Sánchez Duque mostró 
ayer cierta preocupación por la 
falta de acierto ofensivo de su 
equipo, manifestada contra 
Osasuna: "Fue el primer partido 
desde que estoy yo aquí que no 
marcamos ningún gol. La por
tería hay que mantenerla a cero 
porque siempre tienes oportuni
dades de marcar. Te acuerdas 
de los errores defensivos, pero 
si transformamos la ocasión de 
Miguel Angel o la de Esteban 
Torre, el partido hubiese cam
biado. Puedes pensar que es mala 
suerte pero al final no hay excu
sas", dijo ayer. Por eso, en la 
sesión táctica de la mañana los 
jugadores ensayaron los tiros a 
puerta, además de algunos ino- 
vimientos defensivos.

En la charla del lunes, el téc
nico intentó animar a la planti
lla, hacerie ver que puede hacer 
como Leganés, Getafe y Atléti
co de Madrid B. Ayer incluso 
llegó a decir Duque que "esta es 
una plantilla tristona. Cuando un 
jugador está con los brazos caí
dos es porque no tiene la con
ciencia tranquila, y si yo la ten
go, ¿por qué no van a tenerla los 
jugadores?

Sobre la baja de Fede Marín, 
comentó que este "es un juga
dor importante, sobre todo pen-

EI técnico intentó animar a la plantilla

sando en el juego aéreo, pero 
ninguno al final es imprescindi
ble".

Cabe pensar que el Toledo no 
tuvo la suficiente capacidad de 
reacción después del 0-1 de 
Osasuna: "Es que ellos también 
se echaron atrás. Me llamó la

en la charla del lunes.

atención la actuación de Alfon
so, que es su jugador más ofen
sivo, y el domingo no pasó del 
centro del campo. Nos tenían 
mucho respeto. Sus cambios 
fueron más para defender que 
ir hacia arriba. Pero aún así lo 
intentamos. Tuvimos demasia

MOISES SOTO

do el balón en las bandas, cuan
do los goles se hacen por el 
centro".

En el apartado físico, sólo 
Juanito y Popov arrastraban ayer 
molestias, pero sin importancia, 
que no les impidieron incluso ni 
entrenar.

Guillermo López 
espera que la 
mejoría del 
Toledo B "tenga 
continuidad"

R. D, J,

Guillermo López, entrenador 
del Toledo B, espera que la 
mejoría del equipo, demostrada 
en el último triunfo de la liga 
contra La Solana, "tenga conti
nuidad". El Toledo B logró ga
nar a domicilio aun conjunto que 
hasta el momento del partido era 
unrival directo del filial en la lucha 
por eludir los puestos de descenso, 
La Solana, a la vez que lo sumió 
en una crisis.

"Hay que seguir hacia arri
ba, a ver si somos capaces de 
darle continuidad a esto. Ya 
estamos a ocho puntos de La 
Solana. El partido no fue bueno, 
no hicimos buen fútbol, pero nos 
llevamos el gato al agua gracias 
a dos factores principalmente: la 
disciplina táctica y nuestro me
jor estado físico".

Y es que el filial verdiblanco 
fue capaz de mantener la ven
taja de 0-1 con un jugador me
nos. "La primera parte fue de 
trámite, de tanteo. El campo no 
daba tampoco para hacer un buen 
futbol".

Para el próximo partido de liga, 
correspondiente a la 22“ jorna
da, López recupera a Josemi y a 
Sérvulo, que no pudieron jugar 
contra La Solana aí cumplir un 
partido de suspensión por acu
mulación de amonestaciones.

El Campillo será el rival de 
los toledanos. Es otro conjunto 
que se encuentra inmerso en la 
lucha por salir de los puestos de 
descenso. El Toledo B es 13®con 
24 puntos, mientras que el Cam
pillo es 16® con 23.

El entrenador está a la espe
ra de poder contar con García 
Rubio, que no puede jugar, por 
indicación del médico del club, 
Raúl Calvo, debido a su proble
ma cardiaco. "No hay que tornar 
riesgos", dijo López.

Corral de Almaguer acoge el 
Trofeo Diputación de caza

Talleres Gallardo y Auto 
Motor, líderes de la liga local

La Tribuna

Pasado mañana, sábado, se 
vj a celebrar en el coto "La 

^cha" de Corral de Ahnaguer 
a AXIedición del Trofeo Dipu
tación de Toledo, que es el Cam- 
P onato Provincial de Caza 

con Perro. El evento será 
pg^”*jado por la Federación de 
trn,^' ^® Castilla La Mancha a 
Toled^ ^^ ^^ Delegación en 

ent^ tendrá lugar la
y presentación 

S’I!®?^^"®- A las 8'15, el 
’^eodelos dorsales, 8'30: salida 

para Cazadero (Paraje La Pa
loma). 9'00: inicio del Campeo
nato. 15'00: proclamación de 
clasificados para el Campeonato 
Autonómico y almuerzo campe
ro.

El jurado de la competición 
estará compuesto por José María 
González, Jesús Jiménez, Vicente 
Moreno y presidente con caza- 
dor representado. Eljurado téc
nico lo forma Emilio Carrere,jefe 
provincial del Medio Ambiente, 
Antonio Aranda, director del 
Coto, y Melitón Totibio, agente 
forestal.

El torneo es valedero para la 
competición regional.

La Tribuna

Talleres Gallardo y Auto 
Motor lideran la Liga de Vete
ranos de Toledo al término de la 
primera vuelta. Así transcurrió 
la última jomada: ONCE Pub 
Camelot, 1 - Recreativos 
Palomarejos Grefusa, 4; A1I 
Blacks T. Cuatro Calles, 1 - Los 
Yébenes F. Veteranos, 2; Auto 
Motor, 1 - Talleres Gallardo, 3; 
Grupo Tesafer, 1 - Colegio de 
Abogados, 2.

Así está la clasificación: 1®, 
Talleres Gallardo, 22; 2®, Auto 
Motor, 22,3°, San Angel Adeslas,

19;4®, Colegio de Abogados, 16; 
5®, Recreativos Palomarejos 
Grefusa, 15; 6®, Cristalería San
ta Bárbara, 13;7®, Grupo Tesafer, 
12;8®, ONCE Pub Camelot, 12; 
9®, Olías del Rey Zona Sur, 10; 
10®, Los Yébenes Fútbol Vete
ranos, 9.

La próxima jornada tiene los 
siguientes partidos: Santo Angel 
Adeslas - Colegio de Abogados; 
Palomarejos Grefusa - Los 
Yébenes F. Veteranos; ONCE 
- Grupo Tesafer; Olías del Rey 
Zona Sur - A11 Blacks Tfn“ Cua
tro Calles; Cristalería Santa 
Bárbara - Talleres Gallardo; 
descansará Auto Motor.

i<4r

Fin de la 1“ vuelta. M. S.
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La próxima semana se le hará un cateterismo y volverá en pocos días

García Rubio aún no juega en el 
filial por un leve problema cardiaco

Ramón I)£ JUAN

Juan Francisco García Rubio, 
aunque tiene ya la ficha trami
tada con el Toledo B, aún no ha 
podido incorporarse siquiera a los 
entrenamientos. La razón es 
médica, ya que el jugador sufre 
un leve problema cardiaco.

Hace unas fechas se le de
tectaron unas taquicardias al 
someterse a esfuerzo. El moti
vo era que, de las tres vías en
cargadas de enviar los impulsos 
eléctricos al corazón para pro
vocar las contracciones, Rubio 
tiene tres. La solución es some
terle a un cateterismo, que con
siste en quemarle esa vía de más, 
la cual, al activarse con el ejer
cicio, era la que provocaba que 
el corazón le latiera más depri
sa.

Primer intento

El cateterismo se lo intenta
ron hacer la semana pasada en 
Toledo. La razón de que no se lo 
pudieran hacer fue que, al tener 
un corazón más grande de lo 
normal por tratarse de un depor
tista. lazona donde estaba el cable 
estaba lo suficientemente aleja
da como para que los servicios 
médicos no dispusieran del ca
téter adecuado.

La operación se hará en el

El CEI cierra la primera vuelta 
como líder con sólo 9 jugadores

RJILJ.
El CEI de baloncesto está 

haciendo una gran campaña. Y 
no con peor plantilla que en la 
pasada temporada, pero sí con 
una más corta, según su entre
nador, Ricardo Alba. El CEI 
vuelve a estar en lo más alto de 
la tabla en la Segunda División, 
como cada año.

Pero en la liga anterior Alba 
contaba con once jugadores. En 
esta tuvo que empezar con nue
ve. A Hellín fue con sólo siete 
hombres por lesión de Medina 
(baja para más de un mes) y 
Rocha (este sí podrá jugar el 
sábado contra Puertollano).

Lo cierto es con la paliza que 
le endosó a Hellín (66-83) el CEI 
ha terminado la primera vuelta 
como líder, aunque con los mis
mos puntos que otro conjunto 
toledano, el Miguel Esteban. El 
técnico destacó el gran partido 
que hicieron los suyos, donde no 
habían ganado antes ni una sola

Ai Toledo B le vendrá muy bien el regreso de García Rubio.

hospital Gregorio Marañón de 
Madrid la próxima semana. 
Después de las pruebas que se 
le harán para comprobar que el 
cable se ha quemado bien, el 
jugadorpodrá volver al fútbol en 
cuatro o cinco días.

vez.
"Nos salió un partidazo. Lo 

metimos todo desde fuera. Ellos, 
al comprobar nuestro acierto en 
el tiro, forzaron el uno contra uno, 
y ahí también teníamos ventaja 
dada su excesiva corpulencia". 
Ricardo Fábrega metió 30 pun
tos y lidera la tabla de anotado
res con un promedio de 23 pun
tos por partido.

Él técnico cree que son dos 
los factores que explican el lide
rato: "Todos saben lo que tienen 
que hacer, luego usamos óptima
mente lo que tenemos, y hay un 
gran compañerismo en el grupo 
porque nadie intenta destacarpor 
encima de nadie".

Para Alba, trabajar en equi
po es la única posibilidad que tiene 
el CEI para lograr el éxito: "Esto 
es así porque no tenemos espe
cialistas". Él CEI es el mismo que 
el de la pasada campaña pero con 
tres hombres menos, Masana, 
Lacruz y Martínez. Al primero 
le está iendo muy bien en el Real

EI futbolista estaba presente 
ayer en el entrenamiento del 
primer equipo, por la mañana. 
Está tranquilo, deseando que 
acabe la operación y poder así 
reintegrarse al Toledo B. Dijo que 
ya había sentido en varias oca-

Como cada año, el CEI sigue siendo de los mejores en Primera. M. SOTO

Madrid de la liga EBA. Después 
de un comienzo lógicamente di
fícil, en el que tuvo que tener

M. SOTO 

siones las taquicardias cuando 
estaba en el primer equipo.

Rubio es, de los tres jugado
res de la cantera, el que se va a 
quedar en el Toledo B. Chechu 
está en el Alicante y Neftalí en 
el San Sebastián de los Reyes.

paciencia, ahora ya disfruta de 
minutos e incluso ha entrenado 
con el primer equipo.

El Mundialito
No estoy de acuerdo, no. 

Me revelo ante los que dicen 
que este primer Mundialito de 
clubes (tendría que llamarse 
Mundial de clubes) lía sido 
una pantomima que no daba 
ningún prestigio jugarlo y 
obviamente ganarlo.

Vamos a ver. Mirando los 
libros de historia del fútbol 
observamos que ya en el pri
mer Campeonato de Seleccio
nes celebrado en Uruguay 
hubo voces "iluminadas" que 
dijeron que no merecía la pena 
participar, que un viaje de 
cerca de 16 días en barco (en 
los años treinta este era lógi
camente el medio de transpor
te entre continentes) no com
pensaba, y que la todavíajo- 
ven FIFA no tendría futuro 
en dicho torneo.

Sólo digo que "gracias a 
los que tuvieron fe en este 
torneo", pues debido a ellos 
hoy la Copa del Mundo de 
Selecciones es uno de los 
acontecimientos deportivos 
más importantes del inundo.

Pero hay más. Cuando se 
celebró la primera Copa 
Intercontinental de clubes 
(que por cierto la ganó el Real 
Madrid contra el Peñarol de 
Montevideo) también apare
cieron voces criticando dicho 
torneo; de hecho, los britá
nicos y los Países Bajos nun
ca le dieron mucha importan
cia (el Atlético de Madrid le 
debe en gran parte a esa ac
titud la obtención de su Copa 
Intercontinental).

Pues bien... Miren por 
dónde, en la actualidad todos 
los clubes europeos han so
ñado con jugar la ya última 
"Copa Toyota" en Tokio, 
nombre como se le denomina 
ahora a la tradicional Copa 
Intercontinental de clubes, 
que paradój icamente la ha ob- 
tenido un club británico, el 
Manchester (comento: "Gra
cias a los que tuvieron fe en 

el fútbol").
Hay más, aquí en nuestro 

país, y sobre todo últimamen
te, observo un desprecio de
portivo hacia la Copa del Rey 

(si/c); entonces me pregun
to: Pero vamos a ver, ¿qué es 
lo que quieren los futbolistas, 
los clubes, etc., jugar sólo los 
sábados? ¿Participar sólo en 
campeonatos regionales y 
cerca de sus casas sin ampliar 
el mundo? ¿No se dan cuenta 
de que hoy el fútbol es im
portante en los cinco conti
nentes y que todos tienen de

recho también a participar.
Para terminar, ¿se imagi

nan, sobre todo los que áni
mos el fútbol y su filosotia 
de vida, lo que hubiera sido 
ver jugar y ganar al Rea^ 
Madrid en el mítico Maracana. 
El fútbol, como la vida, esta 

llena de "pizarreros".

Julián Arguedas

Pizarrero: Palabra uru
guaya que entre otras inuc as 
cosas significa: "Persona que 
se pone en la foto sólo cuan 
do ya está todo logrado

.2022



Jueves, 20 de enero de 2000El Grupo Municipal del PP 
desconoce que dicha iniciativa se 
haya aprobado en ningún órgano 
del Ayuntamiento La

 Tr
ib

un
a

El Ayuntamiento invertirá en dicho proyecto 90 millones de pesetas

Bai^ pide a la Junta un sudo 
para construir un Centro de Día La empresa catalana en Illescas.

M.S.

El equipo de Gobierno en el 
Ayuntamiento de Bargas 
pretende construir en el 
municipio un Centro de 
Día. Para ello han solicita
do a la Junta de Comunida
des un suelo para edificar 
esta iniciativa, hasta ahora 
inexistente en la localidad. 
La inversión que tienen pre
visto hacer en este proyecto 
asciende a 90 millones

Rosa DE LA PEÑA

El Ayuntamiento de la loca
lidad toledana de Bargas pide a 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha un suelo 
donde poder ubicar un Centro de 
Día, "una iniciativa que antes no 
existía en el municipio", apuntó 
el alcalde de la localidad, Gus
tavo Figueroa.

El equipo de Gobierno del 
consistorio bargueño pretende 
tener construido este centro 
antes del verano.

La inversión que el equipo 
de Gobierno municipal tiene pre
visto destinar alcanza los 90 mi
llones de pesetas, siempre y 
cuando la Junta les conceda un 
suelo.

Figueroa señaló que el hogar 
del Jubilado que en la actualidad 
se encuentra en la planta baja 
del Ayuntamiento,desaparecerá 
de allí y lo instalarán en el futuro 
centro de Día.

El gobierno socialista en el 
Ayuntamiento de Bargas está 
contactando con un grupo de ar
quitectos con el fín de elaborar

El Ayimtamiento de Bargas espera una rápida contestación de la Junta. M.SOTO

un proyecto de edificación para 
que con el apoyo de ia Junta ese 
suelo sea concedido en breve.

Por contra el grupo popular 
de Bargas ha manifestado a este 
diario no conocer el proyecto de 
Centro de Día ni haberse apro
bado esta iniciativa en ningún 
órgano del Ayuntamiento.

En el último pleno los "popu
lares" no votaron ninguno de los 
puntos del orden del día, ya que 
el equipo del Gobierno munici
pal "se ha acostumbrado a ha

cer y deshacer a gusto y capri
cho", según subrayó Angel 
Muñoz, concejal del Partido 
Popular en el Ayuntamiento de 
Bargas, y añadió que "sin pedir 
presupuestos y comprometien
do el gasto sin partida presupues
taria, entiende que ¿para qué 
votar?. El PP seguirá denuncian
do esto siempre y cuando no 
cambien estas circunstancias a 
lo que están siempre dispuestos 
a dialogar.

Por otra parte, el equipo del

Gobierno en el Ayuntamiento de 
Bargas se reunirá el próximo día 
26 con la directora general de la 
Juventud, Pilar López Amores 
para estudiaría futura habilita
ción de la Casa de la Juventud 
en el municipio toledano. Un cen
tro de reunión para que los "cha
vales" puedan tener todo tipo de 
información. Asimismo un gru
po de monitores espccilizados les 
orientarán en todas y cada una 
de las "lagunas" que los jóvenes 
tengan,apuntó Figueroa.

La empresa 
Caprabo inaugura 
un nuevo 
establecúniento en 
Illescas

Efe

La empresa catalana de dis
tribución alimentaria Caprabo 
inaugura hoy un nuevo estable
cimiento en la localidad toleda
na de Illescas, con lo que am
plía a 300 sus centros comercia
les.

El centro tendrá una super
ficie de más de 1.800 metros 
cuadrados, ocho cajas de venta 
y contará con las secciones de 
alimentación y una tienda de 
electrodomésticos Miró.

El nuevo Caprabo de Illescas 
dará 40 puestos de trabajo, en
tre la sala de ventas y la tienda 
de electrodomésticos Miró, se
gún informaron hoy fuentes de 
la empresa.

La plantilla total del grupo 
supera los 8.000 empleados y la 
superficie de ventas se situaba 
el 30 de junio de 1999 en 249.541 
metros cuadrados, con un incre
mento del 14,1 por ciento res
pecto a la existente al cierre del 
ejercicio 1998.

El Grupo Caprabo posee, 
además de las 300 tiendas dis
tribuidas en las comunidades de 
Madrid, Castilla-La Mancha, 
Castilla-León, Extremadura, 
Cataluña y Baleares, de 12 
gasolineras propias.

La Diputación presenta el 
stand de la provincia en Fitur

La Tribuna

dp T^ P^^^^'^^nte de la Diputación 
Avi '°®^®» Miguel Ángel Ruiz- 
rnc ^^^’^'^P^nado del diputado 
nóiE^"^^^^^® Promoción Eco- 
GÁrJ^y Turismo, José Julián 
Drin ‘^^^^‘^^^ouilla, además de los 
A.ni5 representantes de las 
Hft«t 7®’°”®^ ^® Empresarios y 
Sau?^?® y sectores primor- 
anovo ' ?economía provincial, 
stand a ^^^ la presentación dei 
^>^ndde la Diputación en Fitur'OO, 

que este año participa en cola
boración con los Ayuntamientos 
de Toledo y Talavera de la Rei
na y otros municipios de la pro
vincia.

El Museo Victorio Macho 
acogerá la muestra de este es
caparate encargado de promo
cionar el turismo de nuestra pro
vincia en la Feria Internacional 
de Turismo.Los Ayuntamientos 
de Toledo y un total de 15 muni
cipios estarán representados para 
valorar la importanciade la cola

boración de las instituciones en 
una Feria de renombre interna
cional,con el único objetivo de 
vender un producto que benefi
cie al conjunto de los ciudadanos 
de la provincia deToledo y al 
progreso colectivo a través de la 
promoción de un turismo de ca
lidad. Asimismo, las azafatas 
mostrarán los uniformes diseña
dos porFélix Ramiro para el stand 
de la Diputación, que lucirán los 
alumnos trabajadores del Taller 
de Emprendedores Turísticos. M.SOTOel acto tendrálugar en el Museo de "Victorio Macho"
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LASISLA
Repartidas por La Sisla, las estaciones del Centro Sismológico de Sonseca recogen al año unos 2.000 seísmos

Cuatro años regnstrando los 
terremotos de La Tierra

J. E. ARENAS

Mientras la comunidad cien
tífica permanece atenta al cielo, 
buscando una explicación a los 
aerolitos que incluso han caído 
en la provincia de Toledo, aquí, 
en tierra firme, el equipo de pro
fesionales que trabaja en el 
Centro Sismológico de Sonseca 
cumplía cuatro años registran
do los terremotos que se produ
cen en cualquier parte del mun
do (más de 2.000 por año).

Un tiempo insuficiente para 
desterraren muchos sonsecanos 
la creencia de que bajo las de
pendencias de esta antigua Base 
norteamericana "se esconden 
misiles y armas secretas", algo 
que, por otra parte, jamás ocu
rrió, tal y como confirma el Jefe 
de Servicio del Centro, Eliseo 
Ruiz de la Parte.

El Ministerio del Aire espa
ñol lo cedía en 1956 al Centro de 
Aplicaciones Técnicas de las 
Fuerzas Aéreas Norteamerica
nas (AFTAC), según el conve
nio suscrito entre España y 
EEUU. Posteriormente, el día 19 
de enero de 1996 se firmaba el 
acuerdo de retrocesión, por el que 
se continuaba con la labor de in
vestigación iniciada años atrás - 
eliminando el aspecto militar-.

El Centro Sismológico de 
Sonseca está integrado en el 
conjunto que forman el Obser
vatorio Geofísico de Toledo y el 
de San Pablo de los Montes, todos

La fricción entre las placas tectónicas se procesan en Sonseca. J.E.A. Los datos se envían directamente a Madrid, Viena y Florida. J.E.A.

ellos pertenecientes al Instituto 
Geográfico Nacional, al auspi
cio de la dirección general del 
Ministerio de Fomento.

Su principal cometido es re- 
gistrar todos los terremotos que 
se producen, determinando con 
su análisis las características 
internas de nuestro planeta, ya 
que "ningún estudio puede pre
decir con suficiente antelación 
un seísmo, y mucho menos evi
tarlo; gracias a los movimientos 
de La Tierra, sabemos cómo es 
su comportamiento interior", 
explicaba Ruiz de la Parte.

De igual forma, el Analista de 
Sistemas, Femando Gracia, pre

cisaba que todos los datos que 
registra Sonseca se transmiten 
a la Red Sísmica Nacional de 
Madrid, al Aftac de Florida y 
también al Centro Internacional 
de Datos de Viena. Lugares 
donde finalmente se analiza la 
información de cada movimien
to sísmico.

Una circunstancia curiosa 
para el profano es que gracias a 
estos complejos sensores, la es
tación de Sonseca registra incluso 
las explosiones nucleares que 
ocurren en cualquier parte del 
mundo (registra, que no confun
de), como ocurrió durante las 
pruebas realizadas en Muroroa, 

y pequeñas detonaciones que se 
producen en las canteras de la 
provincia.

Las instalaciones disponen de 
una Red de Corto Período, com
puesta por 19 estaciones situa
das en un en forma de espiral, 
en un círculo de 10 kilómetros. 
Así, Sonseca, Arisgotas, Orgaz, 
Burguillos, Casalgordo y Maza
rambroz están conectadas por 
líneas aéreas al centro de recep
ción de datos de Sonseca. A su 
vez, a través de estas líneas se 
les suministra energía.

Por otra parte, la Red de 
Largo Período, formada por 7 es
taciones situadas en un círculo

a unos 25 kilómetros, se localizan 
en Almonacid, Manzaneque, 
Marjaliza, la finca del Castañar, 
Noez y Cobisa, esta última conec
tada a un repetidor de frecuencia 
situado en la sierra de Nambroca, 
Estas estaciones arrojan sus datos 
vía radio al Centro, y la energía se 
les suministra con paneles solares.

El principal cometido del Cen
tro Sismológico de Sonseca -que 
cuenta además con una estación 
de Banda Ancha, ubicada junto a 
las instalaciones de Delaviuda para 
corto y largo período-, es velar por 
el correcto funcionamiento y man
tenimiento de los equipos de estas 
26 estaciones.

Domingo 23; pases 17:15 y 21;00 horas

Lunes 24; pase 21:15 horas

'El Guerrero n° 13

TEATRO CERVANTES - CARTELERA

107.5 MHZ - Arroyada, 1. Tfno: 925382898 /Fax: 925383333

De 9 a 11 horas 
"Cada mañana"
De 1I a 12 horas
"El baúl de los recuerdos
De 12 a 13 horas
"La cartelera"
De 13 a 14 horas

PROGRAMACIÓN DEL SABADO

"El deportivo"
De 15 a 16 horas 
"Sábados de gloria" 
De 16 a 19 horas 
"El tren de los 80" 
De 19 a 20 horas 
"Discoteca básica"

PLAZAMAYOR
¡Comilona!

Menuda la que se organizó el 
pasado fin de semana. Así deberían 
ser todos (los días y los amigos). 
Resulta que los hijos -varones- de mi 
apreciado Antonio Cerrillo organi
zaron una estupenda comilona, con 
cena incluida, para todos sus amigos, 
festejando su entrada en el mundo 
laboral. Todo un detalle. Me cuentan 
que allí estuvieron Alicia y Marina 
Gil, Cristina Ruiz, David Sánchez 
de Rojas, Nieves Gutiérrez, Luis Mi
guel Carrasco, Juan Pablo Peces, 
Quique y su primo Roberto Carlos, 
que fue con su guapa novia Noelia 
Cabello, Natalia Peces, Rubén Ro
mero y su novia Isabel (hermana de 
los anfitriones),RemediÓs González, 
Pablo Marín, Adoración García, Pe
dro Alonso y su novia Esmeralda 
Pérez, a la que hay que felicitar por 
su ¿? cumpleaños. También estuvie
ron allí Lourdes Martín y su herma
na Montse, acompañada de su mari
do Javi y el pequeño de la familia, 
Javier, que cada día está más mono. 
¡Como duerme el "condenao'''..

Marcos y Rubén, verdaderos 
protagonistas de estas jornadas 
gastronómicas, tuvieron también en 
el recuerdo a sus compañeros de 
Madrid y Toledo, es decir, Susana, 
Juan Carlos, Rafay Marta, Roberto 
Aguado, Vidal Rabadán, Iván 
Fernández y su novia Ana.

MONCHOGARRIDO

Lloviendo piedras
La que está cayendo. Nos 

gastamos más de 3.000 millo
nes intentando poner en órbita 
un telescopio, el Hubble, que nos 
permita saber un poco más de 
nuestro cosmos (en un ejerci
cio de pura curiosidad); nos gas
tamos chorrocientos mil millo
nes en dos artilugios que no lo
gran posarse sobre Marte, con 
el fin de encontrar agua, vida, 
restos de alguna sustancia se
mejante a las del planeta tie
rra, también por simple curio
sidad, y mira por dónde... de ca
sualidad nos empiezan a llover 
del firmamento unos trozos de 
hielo, a los que llaman aeroli
tos (con lo fácil que es decirtro- 
zos de hielo), mofándose de la 
comunidad científica y materia
lizando la razón de la sinrazón.

Resulta que esta lluvia de

piedras (A hard rain is gonna fall, 
que profetizaba Bob Dylan hace 
30 años) ha llegado incluso a 
Mascaraque, a pocos kilómetros 
de Sonseca. En este nuestro pueblo, 
por no caer, no caen ni aerolitos. 
Muchos años llevamos intentan
do que caigan por aquí algunos 
mesías políticos que nos pongan 
en marcha el tan deseado Polígo
no Industrial, por ejemplo. Pero 
nada, no hay manera. A ver cuando 
caen las palabras, y damos paso 
a los hechos. Por sus obras les co
noceréis. Pero con o sin obras, a 
la gente se le conoce muy fácil
mente. Mientras tanto, seguro que 
es más fácil que nos caiga un blo
que galáctico congelado antes que 
un suelo industrial donde nuestra 
empresas levanten su futuro.

P. RIVER-"^

El Ayuntamiento de Sonseca informa-'
Encuesta sobre la población de inmigrantes

Como parte de un programa de inserción social para inmigrantes^g^ 
Ayuntamiento de Sonseca ha distribuido un cuestionario entre 1°^ 
cinos cuyas respuestas serán utilizadas para elaborar un estudioj 
el impacto de la población inmigrante en Sonseca. Las conclusión^ 
estudio estarán a disposición posteriormente en el Ayuntamiento- —i»
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LA SISLA

El consejero y representantes del Ayuntamiento, ayer. J.E.A.

Gil analiza las propuestas de 
desarrollo industrial de Sonseca

Representantes del Consejo se reunieron en Sonseca

Polígono Industrial, Pacto Local y 

Casa de Oficios, objetivos del CES

J, E, A.

El consejero de Obras Pú
blicas de la Junta, Alejandro Gil, 
escuchó a una representación 
del Ayuntamiento de Sonseca, 
encabezada por el alcalde, Juan 
Francisco Martín Ayuso, que 
tuvo lugar ayer en la sede de la 
Consejería en Toledo.

A la reunión, también asis
tió el delegado de Obras Públi
cas, Julio Rodríguez, así como 
la primera teniente alcalde, 
Raquel de la Cruz, el concejal 
del Partido Popular, Gregorio de 
la Cruz, el portavoz de Izquier
da Unida, Emiliano Gómez Pe
ces, y el concejal de urbanismo.

Durante la entrevista, se ana

lizaron los problemas derivados 
por la carencia de suelo indus
trial en el municipio, así como la 
necesidad de crear un Polígono 
Industrial para toda la comarca. 
Unos problemas, "motivados por 
la dispersión de las industrias por 
el casco urbano, y cuyas solu
ciones pasan por encontrar zo
nas para un desarrollo ordena
do", explicó Gil.

De igual forma, el titular de 
Obras Públicas informó de las 
subvenciones que su departamen
to destina a la construcción de 
Viviendas de Promoción Públi
ca, un proyecto "en el que po
dríamos empezar a trabajar en 
cuanto el Ayuntamiento dispon
ga de la ubicación adecuada".

J, E. A,

La consecución de una Casa 
de Oficios, el Polígono Industrial 
de Sonseca y el Pacto Local para 
el Empleo, serán los principales 
objetivos del Consejo Económi
co y Social (CES) de la locali
dad, órgano compuesto por los 
agentes sociales e institucionales 
de la localidad y cuya creación 
fue aprobada en la sesión ple
naria del Ayuntamiento celebra
da el pasado 29 de octubre de 
1992.

Estatutos y composición

De igual forma, el próximo día 
14 de febrero, el CES se reunirá 
para acometer la elaboración 
definitiva de los estatutos y su 
composición, así como las líneas 
de actuación para el futuro, tal y 
como se acordó en el encuentro 
mantenido esta misma semana 
por representantes del Consejo.

También se preve la elabo
ración de un estudio socio-eco
nómico de Sonseca y su comar
ca, mediante el análisis de la es
tructura económica, social y la
boral de la localidad y sus pue-

0NSEC7?.
muebles 
textil Y 

^TAZARÁN

Se acometerá un estudio socio-económico de Sonseca y su comarca. J.E.A.

blos circundantes.
A la reunión, asistieron el al

calde del municipio, Juan Fran
cisco Martín Ayuso y varios 
miembros de la corporación 
municipal, el concejal del PP, 
Diego Martín, el portavoz de IU,

Emiliano Gómez, un representan
te de CCOO, Angel Dorado, otro 
de UGT, Adelaido Rubio, el presi
dente de AEMSYC, Celestino 
García, así como Juan Cerdeño y 
Manuel Madruga, por parte de la 
Federación Empresarial Toledana.

San Antón y sus caballos Teatro y otros aconteceres
Alguno de nuestros numero

sos lectores me preguntaron qué 
tiene que ver una reseña deporti

va con San Antón, pues lo expli
caré a todos Vds. La fiesta de San 
Antón data en Sonseca de épo
cas antiquísimas, ya que nuestro 
pueblo, a pesar de haber tenido 
proyecciones industriales, emplea
ba a los animales como caballos, 
mulos y asnos para trasladar sus 
productos de unas regiones a otras, 
en sectores como la agricultura, la 
ganadería e incluso la industria. 
Pero yo no quiero hacer historia, 

Que para eso tenemos al profesor 
Manuel Peces Ballesteros, que 
uos podría dar más amplia infor
mación.

Mi reseña quiero hacerla a esta 
lesta que el pasado domingo se 
evo a cabo en la finca de Villaverde 

con una carrera de cinta de caba- 
0 organizada por la cofradía de

Antón y la Asociación "El 

A presidente de esta
Obadia. José Antonio, estuvo 

!í?'^P^pado PorPedro "el Cale- 

a Periquito". En cuanto 
® hl Arreón", Carlos Martín, 

an lago, José y Angel, señores 
os que fueron capaces de or- 
nizar este evento ecuestre de 

caballos de pura raza 
fpf^^?^’ ^onde Fulgencio, pro- 
dip?' '^^oundaria nos explicaba 

v EpU Que resultó bonita
a, por ver las jacas con ese 

acompasado galope, digno de la 
época medieval y con aquellas 
cabalgaduras.

En San Antón tampoco falta
ron las migas regadas con dulce 
limonada, hechas por unas manos 
hábiles como las de la señora de 
Pepe -su "Pepona"-. Desde aquí 
nuestra felicitación más sincera y 
nuestro ánimo para que estas prue
bas de animales no dejen de 
practicarse.

En cuanto a otros temas depor
tivos, este fin de semana fue un 
poco nefasto para el fútbol y fút
bol sala. El Sonseca Crema, que 
recibía a los Mencheros de Toledo, 
caía por un 0 a 8. El Juvenil A, que 
visitaba a los de las "tejas", el 
Cobeja, también salían derrotados 
por2 a 1. El primer equipo del CD 
Sonseca, que visitaba el pueblo 
de Urda, que no iba a ganar el ju
bileo sino a ganar el partido, re
gresaba derrotado por 3-0 y con 
tres jugadores expulsados por 
malos modos. La única satisfac
ción que hemos tenido esta sema
na ha sido el trofeo otorgado a 
nuestras panteritas de balonmano 
en la VII Gala del Deporte provin
cial que año tras año organiza la 
Diputación de Toledo. Nuestra más 
cordial enhorabuena para el Club 
Balonmano Sonseca, y a su entre
nador,Roberto Martín.

FELIXRODRIGUEZ

Pues llega el día 15 de enero del 
año 2000 y hete aquí que se anuncia 
en el Teatro Cervantes la actuación 
del grupo "Yllana" con su obra "666". 
El que suscribe asiste a esa sesión 
en función de lo bien que se lo pasó 
en la anterior visita del mismo gru
po, tiempo atrás, con su anterior 
montaje. La primeraalegría es verel 
teatro lleno a rebosar, sobre todo y 
en su gran mayoría, por gente joven. 
La obra -en un resumen escueto- es 
un alegato contra la pena de muerte 
en todas sus formas y derivaciones. 
Desde la silla eléctrica, hasta la for
ma de muerte que supone la 
demonización de, por ejemplo, los 
enfermos del SIDA, desfilan por el 
escenario, en clave de humor, diver
sos personajes condenados a muerte 
bien por la vía institucional, por la 
vía social o por la vía violenta.

Comoes fácil comprender, la obra 
y su contenido no eran demasiado 
apropiados para gente menuda, pero 
allí había niños y, lo que es peor, 
algunos personajillos no tan niños 
(de los que, si hubiera boda, que
rrían ser la novia; si hubiera entie
rro, el muerto y si bautizo, el niño) 
escandalizándose de ciertos vestua
rios y actitudes de los actores. 
Parecióme estaren época inquisitorial 
al oír en ciertas bocas expresiones 
tales como "qué vergüenza" o "no 
me extraña que luego pase lo que 
pasa" con las que, al fina de la obra, 
regalábanse los oídos esos susodi
chos personajes.

Evidentemente, no habían enten

dido ni papa de lo que por el escenario 
había pasado. Escondidos en su falsa 
moral, criticaban el que hubiera meno
res en la sala por el contenido presun
tamente "sexual" de la obra, sin inmu
tarse por la violencia que esos mismos 
niños ven en la televisión todos los 
días o incluso dentro de sus propias 
casas.

Es lamentable que un esfuerzo de 
primer orden (acto seguido a la repre
sentación en nuestro teatro, el mismo 
grupo "Yllana" estaba, en una compa
recencia breve, en La 2 de TVE con 
imágenes de ese mismo espectáculo y 
la presentadora los puso a la misma 
altura,de otros grupos famosos como 
Tricicle, por ejemplo) no sea valorado 
en su justa medida por las gentes que, 
presuntamente, aspiran a ser perso
nas "influyentes" o "biempensantes" 
de nuestra sociedad.

Menos mal que a un aluvión de 
jóvenes, con sus entusiastas aplau
sos, dejó fuera de duda que las cosas 
son como son y que a ellos les impor
tan tres pitos las morales 
decimonónicas y que, además, se lo 
pasaron pipa.

Líbrenos Dios de tanta hipocresía 
vanay ojalá corran los ríos de las ideas 
sin ninguna traba. Por mucho que les 
pese a estos "híbridos" que no son 
"ni chicha ni limoná" (y que, bajo la 
capa de que quieren mucho a Sonseca, 
tiran la piedra y esconden la mano), 
siempre se les verá el plumero de su 
propio interés.

WILBURG

Presentada la 
programación de 
los servicios 
sociales de 
Villaminaya

El pasado martes fue presen
tada la programación de los ser
vicios sociales de Villaminaya 
y su comarca para el año 2000, 
durante la celebración del ple
nario del Consejo de Servicios 
Sociales del área 11, en la que 
participaron representantes de 
los ayuntamientos de la comar
ca y de los servicios sociales.

Entre los proyectos que se 
ejecutarán este año, se tiene 
previsto potenciar las "Escue
las de Verano" y "La Escuela 
de Padres y Madres", dándose 
continuidad a las "Aulas de par
ticipación social" de mayores y 
asociaciones de mujeres.

Durante este año, se refor
zarán los programas de apoyo 
a la familia, para lo cual se con
tará en el equipo con la figura 
de un psicólogo y un educador 
familiar, que completarán la aten
ción de los trabajadores socia
les, y una animadora socio-cul
tural del área. A la reunión tam
bién asi stieron representantes de 
la delegación provincial de Bien
estar Social.
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TRIBUNA POLÍTICA DE SONSECA
Aclaraciones y

Nunca hubiera imaginado que 
una solicitud a la Delegación del 
Gobierno, demandando que se 
tomaran medidas, fuera a traer tan
tas consecuencias. Siempre he 
creído que el Gobierno que repre
senta esta Delegación de Castilla- 
La Mancha lo es de todos los ciu
dadanos, independientemente del 
partido a que pertenezcan.

Que la Delegación del Gobier
no considere menores los aconte
cimientos de los días 31 de diciem
bre y 1 de enero es un análisis que 
no compartimos. Que este asunto 
es de su competencia es algo que 
está fuera de toda duda, como lo 
es también el de informar con pron
titud y celeridad al Ayuntamiento 
y a los ciudadanos.

No comprendo cómo la Dele
gación del Gobierno en su escrito 
del día 12, enviado primero a los 
medios de comunicación, omite el 
hecho de que fuera el alcalde de 
Sonseca quién medió entre los gru
pos enfrentados el día 2 de enero, 
quien contactó con el oficial de la

Inmigrantes
En ningún momento el PSOE de 

Sonseca ha querido tomar medidas 
para regularizar la población inmi
grante, a pesar de las repetidas 
veces que el Partido Popular de 
Sonseca le ha manifestado la ne
cesidad de trabajar conjuntamen
te para normalizar la situación de 
este colectivo.

La respuesta del PSOE a esta 
situación ha sido nula, y en el mejor 
de los casos el Sr. Alcalde de 
Sonseca, nos ha manifestado que 
este problema lo soluciona la de
mocracia sin tomar ninguna medi
da.

Cuando aparece el primer pro
blema el Sr. Alcalde no sabe cómo 
afrontarlo, como casi siempre cuan
do se trata de problemas importan
tes que tengan que ver con los 
colectivos de ciudadanos de 
Sonseca, y pide ayuda a las insti
tuciones para que le resuelvan sus 
problemas. Los inmigrantes son un

El Portavoz del PP miente

declaraciones
Guardia Civil y, en fin, quien presi
dió la reunión donde se trató de 
apaciguar los ánimos entre los gru
pos enfrentados.

Y estas reuniones me hicieron 
ver problemas de fondo de este 
colectivo, de los que informé en su 
día y que no tengo que repetir 
continuamente. Sinceramente, creo 
que si se llega al fondo de la cues
tión, los primeros beneficiados 
serán la mayoría de los ciudadanos 
paquistaníes de Sonseca, que po
drán trabajar con libertad, y vivir 
sin presiones. Sólo así se puede 
cumplir la letra y el espíritu del ar
tículo 13.1 de la CE.

Esta es nuestra única preocu
pación y nuestro único deseo, le
jos de disputas estériles. Los dere
chos cívicos, la libertad y el bien
estar de este colectivo son una 
prioridad, y en eso creo que esta
mos todos, pues entonces, adelante, 
unidos en tal compromiso.

JUAN FRANCISCO MARTÍN
AYUSO

Alcalde socialista de Sonseca

en Sonseca
colectivo como otro cualquiera de 
la sociedad en cuanto tienen lega
lizada su residencia en España, y 
por tanto las dificultades que pue
da haber con ellos habrán de ser 
tratadas de una manera normal.

Las disputas o peleas entre gru
pos o colectivos se producen al
guna vez, afortunadamente pocas 
en Sonseca, y se resuelven con las 
fuerzas de seguridad local, Policía 
y Guardia Civil, y en ningún otro 
caso se pide que vaya la Policía 
Nacional o los GEOS, éstos inter
vienen en casos más graves como 
por ejemplo actos terroristas.

Como conclusión diremos que 
todas estas cartas y declaraciones 
del Alcalde de Sonseca sobre este 
tema no son nada más que manio
bras políticas del PSOE para bus
car escándalos en período pre-elec- 
toral.

FRANCISCO GÓMEZ MUÑOZ
Portavoz del PP en Sonseca

LA COMPAÑÍA LÍRICA DE FUENSALIDA 
Por Evilasio Ventura Maestro-Muñoz. Presidente de la 

Federación Regional de Bandas de Música.
El pasado sábado, asistimos al 

nacimiento de un nuevo grupo de 
zarzuela en nuestra provincia; se 
trata de la compañía Lírica de 
Fuensalida, formada por la coral 
San José y la banda de la Unión 
Musical Fuensalida.

El feliz alumbramiento se llevó 
a cabo poniendo en escena la zar
zuela del género chico: Agua, azu
carillos y aguardiente, con libreto 
de Miguel Ramos Carrión y Músi
ca del Maestro Federico Chueca 
Robles, obra que se desarrolla en 
un Madrid castizo del siglo XIX, 
con situaciones de carácter muy 
simpático y dicharachero.

Estuvo bien dirigida artística
mente por Manuel Conejo, que supo 
dar a cada uno de los intérpretes 
una adecuada orientación. J. An
tonio Mera se encargó de dar vida 
a Don Aquilino, corto papel de un 
arrendatario prestamista, dándo
le la gracia pensada por el autor. 
Muy correctos en la interpretación 
teatral estuvieron: María Luisa 
Conejo, Mayte Hernández y Rubén 
Conejo en los papeles de Doña 
Simona, Asia y Serafín, la dificul
tad de cantar y representar, y los 
nervios propios de la representa
ción, siempre supone un handicap 
para hacerlo todo lo bien que se 
ha preparado. Los papeles princi
pales de Pepa, Manuela, Vicente 
y Lorenzo, estuvieron a cargo de 
Gema Romo de Arce, María 
Cudero, José Luis Caro y Andrés 
Hernández, que resolvieron con 
mucha dignidad y gran simpatía, 
que el numeroso público que pre
senció las representaciones, más 
de tres mil personas, que llenaron 
las butacas del magnífico teatro 
de la casa de la cultura de 
Fuensalida, apreciaron, premian
do con muchos aplausos en las 
diferentes escenas y una gran ova
ción al terminar la representación.

Al desarrollarse el segundo cua
dro de esta zarzuela en los jardi
nes madrileños del paseo de 
Recoletos, el autor realiza unas 
escenas típicas del lugar y la épo
ca donde cantan el coro de Niñe
ras y el de barquilleros, muy bien 
interpretado por la coral San José, 
perfectamente concertada por su 
director Juan Manuel Conejo, la 
participación de los niños Diego 
Cordón, Daniel Díaz, Nacho 
Gómez, Beatriz Hernández, 
Arancha Sánchez, Raquel Sánchez 
y Jénifer Sánchez, fue muy aplau
dida, por el extraordinario com
portamiento de estos futuros 
amantes de nuestro género lírico.

La dirección musical estuvo a 
cargo del titular de la banda de 
música de la Unión Musical 
Fuensalida, Angel Luis Fernández, 
joven valor musical de nuestra 
tierra, que consiguió una sonori
dad perfecta entre la orquesta de 
viento y percusión y los cantan
tes, realzando y apoyando de for
ma adecuada los diferentes regis

tros de los intérpretes, sacando el 
mayor provecho de unas voces de 
artistas aficionados, cargadas de 
un cariño y una disposición muy 
por encima de los requerimientos 
técnicos, además de lograr unamuy 
buena transcripción de la música, 
escrita originalmente para orquesta 
de cuerda, teniendo que realizar 
un laborioso trabaj o de adaptación. 
Enhorabuena a todos los partici
pantes en la representación por la 
magnífica tarde de teatro que nos 
hicisteis pasar, con la puesta en 
escena de Agua, azucarillos y 
aguardiente.

Deseamos larga vida a esta nue
va compañía lírica que ha nacido 
en esta tierra tan amante de la 
Zarzuela, no en vano, en la pobla
ción de Ajofrín, nació uno de 
nuestros más importantes compo
sitores, el maestro Jacinto Gue
rrero. Esperemos disfrutar pron
to de sus actuaciones en otras 
localidades, así como de nuevos 
montajes de otras zarzuelas de más 
larga duración.

He seguido en "La Tribuna" con 
enorme interés -dada la novedad- 
durante los dos últimos jueves, el 
articulo firmado por el "portavoz 
del PP en Sonseca", Francisco 
Gómez Muñoz, en el que trata de 
argumentar el voto negativo de su 
grupo a los Presupuestos, aunque, 
al final, se convierte en un cuerpo 
a cuerpo con Wilburg, a quien no 
tengo el gusto de conocer.

Respeto, aunque no comparto, 
los argumentos del PP, pero mi in
tención es aclarar una cuestión que, 
en principio, pensé que pudiera 
tratarse de un fallo en la memoria 
de dicho portavoz, pero que, al rei
terarse en la segunda entrega de 
su escrito, hace intuir ya mala fe al 
mantener tan manifiesta falsedad.

Es el caso que el Sr. Gómez es
cribe por dos veces que "JU no 
aprobó las Ordenanzas Fiscales", 
con lo cual miente doblemente y 
viene a demostrar, con dicha y re
pelida afirmación, dos cosas: que 
no se entera de lo que pasa en los 
plenos, a pesar de asistir a todos 
ellos; y que tampoco se lee las ac
tas, a pesar de que, en su propio 
escrito, nos remite a ellas para que 
comprobemos cuanto afirma.

Si mi amigo Paco (o cualquier 
ciudadano/a de Sonseca) se toma
se la molestia de leer el acta de la 
Sesión Extraordiaria de fecha 26 de 
noviembre de 1999 y se remite al 6° 
punió, referente a la modificación 
de las Ordenanzas fueron aproba
das por “12 votos a favor de los 
señores concejales del PSOE. PP 
eJU", sino que el compromiso ver
bal que se obtiene del equipo de 
Gobierno no es el que dice el por

tavoz del Grupo Popular (¿otra" 
mentira más?), sino el propuesto 
por el humilde portavoz del Grupo 
Municipal de IU que esto suscri
be, de "acometer, para el ejerci
cio siguiente, la adecuada actua
lización de las ordenanzas loca
les y cumplir con el programa elec
toral del PSOE de las pasadas elec
ciones en el sentido de proceder a 
la revisión de las ordenanzas para 
hacerlas más Justas, instaurar la 
recaudación directa de impuestos 
y la unificación en un solo recibo 
de todos los impuestos".

Este fue el compromiso y no 
otro, al que se sumó el PP, porque 
también -¡oh sorpresa!- dice el acta; 
"En este punto toma la palabra D. 
Francisco Gómez Muñoz, porta
voz del grupo Popular que (...) 
solicita al alcalde, en aras de la 
unanimidad, idéntico compromi
so que el interesado por D. 
Emiliano Gómez Peces”. ¿No es 
asombrosa la tergiversación? Una 
de dos: o el Sr. Portavoz del PP tra
ta de confundir a la opinión públi
ca y ofender nuestra memoria, o de 
lo contrario (y esto resulta más pre
ocupante), hemos de pensar que el 
Grupo Popular no sabe lo que vota 
cuando aprueba las Ordenanzas 
Fiscales o no sabe lo que vota 
cuando no aprueba los Presupues
tos y, definitivamente, no conoce 
las actas que aprueba.¿Y en esto 
fundamenta el Partido Popular su 
credibilidiad? Por favor, señores, 
seamos serios. Izquierda Unida sí 
sabe o que vota y no miente.

EMILIANO GÓMEZ PECES 
Portavoz de IU en Sonseca

5£ ALQUILA 
PISO

AMUEBLADO

*Con Salón
*2 Dormitorios

*Terraza de verano
* Semi-estrenar

Renta: 70.000lnciuicla 
Oartrúfed

Ctra Navalpino, 33 1® F 
RAZON:

914451766

Enseña el conserje por la 
tarde

ESTA SECCIÓN SE
OFRECE CON LA 

COLABORACION DE
LAAGENDA DE
TELETOLEDO. 

PUEDE REMITIR SUS 
ANUNCIOS A LA 

TRIBUNA DE TOLEDO 
C/DONANTES DE 
SANGRE 1,3" A.

SEGURO QUE TE INTERESA
-Vendo máquina de hacer 

palomitas. 130.000 pesetas. 
Tfno.925-22-76-36.

- Pastelería de Escalona 
necesita una dependienta. Se 
requiere experiencia. Tfno. 
925-78-00-97.

- Se vende parcela 
urbanizable de 460 metros 
cuadrados en Torrijos (zona 
EI Paseo). Tfno. 666-55-04- 
89.

- Se ofrece vigilante de 
coto de caza titulado. Tfno. 
626-64-30-36.

- Se vende chalet en 
Carmena de 125 metros cua
drados con garaje, parcela y 
calefacción. 9.000.000 de pe
setas. Tfno. 925-78-41-02.

- Vendo Chalet en Urba
nización Las Nieves. Prime
ra planta, 2 salones, 2 baños, 
cocina, tendedero; segunda

planta, 2 habitaciones, 1 sa
lón, 1 baño, despensa, gara
je. Tfno. 925-27-85-89 /Móvil. 
626-74-49-20.

-En Talavera alquilo nave 
industrial. 1500 metros cua
drados. Patio de 1000 metros. 
Vivienda y oficina. 925-82-56- 

71.

-Alquilo piso amueblado en 
polígono. Tfno.925-23-18-6 •

-Vendo BMW38l.iM-lD- 
Precio a convenir. Tfno. 92- 

35-52-80.

- Se busca auxiliar de en
fermería para ceñír 
geriátrico en Guadaniu• 
Varón y mayorde21 ^^®^ 
edad. Urge. Tfno. 925-29- 

86.

- Vendo casa en Lcb®**^^^ 
cambiar casa por aparlaioc^ 
en Madrid. Tfno. 925-87-í 

93.
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HOSTAL «LA PERDIZ» arma j¿^
C/ Mora, 15 

Telf. y Fax: 925 38 02 79
45100 SONSECA CToledo)

Tuilu a sito / 2.0011/lOOti / 4.(100 / 5.000 Pías.

Tu ahorro asegurado VEN Y COMPRUEBALO

EN SONSECA

Avenida <»Eurco3.ia • 7(^.925383 123 - MyF«325 383314

SONSECA (Toledo)
Avaréli de Europ-T. 20 - Ted. 92S 383 m ■ TelyFaj 925 383 314

SONSECA (Toledo)

CAMPAÑA SERVICIO ADOMICiUO 19994000
Te/f. ped/dcí: 92S3S3 3¿9

Avda. Europa, 32 - Tel.: 925 35 02 78 
SONSECA (Toledo,

G
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AZULEJOS 

BARBERO 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

AZULEJOS Y PAVIMENTOS 
Sonseca - Telf.: 925 38 09 08

^’UERTAS DE TODO TIPO 
VENTA DE TABLEROS OPTIMAYAL, S.L.

OPTIMIZACION DEL CONSUMO ELECTRICO

CAFTETERIA
C/. Saa Juaa, 2B (frente alJardín) ■ SONSECA

— ..■" ^tKJS

SONSECA (Toledo)

Í^9Í^- BRICOLAJE 
®Í^ GAROGAR

PAGUE LO JUSTO EH EL RECIBO 
ELECTRICO DE SU EMPRESA

Reyes Católicos, 45 - Tel. y Fax: 925 38 26 24
45100 SONSECA (Toledo) >

LABORATORIO DE ANALISIS " 
CLINICOS Y BACTERIOLOGICOS

SARA SANCHEZ DE ROJAS GARCIA 

Mg DEL AMOR H. ALVAREZ PEDREIRA

Asistencia a domicilio y a comoañias
C/ Mora, 9 - Tel.: 925 383066

45100 SONSECA (Toledo)

BAR-RESTAURANTE

Especialidad ea Perdices
Cira. Madrid-C. Real, km. 95

Teis.: 925 38 00 00 - 925 38 06 06

45100 SONSECA (Toledo)

Ctra. de Mazarambroz, 73 - Telf.: 925 380182 
Fax; 925 380200 - 45100 SONSECA (Toledo)

E-maH: opíimayatSife/efíne.es

RENAUTT

TALLERES ARENAS MASTIN, Sl.
Reyes Católicos, s/n - Tel.: 925 380 488 

45100 SONSECA (Toledo)

KOKO

1

SONSECA - Arroyada, 12

PLATOS COMBINADOS, ETC.
Telf. 925 360445 - C/ Arroyada. 30 

SONSECA

^Iel laberinto!B ^feLIBCRTY
''CL"’ mobfi

ACADEMIA

TAVIRA
CLASES DE APOYO 

PRIMARIA Y SECUNDARIA
C/ Hernán Cortés, 12 Bis - Te».: 926 38 08 27 

45100 SONSECA (Toledo)

CifíRCiLENT
«HismDm>mKm-w^

C/ Remedios. 1 • Tel.: 925381079 - SONSECA 
C/ Rjente del Moro, 4 - Tel.: 925252124 - TOLEDO

C/ Alberche, 50 - Tel.: 925232706 • Pol, Ind. • TOLEDO

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

7íí^^^é^¿^fe^í^^^^

TÁLLERES NfíSemaE
IMPORT-CHEMA 4X4
@ 925 38 15 92

IMPORTACIÓN © ® ODOD

ESPECIALISTAS EN TODO TERRENO 4X4
V ACCESORIOS 4X4 - MONOVOLUMEN >

Cervecería

U BAHIA

MAZAPANES 
MARQUESAS Y TURRONES



Jueves, 20 de enero de 2000 62Desde hace unos días están cayendo por 
toda la geografía trozos de hielo de 
origen desconocido. Por este motivo 
‘Cosas que importan’ y ‘Alerta 112’ 
dedican sus ediciones a esta incógnita La

 Tr
ib

un
a

TOMI
Canal + y CNN+ 
se unen a Tele 5 
y solicitan 
un debate entre 
Anzar y Almunia

Efe-Madrid

Los directores generales de 
Canal+, José Manuel Loren
zo, y CNN+, Francisco Bas
terra, se han dirigido por car
ta a los coordinadores de 
campaña del PP y del PSOE 
para ofrecer sus respectivos 
canales como escenario de un 
debate entre los candidatos de 
ambos partidos José María 
Aznar y Joaquín Almunia, 
respectivamente.

El debate televisado se 
emitiría en directo y en abier
to, en la fecha elegida por 
ambos candidatos, desde los 
estudios de Torre Picasso, a 
las 22.00 horas, en el horario 
máxima de audiencia, “para 
conseguir una mayor difusión 
y evitar la discriminación de 
los espectadores que no sean 
abonados”, según una nota 
difundida por las cadenas. 
“De esta forma, inmediata
mente después de la convoca
toria oficial de las Elecciones 
Legislativas para el próximo 
12 de marzo, los máximos 
responsables de ambas cade
nas han puesto a disposición 
de los dos candidatos un es
cenario neutral en el que am
bos expongan y confronten 
sus programas electorales”.

Esta propuesta se une a la 
que hizo el martes el director 
de Informativos Telecinco, 
Luis Fernández, que anunció 
que la cadena se había ofreci
do para un debate cara a cara 
entre Aznar y Almunia.

MÓSTOLES 
fMadrieDy TOCINA (Seviüa}

Imagen de distintos trozos de hielo, con diversa procedencia, que están siendo analizados en el CSIC. EFE

El misterio de los trozos de 
hielo llega a la programación

JUICIO
FINAL

Kepa Anda

9f

LO MAS 
WA’fcKa PLUS

La entrevista al cine
asta norteamericano Tim Burton 
fue sin duda lo mejor de toda la 
programación del día, que fue 
mediocre y vulgar.

Los hechizos de 
‘Ala...Dina’ 
fueron los más 
vistos la noche del

Sip-Madrid

La lluvia de aerolitos que desde 
hace unos días arrecia en distin
tos lugares de la península es ob
jeto de análisis por varios pro
gramas de televisión. Estos blo
ques de hielos, que en alguno de 
los casos superan los cinco kilo
gramos de peso y que de mo
mento, a la espera del resultado 
de los científicos son de origen 
desconocido, han creado un in
terés público. Por este motivo 
varios espacios de la parrilla te
levisiva se encargan de este mis
terioso asunto, entre ellos Cosas 
que importan, en La Primera de 
TVE; Alerta 112,en Antena 3; o, 
El Escarabajo verde, de La 2.

El espacio que conduce en La

Primera de TVE Jaume Barberá, 
Cosas que importan ofrece este 
jueves a las 00.15 horas un deba
te sobre este asunto con astrofísi
cos, geólogos, meterólogos y 
testigos presenciales de los he
chos.Además, el conductor del 
espacio entrevistará a Lorenzo 
Sanz, presidente del Real Ma
drid, y a Encama Poto, presiden
ta de la cooperativa Acyco, acei
tunas y conservas, en Dos Her
manas (Sevilla).La actuación 
musical corre a cargo del cantau
tor italiano Paolo Conte, con so
nido y voz en directo. También 
estarán el payaso Marcel Gros y 
Antonia San Juan.

Por su parte Alerta 112 anali
za el fenómeno de los aerolitos y 
por este motivo, varios equipos

del espacio se han desplazado 
por España para recoger la opi
nión de especialistas y de perso
nas que han visto caer estos blo
ques de hielo. El espacio tam
bién ofrece un reportaje con el 
ciudadano argelino, presunto 
asesino de tres mujeres en trenes 
franceses y que estuvo detenido 
en una comisaría de Barcelona.

Por último, en lo que se refie
re al programa de ecología de 
TVE, El escarabajo verde, a par
tir de las 16.45 va un poco más 
allá y al hilo de estos aerolitos ti
tula su programa con una pre
gunta: ¿Hay alguien ahí fuera? 
El espacio se plantea la posibili
dad de otros mundos que puedan 
tener condiciones para la crea
ción de organismos vivos.

ea

TELEDIARIO I
ÍS^ST Que la la caída de hie

lo se convierta en noti
cia de apertura de este infonna- 
tivo es de chiste. No ocurrió na
da más importante en todo el 
país. ¡Venga, hombre!

CRONICAS
MARCIANAS

S

Comenzar queriendo
tocar unos voluminosos pechos 
define a las claras el carácter de 
lo que se va a ver a continuación.
¡Bien Sardá! íBienl

Joseba FIESTRAS

Contrastes
Sip-Madrid

La nueva comedia de situa
ción de La Primera de TVE, 
Ala...Dina, alcanzó una cuota 
de pantalla de 28,5 por ciento 
y una más de 5,1 millones de 
espectadores. La serie prota
gonizada por la humorista 
Paz Padilla volvió a superar 
la oferta de las cadenas priva
das y sus hechizos aventaja
ron en un millón de especta
dores a Arma Letal 2 de Tele 
5, seguida por 4.191.000 es
pectadores y obtuvo un share 
del 27 por ciento); y en 1,1 
millones a la serie Policías en 
el corazón de la calle de An
tena 3, que obtuvo una cuota 
del 23,9 por ciento y 
4.093.000 espectadores.

Mientras Yola Berrocal (infatigable 
en su lucha por alcanzar la fama), en 
Telecinco, aceptaba la propuesta de 
matrimonio que le hacía su último 
novio formal (poco faltó para que se 
lo arrebatase Boris Izaguirre); en 
Antena 3, un tipo bajito y con bigo
tes a lo D’Artagnan demostraba que 
se sabía la guía telefónica de Madrid 
de memoria. Son dos ejemplos de 
los omnipresentes personajes curio
sos que se dejan caer por televisión. 
Tener las tetas grandes y el cerebro
pequeño o emplear el tiempo en algo tan absurdo 
como aprenderse de memoria las páginas amarillas 
basta para que te reserven un hueco en cualquier 
canal televisivo. El panorama catódico asusta. En 
Crónicas marcianas se ríen abiertamente de su in
vitada, lo mismo que casi todos los espectadores 
que siguen el programa. Ella (Yola Berrocal) acep
ta con gusto la humillación, porque lo que quiere 
es chupar cámara, aunque sea a costa de su propia

dignidad. Y su nuevo novio hace lo 
propio. Todo con tal de llamar la 
atención; así que, hincamos la rodi
lla en el suelo y pedimos la mano 
de la señorita. Los sentimientos no 
importan, el amor es lo de menos, 
lo importante es hacér el ganso pa
ra que nuestra comparecencia cató
dica salga lo suficientemente renta
ble. Mientras, en Ver para creer, las 
imágenes impactantes dejan paso a 
curiosos fenómenos paranormales 
comparables a esos aerolitos hela

dos que últimamente caen del cielo. Un señor se 
sabe de memoria el nombre, apellidos, dirección y 
teléfono de cualquiera que aparezca el la guía te
lefónica de Madrid. ¡Inaudito! ¿Y cómo se dio 
cuenta el tío de que podía aprenderse el listín de 
teléfonos? ¿Y por qué pierde el tiempo en ello, en 
lugar de memorizar, por ejemplo, una enciclope
dia, cosa que le sería más útil? ¡Vaya oferta la de 
la noche del pasado martes!

LETAL li
ARMA

Mel Gibson adopta en 
este filme un papel próximo al de 
Rarnbo. Nadie es capaz de aca
bar con el y no padece con el do
lor. Patochadas.

601 
wl

VER PARA CREER 
4U|Lo único que se puede 
'salvar de este tópico-y^ 
pico programa de vídeos es 
‘química ' que existe entre los dos 
presentadores, porque las im 
genes fueron más de lo mismo-
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BI La programación de hoy

LA2 ANTENAS TELE 5 CANAL PLUS TELEMADRID C 2-ANDALÜCÍA

06.00 Canal 24 horas
07.30 Telediario matinal 

íCon Jenaro Castro y 
'Begoña Aiegna

09.00 Los desayunos 
de TVE 

^Diri^ por bis
Mariñas

09,50 Luz Maria
1120 Saber vivir
12.45 Así son las cosas 

Con Manuel Giménez
13.35 Noticias
13.45 Informativo 

territorial
14.30 Corazón de invierno

06.00 Euronews 
06.30 A vista de pájaro 
07.00 That's English 
07.30 TPH Club

B mago de los
sueños, Barrio 
Sésamo: Doraemon, 
el gato córnico, 
Daniel el travieso 

0930 Empiéate a fondo 
20.00 La aventura

del saber 
ILOO La película 

de la mañana
‘El comeboHos’ 

13.00 TPH Club
Garfield ysus amigos, 
cocodritos al

• rescate,...

07.00 Sally la maga
07.30 Club Megatrix

Incluye: Omer, Ace
‘ Ventura, Marco

09.15 Noticias
0930 El primer café 
10.25 El cronómetro 
11.00 Como la vida misma 
12.55 Fannacia de guardia 
13.35 Padres forzosos 

Entre las 13.35 
pías 14.00.
;desconexiones
‘territoriales

1.4.00 Nada es para 
siempre

3430 Sabrina. Cosas
de Brujas

05.45 Avance de 
programación

0630 informativos

Tetecincó 
Con Gkxia Serra y 
Juan Antonio 
Milanueva

0930 La mirada critica
Espacio de opinión 
que analiza la 
actualidad diaria

lO.CW Padre Dowfing
‘B misterio del
sacerdote mafioso'

1100 Día a día
Magazine presentado 

: por Matía Teresa 
íCampos

14.00 El juego del 
Euromillón

08.00 CNN+ Noticias
08.20 Transworid sport
09.10 Lo + plus
10.00 Cine

Juguetes de guerra’
1145 Cine 

’Gatteca'
1330 Los 40 principales
14.00 Más deporte

0730 A saber
08.00 Cyberclub

Pingj, Tom yJeny;
■ Tetetubtíes, Los 
supersónicos

0930 Buenos días, Madrid 
incluye la

■ retransmisión en
;directo de la misa 
;funeral por SAR.- 
Doña María de las 
Mercedes

1115 Cine matinal
'Un paquete con seis'

13.15 La música 
es la pista

1335 Tetenoticias

06.45 Carta de
presentación

07.00 Noticias
07.15 La banda del sur
09.00 Buenos días,

Andalucía
09.45 Guía laboral 
10.00 Trerra y mar
1030 El club de las ideas 
1130 Reina de corazones
13.15 Con sabor andaluz

Progamo sotxe 
gastronomía y 
manualidades.
Presentan Maite 
Chacón y Manuel
Rincón

08.00 Carta de 
presentación

1100 Cursos de inglés 
de la BBC

1120 Documentación 
de la Diputación 
de Cádiz

1150 Fónnula uno
1230 Tododeporte
13.00 Telenoticias 

infonnactón sobre 
tos temas más 
relevantes de la 
jomada

1330 Taller de trapos
1330 La banda del sur 

Incluye las series: 
Sylvan, Teietubbies, 
Historias del padre 
castor, Base una vez 
la vida...

TARDE

15.08 Telediario 1
Sesenta Ana Blanco y 
Jesús Alvarez 

1555 E Jtiempo 
16.05 Calle nueva 
16.45 Isabella, mujer 

enamorada 
18.45 El precio justo 
19.55 Gente

. Presentan Yolanda 
;Vázquez Codeiro y 

José Toledo

15.15 Saber y ganar
15.45 Grandes 

documentales 
Amazonia indómita: B 
triunfo del agua'

16.45 El escarabajo verde
17.15 Hyakutake

-Trifocos'
-'Ydyel mundo' 

1330 Código alfa 
19.00 El callejón 

del bueno 
‘Sólo unas 
vacaciones’

19.30 Hoy es el día
20.00 Informativo 

territorial
20.30 Elen 
2100 Quatro

15.00 Noticias
Con Matías Rats y
'Susana Griso

16.00 Sabor a ti
Con Ana Rosa

• Quintana y Mon
;Santiso

18.55 Atta tensión
:Concurso presentado 
por Constantino 
Romero

20.00 Los Simpson
20.25 Nuevo impacto tv

1430 Infonnativos 
Telecinco 
De 15.15 a 15.25, 
en desconexioies 
territoriales

3635 Al salír de clase 
‘Decisfones 
amesgadas'

16.15 Tarde de cine 
'Inocencia perdtía'

18.15 Médico de familia 
19.45 ¿Quiere ser 

millonario? 50x15

14.55 CNN+ Noticias 
15.00 Dame un respro 

Teleserie
15.30 Documental

Animales 
sobrenaturale: la 
cuarta dimensión’

16.00 Cine
‘Cosas que dejé 
en la Habana'

17.44 Cine
'Grandes esperanzas’

19.30 Piezas
20.00 Lo + plus
21.00 Friends

Teleserie
2125 Contrarreloj

1530 Con T de tarde
Magazine presentado 

:por Terelu Campos, 
: que cuenta con 
nuevas secdones

17.^ Adivina, adivinanza 
Concurso presentado 
por Ximo Rovira

19.00 Madrid directo
Programa inftxmativo 
'de reportajes y 
: coneoones en directo.

■ Presenta Paloma 
¡Ferré

14.00 Canal Sur Noticias 
Informativo general

i con especial atendón 
a las noticias de 
Andalucía. Incluye 
Infonnativo focal

15.00 Contraportada
Noticias y 
comentarios de 
sociedad

1535 Plaza alta
Serie

16.15 El programa 
de Irma

1830 Andalucía directo
;Ma^ne informativo 
presentado por Rafee! 
Cremades

19.05 Curso de inglés 
de la BBC

1930 Fórmula uno
Espado musical que 
muestra los últimos 
éstos del mercado 
discc^áfiop

20.00 Zona 2
Magazine orientado 

, hacia el público 
adolescente yjuvenil

2030 Baloncesto: Euroliga 
Caja San Femando-

i Maccabi Tel Aviv

NOCHE

2100 Telediario 2
* Con Alfredo Undaci y
■ Maria Escario

2145 El tiempo
22.00 Jueves eme

'En el nombre
del hijo’

W-IS Cosas que importan
0115 Telediario 3

, Con José Ribagorda
'yJJ. Santos

02.40 Enigmas (Crónicas 
del mal)

. -‘Compañeros
;en el crimen’

-'La casa embrujada’
'"•40 Corazón de invierno
„ (Rep.)
WJO Telediario 4
04.40 Peligrosa
0^25 Gente

2130 Ralfye Total Dakar 
22,00 La 2 Noticias
2235 El tiempo 
2230 La noche abierta

■ Con Pedro Ruiz 
2335 Lotería primitiva 
24.00 Todo nieve
0030 Los liiros 
0130 Conciertos

de Radio-3
02.00 Cine club

'Un traje blanco’
03.30 Cine

‘Bla y tos veteranos’
05,00 Despedida y cierre

2100 Noticias 2
¡Con Ernesto 
tSáenz de Bunuaga 
iy Olga Viza

2230 Manos a la obra 
‘Una proposfotón 
insolvente'

0635 Alerta 112
0140 Noticias 3

- Con Rosa María 
Mateo

02.15 Los vigilantes 
de la noche

03.10 Televenta
05.00 Punto de venta
0530 Peticula

'Código rojo’

2)30 Infonnativos
Telecinco
Presenta Juan Ramón 
Lucas

2130 El informal
Presentado por 
Florentino Fernández y 
Javier Capitán

22.00 Felfoity
'La resístenda’

23.00 Aly McBeal 
‘Despedidas felices'

00.00 Crónicas marcianas 
Con Javier Sardá

0230 Informativos
Telecinco

02.45 infocomerciales
04,45 Policías de

Nueva fork
‘Como una chota' 
'Habla de niña'

2130 Redacción noche
2152 Las noticias 

del guiñol
22.00 Cine español 

en Canai+ 
Insomnio'

2343 Nuestro cine 
2339 Cine español 

en Canal+

í secundarias’
0145 Fútbol americano
04.06 Cine

'Mejor... imposible'
06.26 Cine

‘Haré rain’

2030 Telenoticias
Con Luis Sanabria y
Raquel Sánchez Silva 

2130 Fútbol
'Orense-Barcelona'

23.45 Cine de estreno
'B asesino de ^ lado'

0150 Telenoticias úttima 
edeión

0235 One: Sala de
madrogada
"Voces tfelantes'

0330 Merfiterrá neo
0335 Información cultural 

de la CAM

SISO Canal Sur Noticias . 
jinfonnativo general, 
con especial atendón 
a las noticias de

• Andalucía. Incluye 
informatMo focal 

2145 Fútbol
Orense-Barc^ona

23.40 Cine
‘B sendero 
de foliación'

0155 Canal Sur Noticias
02,15 One

'Feliz cumplraños 
lAfenda'

03.55 Despedida y cierre

22.00 Telenoticias
Infonnadón sobre tos 
ternas más relevantes 
de la jomada

2230 Cine: Fía dos 
'Cara a cara, 
al desnudo'

0030 Tododeporte
0100 La noche se mueve

Programa sobre la 
historia de la música 
rock

02.00 Despedida y cierre
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ZOCODOVER
¡Me he hecho una foto con un actor!

YA SE DEJAN VER
(Las elecciones y el son)

Ayer estaba en mi árbol 
y vi pasar un montón

Políticos me refiero 
pues las elecciones son

Saludan a la derecha 
y de izquierdas, dicen son

como cambian la chaqueta 
cuando lo del voto es son

no se pierden la ocasión 
pues la elecciones son

Desde aquí al 12 de Marzo
lo que tendremos que oír

Este Búho no lo entiende
hasta la cara cambió

Pues no hace una semana 
que en ZocodoVer me vio

Y ni hasta luego me dijo 
y ahora, me dice, adiós señor

Tazos
* Sánchez Duque no deja 

ningún cabo suelto.

* Hasta es comprensivo 
con las instalaciones del CD 
Toledo.

* Es un técnico que da la 
apariencia de estar totalmen
te sumido en su trabajo.

* Suerte a García Rubio, 
que aún no puedejugar con el 
Toledo B.

* Un leve problema 
cardiaco se lo impide.

* Por poco tiempo.

* Lo del CEI es de monu
mento.

CqSaS 0ü£ PK^áfi

Ni los turistas se han perdido el rodaje de la película "El Lázaro de Tormes". 
La chica que aparece junto al caballero con el vestuario que utilizan los actores 
del film, no ha podido evitar decirle a su amiga que le hiciera una foto con él. ¡Qué 
especiación esta trayendo este rodaje!. Ya no sólo los toledanos, que no se 
pierden ni un día el rodaje, sino que los propios turistas que vienen a visitar la 
ciudad, se acercan y se hacen fotos con los actores. M.SOTO

* Los de baloncesto, por 
ejemplo, acaban la primera 
vuelta primeros, y con una 
plantilla muy corta.

* Pero por "las pelas" no 
podrán subir.

El 40 por ciento 
de la población 
británica tiene 
problemas de 
obesidad

Científicos y médicos de 
varios centros y universidades 
de Escocia han alertado de que 
el 40 por ciento de la población 
británica sufre obesidad, un pro- 
blcma que se han propuesto 
combatir por todos los medios.

Para ello, varios expertos han 
creado el Centro para la Re
gulación de la Energía y la 
Obesidad (ACERO), que es
tudiará las condiciones y los 
fenómenos que provoca esa 
enfermedad, que "no siempre 
se debe a una excesiva alimen
tación o pereza".

Así lo aseguró hoy, miérco
les, John Spcakman, presiden
te de ACERO y profesor de 
Zoología en la universidad de 
Aberdeen (Escocia), uno de los 
centros que participa en el pro
yecto.

Tocino y Buidos Beteta encabezan las
listas del PP para el Congreso y Senado

La ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, y el 
actual senador Tomás Burgos 
Beteta, encabezarán las listas 
del PP de Toledo al Congreso 
y el Senado respectivamente 
en las próximas elecciones ge
nerales, según la decisión adop
tada por el Comité Electoral de 
esta formación celebrado ayer.

Junto a Isabel Tocino com
pletan la lista a la Cámara Baja 
el actual diputado nacional 
Alejandro Ballestero; el alcalde 
de Madridejos, Miguel 
Organero; el ex concejal de 
Talavera de la Reina, Juan 
Antonio Muñoz; y la presidenta 
del PP de La Puebla de 
Montalbán, María del Carmen 
Ramos.

Por otro lado y junto al 
actual senador Tomás Burgos 
Beteta, la candidatura al Se
nado está formada por la pre-

sidenta del PP de Talavera de 
la Reina, Remedios Gámez; y 
el ex diputado provincial y 
concejal de Villafranca de los 
Caballeros, Vicente Tirado.

Como suplentes al Congreso 
aparecen los portavoces de 
Villacañas, León Triguero; 
Mora, Ana María Moreno; y 
El Viso de San Juan, Jesús 
Bravo, mientras que al Sena
do lo hacen la presidenta de 
"Muj eres para la Democracia", 
Maribel Ruano; la alcaldesa de 
El Toboso, Inmaculada 
Martínez; y el ex alcalde de 
Nambroca, Carlos Pérez.

Según el comunicado remi
tido por el PP de Toledo, estas 
candidaturas representan "a 
todas las comarcas de Toledo 
(...) valorando por encima de 
todo su compromiso en defensa 
de los intereses de Toledo y los 
toledanos". En las pasadas 
elecciones, el PP de Toledo ob
tuvo tres representantes tan-
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Isabel Tocino encabeza las listas del PP en Toledo al Congreso, 

to para el Congreso como para PSOE en la Cámara Baja 
el Senado, frente a los dos del la Alta.

M.C.D.


